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В областном центре прошел полуфинал 
конкурса «Молодой лидер Липецка 2013». 
На сцене ДК «Городской» 13 человек пока-
зали свои видеопрезентации и творческие 
визитки.

Это уже третий тур конкурса. Ранее, что-
бы пройти в полуфинал, участники проде-
монстрировали свои лидерские качества в 
тренингах и приняли участие в ораторских 
поединках. Из более 200 участников жюри 
выбрало 20 человек.

Однако не всем полуфиналистам удалось 
реализовать свои проекты. Трое отказались 
от борьбы еще весной. Еще 4 человека от-
сеялись на этапе подготовки к полуфиналу. 
По разным причинам они не смогли пред-
ставить видеоролики своих проектов и под-
готовить творческие выступления. В резуль-
тате осталось 13 молодых людей, готовых 
бороться за победу в конкурсе.

Проекты, которые летом реализовывали 
ребята, абсолютно разные: это и развитие 
добровольчества, и пропаганда здорового 
образа жизни, и работа с детьми-инвалида-
ми, и забота об экологии. Некоторые конкур-

санты сделали ставку на проекты, связанные 
с их работой. Они проверяли качество воды, 
обучали детей журналистике, проводили 
массовые праздники во дворах, устраивали 
интеллектуальные игры.

Во время творческих визиток от участ-
ников требовалось показать себя лидером в 
собственном проекте.

В итоге жюри выбрало 10 человек, ко-
торые продолжат борьбу в финале. Он со-
стоится 7 ноября на сцене ДК «Городской». 
В десятку лучших вошли Наталия Воронина, 
Андрей Крылов, Олеся Дикова, Лидия Ив-
ченко, Алексей Куликов, Станислав Лихачев, 
Мария Некрасова, Алексей Орешников, Ека-
терина Пинаева, Вероника Шабанова.

Финалисты будут награждены диплома-
ми и ценными подарками. Призеры, заняв-
шие второе и третье места, получат диплом 
и премии в размере 20 и 10 тысяч соответ-
ственно. Победитель унесет с собой кубок, 
диплом и денежное вознаграждение – 30 
тысяч рублей.

Ирина НЕСНОВА

В ЛИПЕЦКЕ ОПРЕДЕЛИЛАСЬ 
ДЕСЯТКА МОЛОДЫХ ЛИДЕРОВ
На сцене ДК «Городской» полуфиналисты 
конкурса рассказали о реализованных 
проектах. 

В ЛИПЕЦКЕ НАЗВАЛИ 
ПОБЕДИТЕЛЕЙ ТУРНИРА 

“ЧТО? ГДЕ? КОГДА?”

В интеллектуальных поедин-
ках приняли участие более 250 
школьников. 

В Липецке завершился турнир «Что? 
Где? Когда?» среди школьников. Он про-
шел в лицее №44.

В 4 турах ребятам предстояло от-
ветить на 50 каверзных вопросов. Наи-
большее количество баллов набрали 
сразу 5 команд - учащиеся Центра «Стра-
тегия», школ №65, 68, 77 и лицея №44. 
Все они примут участие в областном 
турнире «Что? Где? Когда?», который 
пройдет в марте следующего года.

Организаторами мероприятия ста-
ли центр «Стратегия», липецкий клуб 
интеллектуально-творческих игр «Из-
умрудный город» при поддержке депар-
тамента образования администрации 
города Липецка. В турнире приняли 
участие 33 команды липецких школ, это 
около 250 человек.

БУДУЩИЕ УЧИТЕЛЯ
 СДАДУТ «КРЭШ-ЗАЧЕТ»

Акция пройдет в здании 
ЛГПУ.

В Липецке стартует акция для моло-
дых водителей «Крэш-зачет», посвящен-
ная Дню автомобилиста. Она пройдет 
в рамках информационной кампании 
по безопасности дорожного движения 
«Жизнь – важнее скорости!». 

Проводиться акция будет в здании 
ЛГПУ. Для липецкого студенчества он 
становится своеобразной Меккой в дни 
проведения КВН и осенних дебютов. По-
этому организаторы акции решили на 
три недели развернуть здесь главный 
пост антиаварийного экзамена. 

Здесь молодые водители смогут 
пройти экспресс-тесты, проверить свое 
знание ПДД, узнать стоимость штрафов, 
аварийную статистику Липецка, а также 
сдать небольшой экзамен беспристраст-
ному компьютеру. 

Напомним, что очередной этап ком-
пании «RS-10» в Липецке посвящен мо-
лодым водителям, так как именно они 
чаще других нарушают правила дорож-
ного движения.

 В ЛИПЕЦКОМ МУЗЕЕ 
КАМЕРНЫЙ ХОР ДАСТ 

НОЧНОЙ КОНЦЕРТ

Выступление состоится 
в рамках акции «Ночь 
искусств».

3 ноября Липецк впервые присо-
единится к Всероссийской акции «Ночь 
искусств», которая проводится в рамках 
празднования Дня народного единства 
по инициативе Министерства культуры 
РФ, сообщает департамент культуры.

В 20.00 липчан приглашают в залы 
Липецкого областного художественно-
го музея. Там Липецкий камерный хор 
будет исполнять произведения на стихи 
поэтов серебряного века, которые про-
звучат на фоне экспозиции из Фонтанно-
го дома в Санкт-Петербурге. Она названа 
по строке из стихотворения Анны Ахма-
товой «А я один на свете город знаю…».

До начала концерта все желающие 
смогут посетить лекцию старшего пре-
подавателя ЛГПУ Андрея Ломоносова 
на тему «Михаил Кузмин и культура XX 
века».

Попасть на ночное мероприятие 
можно бесплатно.

Студентка ЛГТУ Екатерина Пинаева.

Специалист ОАО «ЛГЭК» 
Наталья Воронина.

Педагог ДДТ «Левобережный» 
Андрей Крылов.

ШКОЛЬНИКИ ЛИПЕЦКА СПРОСИЛИ МЭРА 
И ЕГО ЗАМОВ ОБ ИХ МЕЧТАХ
В администрации состоялась встреча детей с Михаилом Гулевским 
и его заместителями.

300 учеников десятых классов из шести 
школ Липецка сегодня стали участниками 
экскурсии по городской мэрии. Мероприя-
тие под названием «Местное самоуправле-
ние в Липецке» провели специалисты отде-
ла по работе с молодежью.

Мероприятие, которое для Липецка уже 
стало традиционным, на этот раз проведи 
в форме пресс-конференции. Школьники 
получили возможность задать свои вопро-
сы мэру Липецка Михаилу Гулевскому и его 
замам Анне Шамаевой и Владимиру Мигите. 

В ходе диалога с первыми лицами го-
рода школьники расспросили их о работе 
мэрии, зарплатах для учителей, а также об 
эстафете Олимпийского огня, один из эта-

пов которой пройдет в Липецке. Были также 
заданы и личные вопросы. Например, дети 
поинтересовались, о чем мечтают мэр и его 
заместители.

В ходе пресс-конференции десятикласс-
никам показали фильм о Липецке, рассказа-
ли о становлении местного самоуправления 
и работе одной из структур администрации 
– архивного управления. Экскурсии для 
школьников проходят регулярно с 2006 года 
в рамках проекта «Липецк наш общий дом». 
За это время в мэрии побывали около 6 ты-
сяч детей.

Ирина КАРИХ
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ЗА ЗВАНИЕ ЛУЧШЕЙ 
СТУДЕНТКИ РОССИИ 
ПОБОРЕТСЯ ПОЛИНА КАРЕТКО
Студентка ЛГПУ представит Липецк 
на конкурсе «Мисс Студенчество 
России-2013».

Студентка факультета педагогики и пси-
хологии ЛГПУ Полина Каретко представит 
Липецк на Всероссийском конкурсе «Мисс 
Студенчество России-2013», который состо-
ится в Ставрополе с 15 по 23 ноября.

Право побороться за звание самой кра-
сивой и талантливой студентки России Ка-
ретко получила, одержав победу в конкурсе 
«Мисс Студенчество Липецка – 2013», где 
конкуренцию ей составили 8 других пред-
ставительниц различных вузов города.

В рамках Всероссийского конкурса кон-
курсанткам предстоит продемонстрировать 
не только свое обаяние и красоту, но также 
лучшие качества и умения. Жюри будет оце-
нивать коммуникабельность претенденток, 
знание этикета, интеллект и таланты деву-
шек, артистизм и чувство юмора.

До 1 ноября победительницы регио-
нальных конкурсов смогут заявить о своем 
желании участвовать в конкурсе «Мисс Сту-
денчество России-2013». Полина Каретко, 
ставшая лучшей студенткой в Липецке, уже 
вошла в число претенденток на победу.

Напомним, что в прошлом году Липецк 
на конкурсе в Ставрополе представляла 
студентка ЛГТУ Олеся Сумина. Ей удалось 
одержать победу сразу в двух номинациях. 
По итогам интернет-голосования, в котором 
Олеся лидировала с самого первого дня, 
ей достался титул «Мисс Интернет». Кроме 
того, жюри присудило студентке из Липецка 
победу в номинации Мисс Артистизм.

Елизавета КИРЕЕВА

ЛИПЕЦКИЕ ЗРИТЕЛИ УВИДЕЛИ 
«ЖЕНЩИНУ В ПЕСКАХ»
Израильский театр «Zero» показал японскую притчу о 
борьбе человека с непреодолимыми обстоятельствами.

На сцене Липецкого государственного 
академического театра драмы имени Толстого 
был показан спектакль «Женщина в песках» из-
раильского театра «Zero». Постановка создана 
по мотивам одноименного романа японского 
писателя Кобо Абэ. Спектакль прошел в рам-
ках фестиваля Липецкие театральные встречи.

Липецких зрителей в фойе театра встречал 
оркестр, живая музыка создавала празднич-
ное настроение. За несколько минут до начала 
спектакля зал был окончательно заполнен.

В постановке было занято всего два актера 
- Олег Родовильский, являющийся также ре-
жиссером театра, и Марина Белявцева.

- Мы играем этот спектакль, чтобы сказать 
нечто важное о себе и своей душе, - говорится 
в обращении театра к зрителю. - И надеемся, 
что вместе со зрителем прочтем эту «книгу» о 
поиске истины, о любви и свободе.

«Женщина в песках» спектакль о борьбе 

человека с непреодолимыми обстоятельства-
ми и его выборе в пользу любви. Учитель, увле-
кающийся насекомыми отправился за редким 
экземпляром шпанской мушки в поход. Нат-
кнувшись в отдаленной деревне на местных 
жителей, он соглашается на их предложение 
остаться на ночлег в доме одинокой женщины. 
По веревочной лестнице он спускается в яму, 
на дне которой располагается дом. Наутро он 
обнаруживает, что веревочная лестница отсут-
ствует. Оказавшись запертым, он переосмыс-
ливает многие аспекты своей жизни. Прожив с 
женщиной более 7 лет, он все еще грезит побе-
гом из деревни. И когда, казалось, свобода так 
близка и осязаема, мужчина предпочитает не 
ее, а остается с женщиной, которой он так ну-
жен, и которая не меньше нужна ему самому.

Алина КРУЧИНСКАЯ

ЛИПЕЦКИЕ ШКОЛЬНИКИ 
ВОШЛИ В ЧИСЛО 
ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНОЙ ЭЛИТЫ
Три старшеклассника из Липецкой области 
примут участие в форуме «Будущие 
интеллектуальные лидеры России».

Старшеклассники трех 
школ Липецкой области будут 
представлять наш регион на 
Всероссийском форуме «Буду-
щие интеллектуальные лиде-
ры России», который со 2 по 5 
ноября пройдет в Ярославле. В 
нем примут участие около 500 
школьников старших классов, 
имеющих достижения в есте-
ственных науках и техническом 
творчестве.

Форум станет стартовой 
площадкой для личностного 
роста и развития талантливой 
молодежи. На шести тематиче-
ских секциях школьники, юные изобретатели и их преподаватели будут обсуждать вопросы 
глобального развития: использования запасов пресной воды, управления климатом, альтер-
нативной энергетики, медицины, коммуникаций и транспорта будущего. Лекции и мастер-
классы для ребят проведут именитые ученые, представители крупных корпораций и компа-
ний Российской Федерации, работающие с талантливой молодежью. Научные и практические 
работы вундеркиндов все желающие увидят на выставке и многочисленных презентациях.

В липецкой команде – трое ребят и педагог, неоднократный победитель конкурса луч-
ших учителей России Евгений Ильин. Выпускник липецкой школы №68 Иван Пашков – спо-
собный программист, абсолютный победитель Российской научно-социальной программы 
для молодежи и школьников «Шаг в будущее» прошлого года. Девятиклассник из школы 
села Теплое Данковского района Павел Овчинников увлекается биологией, он стал по-
бедителем муниципального этапа Всероссийской олимпиады школьников по биологии и 
региональных научно-практических конференций «ЭКО-БИ». А десятиклассник школы №2 
села Доброе Сергей Мирсалаев уже стал президентом: возглавляет школьную компанию 
«Умелец», история которой насчитывает более пяти лет. Вместе с друзьями он выпускает и 
реализует столярные изделия. В нынешнем году Сергей стал победителем Всероссийской 
олимпиады по технологии.

В пресс-центре ярославского форума будут работать воспитанники детского творческо-
го объединения «Спектр», на счету которых немало побед на конкурсах юных кинодокумен-
талистов.

Ирина МАСЛЕННИКОВА
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ОЛЕГ КОРОЛЕВ ПРИГЛАСИЛ 
АМУРСКИХ ДЕТЕЙ 
ПРИЕЗЖАТЬ НА КАНИКУЛЫ
Губернатор Липецкой области проводил домой 
школьников, начавших учебный год в нашем регионе.

Футболки с надписью «Я люблю Липецк» и большие 
спортивные сумки для того, чтобы забрать с собой су-
вениры и теплую одежду, подарил каждому из отдыхав-
ших в «Лесной сказке» ребят из Благовещенского рай-
она Амурской области губернатор Липецкой области 
Олег Королев.

Группа из 90 детей и сопровождающих их десятерых 
взрослых отправляется в Москву рано утром, откуда 
самолетом – домой. В оздоровительно-реабилитаци-
онном центре ребята провели 44 дня, за это время не 
только хорошо отдохнули, но и начали учебу, а также по-
бывали с экскурсиями в нескольких соседних городах.

В хорошем настроении юных амурчан Олег Коро-
лев убедился лично, когда приехал в «Лесную сказку» 
на прощальную линейку. Он поинтересовался у ребят, 
все ли им понравилось за прошедшие полтора месяца 
и пригласил приезжать на каникулы.

- Понятно, что вы сейчас соскучились по дому, но 
когда вернетесь, уверен, будете по-доброму вспоми-
нать Липецкую область. Мы старались, чтобы каждому 
из вас здесь было комфортно, - сказал Олег Королев.

Губернатор отметил, что случившееся на Дальнем 
Востоке наводнение объединило страну.

- Давайте установим побратимские отношения меж-
ду школами, районами и нашими регионами, будем под-
держивать постоянный контакт и ездить в гости. Кроме 

того, мы будем помогать пострадавшим регионам в ре-
монте школ и больниц, - сказал Олег Королев.

Он выразил благодарность родителям детей, их учи-
телям и руководителям Амурской области за то, что они 
доверили Липецкой области принять ребят в тот слож-
ный момент. Глава региона также поблагодарил всех со-
трудников оздоровительного центра и руководителей 
органов власти, которые на протяжении полутора ме-
сяцев работали с группой. Олег Королев подарил боль-
шую мягкую игрушку самой маленькой из амурских де-
тей – Альвине Надымовой. Именно в Липецкой области 
2 сентября она впервые пошла в первый класс.

От имени учительского коллектива из Амурской об-
ласти выступила Инна Бойденкова.

- Мы увезем в сердце частичку Липецкой области. 
Здесь мы забыли все неприятности, которые принесла 
нашему региону большая вода, - сказала она.

Дети, педагоги и медработники, которые на протя-
жении полутора месяцев были окружены постоянной 
заботой и искренним вниманием липчан, вручили гла-
ве региона и другим руководителям благодарственным 
письма. Встреча завершилась коллективным фотогра-
фированием на память.

Ирина МАСЛЕННИКОВА

Церемония бракосочетания стала для жениха сюрпризом.

В АРМИЮ ОТПРАВИЛИСЬ 
ЛУЧШИЕ ЛИПЕЦКИЕ 
ПРИЗЫВНИКИ
На площади Героев прошел митинг, 
посвященный Дню призывника.

В Липецке состоялся торжественный ми-
тинг, посвященный Дню призывника. Меро-
приятие прошло 24 октября у мемориала на 
Площади Героев.

В митинге приняли участие 30 молодых 
людей, которые этой осенью отправятся в 
армию. С этим событием их поздравили ру-
ководители города, комиссариата и обще-
ственники.

По словам начальника отдела военного 
комиссариата по городу Липецку Владими-
ра Иванова, на площади Героев сегодня со-
брались лучшие призывники. Большинство 
из них идет в армию с высшим образовани-
ем, имеет положительные характеристики 
с мест учебы и работы. Почти все молодые 
люди отправятся в военные части Подмоско-
вья уже сегодня вечером. До места службы 
их могут сопровождать родители. Всего этой 

осенью в армию уйдут около 700 липчан.
Участники митинга возложили цветы к 

Вечному огню и почтили память павших за-
щитников Отечества минутой молчания. За-
тем ребятам вручили военные билеты и по-
дарки от администрации города.

- Сегодня праздник не только у ребят, 
но и у каждого из нас, - заявил вице-мэр 
Липецка Николай Новиков. - Всего через 12 
месяцев в Липецк вернутся 30 настоящих 
мужчин, 30 высококлассных профессиона-
лов, способных продуктивно трудиться на 
благо Родины, и, в случае необходимости, 
защитить ее. Будем ждать их и верим, что 
вместе мы сделаем Липецк одним из лучших 
городов страны.

Ирина МАСЛЕННИКОВА

НА ПРЕЗЕНТАЦИИ ФИЛЬМА 
«ГОРЬКО» СЫГРАЛИ ЛИПОВУЮ 
СВАДЬБУ
Липецкие свадебщики сделали шоу 
из премьеры фильма.

Липецкие свадебщики решили твор-
чески подойти к российской премьере 
фильма Жоры Крыжовникова «Горько», 
одну из главных ролей в котором исполнил 
шоумен Сергей Светлаков. В кинотеатре 
«Малина» была разыграна инсценировка 
свадебной церемонии с липовыми жени-
хом и невестой, тамадой и конкурсами. Не 
обошлось и без настоящей пары молодо-
женов, баяниста и застолья.

После липовой церемонии и традици-
онного сбора денег на мальчика и девочку 
все участники отправились смотреть кино.

«Горько» - суровая реалистическая ко-
медия о родственниках из Туапсе, тради-
циях русской свадьбы и неустаревающих 
хитах 90-х. Прогрессивные и талантливые 

Наташа и Рома мечтают о европейской 
свадьбе на берегу моря… но у Наташиного 
отчима заготовлен другой сценарий. Гру-
бый чиновник городской администрации 
рассматривает торжество как трамплин 
для собственной карьеры и стремится 
устроить все «как надо». Молодых ждет не-
забываемый вечер в ресторане «Золотой» 
с полным набором занудных обрядов. Не в 
силах бороться, ребята решают провести 
свадьбу своей мечты в секрете от консер-
вативных родственников. Но по нелепой 
случайности оба торжества сливаются во-
едино.

Наталья ФАЙНБЕРГ
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ЛИПЕЦКИМ 
НАЦИОНАЛИСТАМ 
ЗАПРЕТИЛИ ПРОВОДИТЬ 
МАРШ И ПЕТЬ ПЕСНИ Митрополит Никон попросил 

областные власти оградить школьников 
от «сатанинского праздника».

Вместо марша с песнями липецкие на-
ционалисты 4 ноября проведут обычный 
митинг. Мэрия города согласовала меро-
приятие у Дворца спорта «Звездный». А вот 
в проведении шествия, которое планирова-
лось изначально, организаторам липецкого 
«Русского марша», от которого в итоге оста-
лось одно лишь название, властями было 
отказано.

Заявка липецких националистов на про-
ведение «Русского марша» была подана в 
один день с московскими организаторами 
акции, 21 октября. В городе планировалось 
провести шествие от площади Героев до ДС 
«Звездный», где националисты хотели про-
вести митинг, музыкальный концерт и спор-
тивные мероприятия. Однако, после пере-
говоров с чиновниками, в программе акции 

остался только митинг.
Сейчас организаторы «Русского марша» 

составляют список выступающих и соби-
рают деньги на печать плакатов с лозунга-
ми. Кроме того, они планируют пригласить 
на мероприятие представителей силовых 
структур, миграционной службы и отдела 
молодежной политики, чтобы они также вы-
ступили на мероприятии.

В Липецке акция националистов состо-
ится 4 ноября в 13.00 у ДС «Звездный».

Отметим, что впервые «Русский марш» 
состоялся в Москве в 2005 году. Обычно в 
«Русских маршах» в столице принимают уча-
стие десятки тысяч человек. Участников в 
регионах гораздо меньше.

Артем МИРЗОАЛИЕВ

По мнению епархии, празднование Хэллоуина негативно сказывается
на здоровье школьников.

ЛИПЧАНАМ ПРЕДЛАГАЮТ СЫГРАТЬ В «ГОЛОДНЫЕ ИГРЫ»
Регистрация в новом уникальном квесте от областной научной библиотеки уже началась.

В ноябре Липецкой областной научной 
библиотеке исполняется 95 лет. На дни рожде-
ния подарки не только приятно получать, но и 
дарить. Именно поэтому библиотека решила 
подарить липчанам новый образовательный 
квест, аналогов которому еще не было.

Сюжет квеста весьма любопытен. Да-
лекое будущее. Человечество научилось 
питаться с помощью информации, отказав-
шись от обычной пищи. Необходимые для 
питания и жизни «вещества» люди добывают 
из Интернета, электронных СМИ, электрон-
ных книг.

В результате крупнейшей техногенной 
катастрофы человечество осталось без 
электричества. Через несколько дней при-
шло осознание ужаса сложившейся ситу-
ации: потеряв доступ к привычным сред-
ствам получения информации, люди стали 
умирать от голода.

Все попытки добыть «пищу» обычным 
путем не увенчались успехом. И тут один 
из старейших жителей планеты предложил 
спасительный выход: он напомнил людям 
о древних хранилищах информации — би-
блиотеках. Заброшенные, в ужасном состоя-
нии, покрытые вековой пылью, библиотеки 
были найдены. В хранилища снаряжается 

специальный отряд, миссия которого — до-
быть информацию, способную «накормить» 
всех жителей планеты.

В ходе игры участникам предстоит вы-
полнить задания, связанные с поиском 
информации: искать ответы на вопросы в 
каталогах, справочных изданиях, журналах 
и книгах из фонда библиотеки. Все задания 
так или иначе будут связаны с жанром анти-
утопии и авторами, творившими в этом на-
правлении, — Евгением Замятиным, Рэем 
Брэдбери, Джорджем Оруэллом, Олдосом 
Хаксли.

Победителя ждет замечательный приз 
— электронная книга.

Чтобы войти в число храбрецов, желаю-
щих спасти человечество от голодной гибе-
ли, нужно зарегистрироваться. Это можно 
сделать как лично, так и через Интернет. 
Стать участниками «Голодных игр» могут 
жители города и области с 14 до 35 лет. Ре-
гистрация продлится до 2 ноября. Финал за-
планирован на 5 декабря.

Более подробно о квесте вы можете уз-
нать, посетив группу «Вконтакте» «Голодные 
игры», или по телефону 72-61-09.

Ксения ИВАНОВА

Но разрешили устроить митинг 
у ДС «Звездный».

ЛИПЕЦКАЯ И ЗАДОНСКАЯ 
ЕПАРХИЯ ОПОЛЧИЛАСЬ
НА ХЭЛЛОУИН

Липецкая и Задонская епархия Русской 
православной церкви выступила против 
празднования Хэллоуина в образователь-
ных учреждениях региона. Глава епархии 
митрополит Никон направил соответ-
ствующее письмо начальнику областного 
управления образования и науки Юрию 
Тарану и председателю департамента об-
разования Липецка Евгению Павлову.

- В общеобразовательных учреждениях 
города Липецка и Липецкой области име-
ются случаи проведения языческих рели-
гиозных праздников и обрядов (Маслени-
цы с обрядом сжигания чучела, Хеллоуина 
– Кельтского праздника Самхейн), - гово-
рится в письме. - По свидетельству многих 
ученых – исследователей этой проблемы 
– данные мероприятия негативно отража-
ются на процессе духовно-нравственного 

воспитания школьников и их здоровье.
Свои аргументы Владыко Никон под-

крепляет письмом главного специалиста 
департамента образования Москвы Алек-
сея Соловьева. Этот документ был разо-
слан руководителям столичных школ. В 
своем послании Соловьев утверждает, что 
Хэллоуин является религиозным празд-
ником, уходящим корнями в ритуалы из-
уверских религиозных сект сатанистской 
ориентации. По словам чиновника, Хэлло-
уин – это дьявольский карнавал, который 
«мистифицирует и сатанизирует сознание 
детей, полностью инвертирует понятия 
«добра» и «зла», размывает границу между 
этими категориями».

Артем МИРЗОАЛИЕВ
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ЧИНОВНИКИ ПЛАНИРУЮТ 
СДЕЛАТЬ ЛИПЕЦКИЕ ШКОЛЫ 
ЛУЧШИМИ В РОССИИ
Такая задача была озвучена на торжественном празднике в честь Дня учителя.

В Липецке состоялся региональный празд-
ник, приуроченный ко Дню учителя. 4 октября 
в Областном центре культуры и народного 
творчества собрались лучшие представители 
липецкого образования.

Среди участников сегодняшнего меро-
приятия 34 педагога, удостоенных в 2013 году 
звания «Почетный работник общего образо-
вания Российской Федерации» и 14 лауреатов 
областной премии имени К.А. Москаленко. С 
профессиональным праздником учителей по-
здравили заместитель главы администрации 
Липецкой области Людмила Куракова и ви-
це-спикер регионального парламента Сергей 
Грибанов.

- Учитель – это человек, труд которого каж-
дый день подвергается строгой оценке учени-
ков, родителей и коллег, - отметила на цере-
монии Куракова. - Благодаря этому вы всегда 
современны, всегда в форме. Об этом говорят 
и личные награды педагогов, и достижения 
коллективов. В этом году четыре школы обла-
сти вошли в список 500 лучших российских об-
разовательных заведений. Теперь перед вами 
новая задача – войти в лучшую двадцатку.

На празднике были вручены награды вось-
ми победителям конкурса лучших учителей, 

который проводится в рамках приоритетного 
национального проекта «Образование». Этот 
конкурс состоялся уже в восьмой раз, в нем 
приняли участие свыше ста педагогов. При 
определении победителей учитывалось нали-
чие собственной педагогической концепции, 
достижения учеников и уровень авторитета 
среди коллег.

Преподавателей и ветеранов педагогиче-
ского труда с профессиональным праздником 
поздравили также глава администрации Ли-
пецкой области Олег Королев и председатель 
регионального парламента Павел Путилин.

- Ваш труд по праву считается самым благо-
родным, созидательным, творческим и самым 
ответственным, - говорится в поздравлении. - 
Изо дня в день, на уроках и в личном общении 
вы помогаете формированию нравственного 
стержня у подрастающего поколения, учите 
юных липчан быть добрыми и честными, ува-
жать старших, любить родной край. Именно вы 
растите образованную, гармонично развитую 
молодежь, которая завтра будет определять 
судьбу нашего региона, всей России.

Елизавета КИРЕЕВА С профессиональным праздником учителей поздравили заместитель главы админи-
страции Липецкой области Людмила Куракова.

Одиннадцитиклассница Анна Братищева выиграла 
Всероссийскую олимпиаду по краеведению.

Ученица 11 класса Анна Братищева из 
села Хмелинец Задонского района стала 
победителем Всероссийской олимпиады по 
краеведению. Она прошла в Москве с 14 по 
18 октября.

В олимпиаде приняли участие трое 
одиннадцатиклассниц из Липецкой области: 
Анна Братищева и Анастасия Потяженко из 
школы села Хмелинец и Инна Перевозкина 
из поселка Солидарность Елецкого района.

Краеведческое «многоборье» включало 
в себя несколько заданий: тесты по теории 
краеведения, задания на общую эрудицию 
участников, атрибуцию памятников мате-
риальной культуры, написание мини-иссле-
довательской работы по материалам экспо-
зиции одного из столичных музеев, а также 
выступление - защиту своей работы.

Членами жюри, в составе которого были 
представители московских вузов, музеев, 
НИИ природного и культурного наследия, 
журнала «Юный краевед», приветствова-
лось участие ребят в дискуссиях и обсужде-
нии работ других участников в своей номи-
нации.

По итогам олимпиады Анна Братищева 
заняла 1 место в номинации «Этнография». 
Две другие школьницы заняли 8 и 5 места в 
номинации «Культурное наследие».

Все трое девушек занимаются в турист-
ско-краеведческих объединениях, изучают 
свой родной край в походах, экскурсиях, в 
процессе учебно-исследовательской дея-
тельности.

Елизавета КИРЕЕВА

ЛИПЕЦКАЯ ШКОЛЬНИЦА 
ЛУЧШЕ СВЕРСТНИЦ ЗНАЕТ 
КРАЕВЕДЕНИЕ

В ДЕЛЬФИЙСКИХ ИГРАХ 
ЛИПЧАНЕ ЗАВОЕВАЛИ 
23 МЕДАЛИ
В областном центре чествовали талантливую 
молодежь.

В Липецке наградили победителей и 
призеров третьих молодежных Дельфий-
ских игр «Старт надежды». В творческом 
конкурсе ребята из городских школ ис-
кусств и домов культуры завоевали 23 ме-
дали.

Учащиеся музыкальных школ принесли 
в копилку Липецка 9 наград. Цирковому 
коллективу «Трюкач» из Городского Двор-
ца культуры жюри присудило 2 место, а 
артисты из народного цирка «Вдохнове-
ние» удостоились бронзы соревнования. В 
номинации «Хореография» юные танцоры 
получили 7 медалей. Среди художников 
отличилась Екатерина Кулаченкова, зара-
ботав для Липецка награду высшей пробы.

Мастер «Областного Центра романов-
ской игрушки» Яна Харина стала победи-
телем в номинации «Сохранение народных 
художественных промыслов».

- Всегда на конкурсе, сложно, пере-
живание, волнение, но все равно нужно 
сосредоточиться, собраться. Я, как и все 
конкурсанты волновалась, но потом на-
строилась и начала лепить конкурсную 
работу, композицию «Обучение земледе-
лию», - рассказывает Яна Харина. - Награж-
дение - очень яркий и радостный момент в 
моей жизни, особенно, когда председатель 
Национального Дельфийского совета Рос-
сии Владимир Понявин вручил мне золо-
тую медаль -положительные эмоции пере-
полняли меня, я была счастлива.

Золотая медаль молодого мастера по-

полнила ее копилку наград и достижений. 
Среди них как всероссийские победы, так 
и международные.

В Дельфийских играх приняли участие 
600 человек от 10 до 24 лет. Таланты со 
всей области пытались удивить жюри. Все-
го было вручено 108 медалей разного до-
стоинства. Липецк представляли более 100 
ребят — 46 сольных артистов и 11 коллек-
тивов. Они состязались в 21 номинации. 
Победители войдут в состав региональной 
делегации всероссийских Дельфийских 
игр, которые пройдут в мае 2014 года в 
Волгограде.

Екатерина ТОНКИХ
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ЛИПЕЦКИЕ ШКОЛЫ ВЫПУСКАЮТ 
«ЛИПОВЫХ» МЕДАЛИСТОВ
Большинство «отличников» этого года продемонстрировало на ЕГЭ-2013 
весьма посредственные результаты.

Липецкие школы плодят «липовых» 
медалистов, которые не подтверждают 
свои высокие оценки на едином государ-
ственном экзамене. Таков один из тревож-
ных итогов ЕГЭ-2013, которые обсудили 
участники расширенного заседания Госу-
дарственной экзаменационной комиссии 
области.

- Из 839 выпускников школ Липецкой 
области, награжденных в этом году золо-
тыми и серебряными медалями, только 
203 человека при сдаче всех экзаменов 
продемонстрировали высокий уровень 
подготовки, - сообщил на совещании ди-
ректор регионального центра мониторин-
га и оценки качества образования Сергей 
Жданов. – 8 медалистов не преодолели 
минимальный порог при сдаче экзамена 
по выбору. В Краснинском, Измалковском, 
Добровском, Елецком, Чаплыгинском и 
Хлевенском районах низкие баллы по ито-
гам ЕГЭ набрали более половины отлич-
ников. Один выпускник не смог набрать 
минимум даже по математике.

Эти печальные результаты на заседа-
нии прокомментировал начальник об-
ластного управления и науки Юрий Таран.

- Мне стыдно за педагогов, директо-
ров школ, которые натягивают оценки 
ученикам, за своих коллег в муниципаль-
ных управлениях образования, - признал-
ся Таран. – Коллеги, давайте вместе вздох-
нем, выдохнем и скажем, что больше этого 
не будет. Если данные факты будут повто-
ряться, то всем нашим усилиям грош цена.

Еще одна проблема, озвученная на со-
вещании Сергеем Ждановым, - снижение 
уровня математических знаний липецких 
выпускников. Эта тенденция наблюдается 
на протяжении последних лет. В 2013-м 
ЕГЭ по математике не сдали 200 человек. 
Как констатировал Жданов, большинство 
из них смогло решить только практикоо-
риентированные задания. Эти выпускни-
ки продемонстрировали, что у них есть 
существенные пробелы в освоении зна-
ний даже основной школы, не говоря уже 
о старшем звене.

О нарушениях, зафиксированных на 

ЕГЭ-2013, на заседании рассказала на-
чальник отдела контроля (надзора) в сфе-
ре образования Светлана Кирина. По ее 
словам, предпринимаемые чиновниками 
от образования усилия по усилению про-
зрачности процедуры экзамена принесли 
свои плоды. В 2013 году Липецкой обла-
сти удалось выйти из группы регионов с 
аномально высокими результатами. Также 
несколько сократилось количество нару-
шений, при этом в целом по России этот 
показатель вырос.

Структура нарушений по сравнению с 
2012-м претерпела значительные измене-
ния. Если в прошлом году большинство из 
них – 85% - было связано с использовани-
ем мобильников, то в 2013-м выпускников 
выгоняли с экзамена, в основном, из-за 
того, что находили у них калькуляторы, 
справочные материалы и современные 
гаджеты. Светлана Кирина привела в при-
мер одну из выпускниц, которая пришла в 
аудиторию с наручными часами, воспро-
изводящими текстовую информацию.

Материалы на малолетних нарушите-
лей были направлены в суд. Почти всех из 
них оштрафовали. Размер денежного на-
казания составил 3 тысячи рублей.

Как подчеркнула Кирина, нередко на 
нарушение закона выпускников прово-
цируют сами педагоги. Чиновница проде-
монстрировала объяснительную записку 
пойманной с сотовым телефоном школь-
ницы. В ней девушка пишет, что использо-
вать мобильник на экзамене ей посовето-
вала учительница.

На совещании отмечалось, что в буду-
щем контроль за проведением ЕГЭ должен 
усилиться. Так, областные власти думают 
над созданием специальных пунктов на-
блюдения и реагирования. В соответствии 
с федеральными планами в 2014 году каж-
дую аудиторию оснастят аппаратно-про-
граммными комплексами. Они показали 
высокую эффективность на выборах пре-
зидента России.

Дмитрий ЦЕРКОВНЫЙ

Из 839 выпускников Липецкой области, награжденных в этом году золотыми и сере-
бряными медалями, только 203 человека подтвердили свои знания при сдаче ЕГЭ.



Администрация Липецка планирует сно-
ва вырыть в Нижнем парке Петровский пруд 
и разбить там сады в восточном стиле. Пред-
полагается, что реконструкция начнется уже 
в следующем году. Сколько лет будет реали-
зовываться проект и какую сумму на него по-
тратят, пока неизвестно.

Будущее Нижнего парка обсудили пред-
ставители секции по вопросам дорог, транс-
порта и благоустройства Общественного со-
вета при председателе Липецкого горсовета. 
Участники заседания констатировали – парк, 
когда-то получивший почетный титул «Жем-
чужины Липецка», сейчас находится в удру-
чающем состоянии.

Как отметила член Общественного со-
вета Татьяна Ермишина, облик старейшего 
парка города портят недостроенные объек-
ты. К ним, относится, например, слоновник. 
Возводить это здание начали еще в годы за-
стоя. В новую эпоху проект попытался реани-
мировать губернатор Липецкой области Ми-
хаил Наролин, однако поселить там слонов 
не удалось и ему. Также крайне непрезен-
табельный вид имеют кабинки, оставшиеся 
после демонтированного колеса обозрения, 
неработающие питьевые фонтанчики и фо-
нари, из которых торчат оголенные провода.

Привести Нижний парк в порядок при-
зван проект реконструкции, разработанный 
городским департаментом градостроитель-
ства и архитектуры. Детали плана раскрыла 
главный архитектор областного центра Вера 
Иванова.

- Аттракционы в центральной части пар-
ка никто убирать не будет, это было бы не-
разумным шагом, - рассказала Иванова. – Их 
отремонтируют. В остальных зонах пред-
лагается создать сеть аллей и тротуаров. 
Кроме того, опрос горожан показал, что им 
нужна большая площадка для проведения 

масштабных концертов и мероприятий, 
вроде Масленицы. Также предлагается раз-
местить несколько площадок для занятий 
спортом на открытом воздухе и дендроло-
гический парк. В нем можно разбить тема-
тические сады – японский, китайский и так 
далее. Историческую часть парка хотелось 
бы насытить малыми формами в стилистике 
петровских времен. Естественно, при рекон-
струкции будут учтены нужды маломобиль-
ных групп населения.

Спасти парк от затопления должен водо-
ем. Такой вариант решения проблемы пред-
ложили специалисты из Белгородской об-
ласти, разработавшие для Нижнего модель 
водопонижения.

Напомним, что ранее на месте Нижнего 
парка уже существовал пруд, носивший на-
звание Петровского. Он был сооружен в XVIII 
веке для питания водой расположенных ря-
дом Липских железоделательных заводов. 
Площадь пруда составляла 70 гектаров. В 
царской России это был самый большой ру-

котворный водоём. Пруд был засыпан в кон-
це 1960 годов прошлого столетия.

Проект реинкарнации Петровского пру-
да пришелся по душе не всем участникам се-
годняшнего заседания.

- Для того чтобы засыпать пруд, были 
серьезные основания, он служил источни-
ком сырости, - отметил член Общественной 
палаты Липецка Виталий Малявкин. – Зачем 
повторять прошлые ошибки?

Впрочем, пока общественник может по 
этому поводу сильно не волноваться – вряд 
ли пруд появится в Нижнем парке в скором 
времени. Как сообщила Вера Иванова, во-
прос о финансировании проекта рекон-
струкции пока не решен.

- Если общественность настоит на вы-
делении на эти цели каких-то мега-средств, 
я буду рада, если реконструкция начнется в 
следующем году, - заключила главный архи-
тектор Липецка.

Дмитрий ЦЕРКОВНЫЙ
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БУДУЩЕЕ НИЖНЕГО ПАРКА: 
ПЕТРОВСКИЙ ПРУД, СПОРТИВНЫЕ 
ПЛОЩАДКИ И ЯПОНСКИЕ САДЫ
Депутаты горсовета и общественники обсуждали, как покончить с разрухой 
в старейшем парке Липецка.

В ТЕМУ

ЛИПЕЦКИЕ ПАРКИ БОЛЬШЕ 
НЕ БУДУТ ДЕЛАТЬ СТАВКУ 

НА АТТРАКЦИОНЫ

Руководство Нижнего парка 
рассказало на форуме в Сочи о со-
временных принципах привлече-
ния посетителей.

В Сочи прошел XXIII ежегодный форум 
Профессионалов индустрии развлечений. 
Липецкие парки на престижном форуме 
представлял МАУК «Нижний парк», кото-
рый является активным членом НП «СА-
ПИР» (Союз Ассоциаций и Партнеров Ин-
дустрии Развлечений), а его руководитель 
Алексей Тарасов - председатель комитета 
НП «САПИР» по культуре и социальной по-
литике.

Сочинский семинар-совещание (Фо-
рум Парков) – это самое крупное корпо-
ративное мероприятие отрасли, которое 
подводит итоги прошедшего сезона. В нем 
постоянно принимают участие более 200 
человек – это владельцы и руководители 
парков культуры и отдыха, передвижных 
аттракционных комплексов, крытых раз-
влекательных комплексов, начальники 
управлений культуры и представители 
администраций, почти со всех регионов 
России и стран СНГ, ведущих российских 
и зарубежных компаний, производящих 
аттракционную технику и другие заинте-
ресованные организации.

На форуме Алексей Тарасов провел се-
минар о преимуществах и развитии event-
направления на территории современно-
го парка. Членам паркового сообщества 
был представлен новый проект, который 
будет работать на базе липецкого дет-
ского парка «Сказка» - парковая event-
академия «Паркубика», в рамках которой 
ежегодно планируется принимать коллег 
парковой индустрии и делиться опытом 
успешного применения event-технологий 
на территории парка. Данный проект уже 
стартовал 2013 году, и первым городом на 
карте России, коллеги из которого первы-
ми прошли стажировку, стал Архангельск. 
В дальнейшем география и концепция 
проекта будут расширяться.

Также сотрудниками МАУК «Нижний 
парк» для участников форума была орга-
низована тренинг-игра в формате квеста 
- «Манипулируй мной». Участники на соб-
ственном примере убедились в эффектив-
ности применения событийного марке-
тинга на территории современного парка.

- Важным аспектом прошедшего фо-
рума стало осознание профессионалами 
отрасли важной роли event-технологий в 
развитии парков, - отметил Алексей Тара-
сов. - Уход от стереотипа развития толь-
ко аттракционов и продвижение event-
направления – это современный вектор 
развития парковой отрасли. Сейчас эта 
идея занимает ведущее положение среди 
профессионалов.

Особенно стоит отметить, что по ито-
гам форума было принято решение о том, 
что Липецк летом 2014 года вновь собе-
рет у себя всех профессионалов парковой 
индустрии, взяв на себя обязательства по 
организации международной конферен-
ции - «Инновационное развитие парков». 
Липецк форум такого уровня в парковой 
индустрии примет уже во второй раз.

Нижний парк планируется разбить на несколько зон: аттракционы, аллеи и дорожки для прогулок, концертная площадка, 
спортивная площадка, дендрарий.
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ЛИПЧАНЕ ЗАЖИВУТ КАК ЕВРОПЕЙЦЫ 
ЧЕРЕЗ 20 ЛЕТ
Руководили города ставят задачу достичь европейского уровня жизни к 2035 году. 

К 2035 году Липецк по уровню жизни 
должен догнать европейские города. Та-
кую стратегическую цель ставят сегод-
няшние руководители областного центра. 
Способы осуществления этой задачи об-
суждали участники международной кон-
ференции «Липецк 2035. Стратегия раз-
вития», которая прошла в региональном 
филиале Финансового университета при 
Правительстве РФ.

- Стратегия развития города, разра-
батываемая сейчас, носит долгосрочный 
характер, она рассчитана на 20 лет, - отме-
тил в ходе форума и.о. главы областного 
центра Владимир Мигита. – Поэтому не 
ждите каких-то конкретных показателей 
и перечня объектов, которые нужно по-
строить к 2035 году. Здесь эти методы не 
работают. Больше тут необходимы фило-
софские подходы. Наша цель – добиться 
европейского качества жизни, и эта за-
дача уже начала осуществляться. Хочу 
подчеркнуть, что Липецк входит в сотню 
самых крупных городов по количества на-
селения на Старом континенте. И уровень 
развития у него должен быть соответству-
ющий.

Как заметил гость конференции, 
управляющий партнер ООО ФОК «Совре-
менные мировые тренды в стратегиях раз-
вития городов» Моисей Фурщик, планы 
мэрии не являются утопическими.

- С учетом 20-летнего горизонта плани-
рования это вполне реальная цель, - счи-
тает Фурщик. – Чтобы ее достичь, Липецку 
нужно диверсифицировать экономику и 
делать ставку на инновации. Для этого, в 
свою очередь, необходим диалог власти с 
бизнесом и общественностью.

Также специалист посоветовал руко-
водителям областного центра поработать 
над созданием индивидуального облика 
города, чтобы выделяться среди соседних 
регионов. По словам Фурщика, Липецку 
нужно найти свою нишу, это позволит ему 
привлекать финансовые и кадровые ре-
сурсы.

Конференцию не обошли вниманием 
федеральные чиновники. В работе фору-
ма приняла участие член Коллегии Ми-
нистерства регионального развития РФ 
Ольга Зиновьева. О Липецке в своем вы-
ступлении она говорила мало, зато обиль-
но критиковала своих коллег из мини-

стерства образования.
- Проблемы, стоящие перед Липецком 

точно такие же, что и в других городах, - 
заявила Зиновьева. – В первую очередь - 
образование. Для меня это особая сфера 
беспокойства. Вы прекрасно осведомле-
ны о последних нововведениях в данной 
области. Наша советская, российская си-
стема образования всегда была конкурен-
тоспособной в мире. Поэтому смотреть 
сейчас, как рейтинги отечественных вузов 
падают все ниже, очень больно. Нынеш-
ний министр образования Ливанов недав-
но сказал крамольную фразу – нет ничего 
страшного в том, что российские студенты 
учатся за рубежом. Но зачем нам это нуж-
но, когда у нас есть свой самовар, который 
надо только почистить и он засияет?

Не менее эмоциональным стало вы-
ступление вице-губернатора Липецкой 
области Руслана Губайдуллина, который 
курирует в администрации региона жи-
лищно-коммунальное хозяйство. Губай-
дуллин посетовал на то, что липчане, 
особенно молодые, не хотят принимать 
участие в управлении многоквартирными 
домами, в которых живут. Чтобы исправить 
ситуацию, замглавы областной админи-
страции предложил ввести обязательное 
членство в товариществе собственников 
жилья. Также, по мнению Губайдуллина, 
российская «коммуналка» должна пойти 
по пути Латвии. В этой бывшей советской 
республике не церемонятся с граждана-
ми, задолжавшими за услуги ЖКХ. При на-
личии всего одного неплательщика среди 
жильцов там отключают от электричества 
весь дом.

Обсуждение коммунальных проблем 
на конференции продолжилось в рамках 
дискуссионной площадки «Город умный». 
Параллельно работали еще 2 площадки: 
«Город сильный» (вопросы экономическо-
го развития областного центра) и «Город 
дружный» (современные принципы орга-
низации досуга населения).

По итогам форума в Липецке выпустят 
сборник научных статей и докладов. Его 
распространят не только в нашей стране, 
но и за рубежом. Также издание будет вы-
ложено в Интернете.

Дмитрий ЦЕРКОВНЫЙ

ПАВЕЛ МАЛЫХИН: «ДОМА РЕБЕНКА УЙДУТ В 
ПРОШЛОЕ, БУДУЩЕЕ – ЗА ПРИЕМНЫМИ СЕМЬЯМИ»
Заместитель начальника областного управления здравоохранения – о закрытии Дома малютки в Липецке.

Первые лица города и области наметили главные векторы развтия Липецка 
вплоть до 2035 года. На обсуждении стратегических целей города в зале не было 
свободные мест.

В Липецкой области продолжается про-
цесс оптимизации региональной системы 
здравоохранения. В конце прошлой недели 
стало известно, что в Липецке будет закрыт 
Дом малютки, расположенный на 22-м микро-
районе. Эта новость вызвала большой обще-
ственный резонанс. О причинах ликвидации 
учреждения и о том, какое будущее ожидает 
его воспитанников, «МГ» рассказал заме-
ститель начальника областного управления 
здравоохранения Павел Малыхин.

- Павел Николаевич, какова причина 
закрытия липецкого Дома малютки и что 
будет с детьми, которые воспитываются в 
нем?

- Сейчас в регионе работают два таких 
учреждения – в Липецке и Ельце. Липецкий 
Дом малютки рассчитан на 95 мест, при этом 
количество воспитанников постоянно умень-
шается. Сейчас там находится 30 детей, двух 

их них в ближайшее время усыновят. Такая же 
ситуация и в Ельце: в учреждении на 80 коек – 
30 малышей. Поэтому имеются все аргументы 
за то, чтобы оставить в области только один 
Дом малютки – в Ельце. Для этого там есть все 
необходимое: и ресурсы, и кадры. Липецкое 

же учреждение будет передано под детский 
сад – густонаселенный 22-й микрорайон 
остро в нем нуждается. Часть воспитанников 
Дома малютки усыновят, остальные переедут 
в Елец. В любом случае эти дети не останутся 
брошенными и забытыми.

- Но не останется ли «брошенным и за-
бытым» персонал учреждения?

- В Доме малютки трудится 116 человек. 
30% из них - пенсионного возраста, дальше 
работать они не планируют. Среди остальных 
– воспитатели, прачки, повара – им предложат 
перейти в новый детский сад. Также имеется 
2 врача и несколько медсестер. Найти новую 
работу при сегодняшней нехватке кадров в 
нашей системе здравоохранения для них про-
блемы не составит.

- Закрытие специализированных до-
мов ребенка в последнее время стало 
общероссийской тенденцией. С Вашей 

точки зрения, есть ли будущее у подобных 
учреждений?

- Тенденция такова и мое глубокое убеж-
дение в том, что этих специализированных 
домов ребенка быть не должно вообще. И 
федеральный центр, и областные власти де-
лают все для того, чтобы дети, которые по тем 
или иным причинам остались без попечения 
биологических родителей, обретали новые 
семьи. Вот, например, областное управление 
соцобеспечения сейчас активно развивает 
семейно-воспитательную форму. Ребенок жи-
вет в семье, которая получает от государства 
на него определенные дотации. И уже затем, 
через определенный промежуток времени, 
липчане, взявшие ребенка, решают, усынов-
лять его или нет.

Дмитрий ЦЕРКОВНЫЙ



«У НАС СТРЕЛЯЮТ ВСЕ»

…Дождливое откябрьское утро. Бойцы 
ОМОН «Легион» областного УМВД погружа-
ются в полицейский «Урал», который везет 
их на полигон, расположенный под Липец-
ком. Там после инструктажа и других обяза-
тельных процедур омоновцы приступают к 
упражнениям по стрельбе из автомата «Ка-
лашникова».

- Такие стрельбы в отряде проходят ре-
гулярно - каждую неделю – круглый год, 
независимо от погодных условий, - коммен-
тирует заместитель командира – начальник 
отделения по работе с личным составом 
«Легиона» подполковник полиции Игорь 
Минский. – У нас стреляют все, даже жен-
щины. Каждые полгода сотрудники сдают 
контрольные нормативы, подводятся итоги 
– чему они научились за 6 месяцев. Помимо 
этого, 2 раза в год выезжаем на полевые сбо-
ры – неделю живем в палатках, в условиях, 
максимально приближенных к боевым, про-
водим тактические занятия.

ЛИПЕЦКИЕ ОМОНОВЦЫ НА 
СТРАЖЕ ОЛИМПИЙСКОГО 

ОГНЯ

Обычный гражданин в своей повседнев-
ной жизни с сотрудниками ОМОН практиче-
ски не соприкасается. Поэтому многие рос-
сияне имеют весьма смутное представление 
о том, чем занимается эта структура. Между 
тем, ОМОН выполняет целый ряд задач. 
Одна из них – охрана общественного поряд-
ка на массовых мероприятиях.

- Липецкие омоновцы несут службу на 
футбольных и хоккейных матчах, проводя-
щихся в областном центре, обычно мы на-
ходимся в резерве, на случай осложнения 
обстановки, поэтому нас не видно, - расска-
зывает Игорь Минский. – Постоянно выез-
жаем на рок-фестивали «Нашествие» в Твер-
скую область. Там собирается до 120 тысяч 
человек. За этой публикой нужно смотреть 
внимательно. У посетителей «Нашествия» 

нам случалось изымать запрещенные пред-
меты: ножи, пистолеты, биты, наркотики.

Работают «легионеры» и на обществен-
но-политических мероприятиях. Липецкие 
омоновцы принимали участие в подавле-
нии беспорядков на Болотной площади 6 
мая прошлого года. А недавно наши право-
охранители вернулись с саммита «Большой 
двадцатки» в Санкт-Петербурге. Во время 
встречи «G-20» полицейские охраняли цен-
тральные улицы Северной столицы.

Кроме того, липецкий ОМОН отметился 
в истории Олимпийского движения. Двое 
сотрудников «Легиона» попали группу по 
охране олимпийского огня во время тради-
ционной эстафеты. Один из них – боец опе-
ративного взвода Сергей Кладов. Вместе с 
символом Игр ему предстоит пробежать 26 
городов.

- Попасть в группу охраны было нелег-
ко, - делится Сергей. – Я прошел множество 
испытаний: психологическое тестирование, 
десятикилометровый забег и другие. Сна-
чала из 90 сотрудников ОМОН по Централь-
ному федеральному округу выбрали 30 луч-
ших. Потом из этих тридцати – 22 человека. 
Мне удалось попасть в это число.

«БОЕВИКОВ НУЖНО БЫЛО 
УНИЧТОЖИТЬ В ИХ ГНЕЗДЕ»

Особая строка в биографии липецкого 
ОМОН – участие в контртеррористической 
операции на Северном Кавказе. На счету 
правоохранителей – 46 командировок в 
Чечню, Дагестан, Ингушетию и другие не-
спокойные республики. Вот и в настоящее 
время отряд из 25 липецких омоновцев не-
сет службу в Урус-Мартановском районе 
Чечни. Несмотря на то, что активные боевые 
действия в этом регионе вроде бы уже дав-
но не ведутся, сидеть на одном месте липец-
ким «легионерам» не дают – в неделю они 
проводят по 3-4 операции.

Игорь Минский за 13 лет службы в ОМОН 
побывал на Северном Кавказе с длительны-
ми командировками 4 раза. По словам поли-
цейского, именно чеченские события под-
вигли его стать омоновцем.

- Начинал я в Воловском райотделе мили-
ции, кадровиком, затем служил участковым, 
- рассказывает Минский. – В это время снова 
обострилась ситуация на Северном Кавказе, 
террористы стали подрывать дома в Москве 
и других городах. Я принял для себя реше-
ние пойти бороться с ними, таково было мое 
понимание гражданского долга. Боевиков 
нужно было уничтожить в их гнезде, иначе 
это зло расползлось бы по всей России. По-
этому и поступил на службу в ОМОН.

В 2002 году Игорь Минский был тяжело 
ранен в Грозном. Отряд, в котором служил 
липецкий правоохранитель, выдвигался по-
сле проведения операции на базу. Боевики, 
заприметив спецмашину, подорвали ее, за-
вязался бой. Помимо Минского, ранения 
получили еще несколько бойцов. Доктор 
Александр Волокитин, получив тяжелое 
повреждение, продолжал выполнять свои 
профессиональные обязанности - оказы-
вать помощь сотрудникам. Это стоило ему 
жизни – полученное ранение привело к 
коме, через 10 месяцев после боя Волоки-
тин скончался.

За время существования липецкого 
ОМОН при выполнении служебных обязан-
ностей погибли 4 сотрудника. Один из них 
– старший сержант милиции Андрей Тепе-
рик – посмертно награжден званием Героя 
России. Теперик в критический момент боя в 
дагестанском селе Новолакское 5 сентября 
1999 года отвлек основные силы бандитов 
на себя и ценой собственной жизни позво-
лил раненым товарищам уйти из зоны об-
стрела и добраться до укрытия.

Сейчас в отряде, в службе информации 
и документирования, работает супруга Ан-
дрея Теперика Татьяна. Над липецкой шко-
лой №25, названной именем Теперика, омо-
новцы взяли шефство.

По словам Игоря Минского, работе с 
семьями погибших в «Легионе» уделяется 
большое внимание. Омоновцы отмечают 
вместе с ними праздники, решают бытовые 
проблемы. Не забывают полицейские и сво-
их товарищей, получивших за время службы 
инвалидность. Таких 15 человек.

ЧТО ОБЩЕГО У ЛИПЕЦКИХ 
ОМОНОВЦЕВ И РИМСКИХ 

ЛЕГИОНЕРОВ?

«Легионеры» заканчивают упражнения с 
автоматами и берут в руки пистолеты Яры-
гина. Огонь ведется поочередно с правой и 
левой руки. Навыки такой стрельбы липец-
кие омоновцы начали отрабатывать относи-
тельно недавно. Пока правоохранители тре-
нируются поражать мишени, Игорь Минский 
рассказывает об истории появления нынеш-
него названия отряда - «Легион».

- Это название предложили наши сотруд-
ники совместно с ветеранской организаци-
ей, оно вынашивалось давно, - говорит Мин-
ский. – Вообще вариантов было множество: 
«Алмаз», «Крон», «Вулкан» и другие. Решили 
остановиться на «Легионе». У омоновцев с 
римскими легионерами немало общего – 
при массовых беспорядках мы, также как 
они, выстраиваемся «черепахой». Так же, 
как воинам Древнего Рима, омоновцам при-
ходится подолгу жить в полевых условиях.

«ЛИПЕЦКИЙ ОМОН ЗНАЮТ 
ПО ВСЕЙ РОССИИ И ТОЛЬКО С 
САМОЙ ЛУЧШЕЙ СТОРОНЫ»

Выполнив программу занятий на стрель-

бище, омоновцы возвращаются на базу на 
улице Фестивальной. Бойцы отправляются 
чистить оружие, в это время Игорь Минский 
проводит для корреспондента LRNews.ru 
экскурсию по комплексу ОМОН. В этот «дом» 
правоохранители вселились в конце 2011 
года. В открытии городка принимал участие 
тогдашний министр внутренних дел Рашид 
Нургалиев.

В комплексе есть все необходимое для 
полноценной службы: административный 
корпус, спорткомплекс - зал борьбы, трена-
жерный зал, стрелковый тир – и даже баня. 
Ее омоновцы построили своими силами. Во 
всех помещениях городка царит порядок и 
чистота.

Служить в таких комфортных условиях 
почтет за счастье каждый полицейский. Од-
нако далеко не всем желающим выпадает 
честь попасть в ОМОН. Для этого необходи-
мо пройти суровый отбор.

- Первое обязательное требование к 
кандидату – он должен отслужить в армии, 
желательно в спецчастях, вроде ВДВ, - пояс-
няет Игорь Минский. - Также приветствуют-
ся люди, имеющие спортивные разряды: по 
борьбе, стрельбе и прочим видам. Все пре-
тенденты сдают специальные нормативы. 
Они более сложные по сравнению с теми, 
что сдаются при поступлении на службу в 
другие подразделения полиции. Так, нужно 
подтянуться не 12 раз, как там, а 18. Обя-
зательный этап экзамена - 3 раунда руко-
пашного боя с нашими инструкторами. Тут 
проверяются морально-волевые качества. 
Если кандидат - не боец по своему складу 
характера, мы его сразу отсеиваем, такие в 
ОМОНе не нужны.

По словам Минского, на одно место в 
«Легионе» обычно претендует несколько 
десятков человек. Некоторые кандидаты 
ждут своего зачисления в отряд не один 
год.

- Попасть к нам в отряд мечтают многие, 
ведь служить у нас очень почетно, - заме-
чает Минский. – Липецкий ОМОН знают по 
всей России и только с самой лучшей сто-
роны - поставленные задачи мы всегда вы-
полняем точно и в срок.

С точкой зрения полицейского трудно 
не согласиться. Подтверждение его слов – 
многочисленные награды, которыми были 
удостоены бойцы липецкого ОМОН за вре-
мя существования подразделения. Среди 
этих наград: ордена Мужества, медали «За 
отвагу», медали ордена «За заслуги перед 
Отечеством» I, II степени, медали «За отли-
чие в охране общественного порядка».

Дмитрий ЦЕРКОВНЫЙ

Испытано на себе10 ГМ №2 (15) 
ноябрь 2013

ОБСУДИМ? 
vkontakte.ru/club9802534

ЛИПЕЦКИЕ «ЛЕГИОНЕРЫ» СТРЕЛЯЮТ 
С ДВУХ РУК И ЖИВУТ В ПАЛАТКАХ
Корреспонденты «МГ» побывали на занятиях липецких омоновцев и узнали, 
что у них общего с воинами Древнего Рима.

Не всем желающим выпадает честь попасть в ОМОН. Для этого необходимо пройти 
суровый отбор.

СПРАВКА “МГ”

В октябре исполнилось 25 лет со 
дня образования спецподразделе-
ний российской полиции – ОМОН. 
Первые 19 отрядов ОМОН были 
созданы 3 октября 1988 года — в 
период перестроечных обществен-
ных волнений. Сначала отряды 
милиции особого назначения 
организовывались в мегаполисах, 
затем пришел черед менее круп-
ных городов. В Липецке ОМОН об-
разовали 5 апреля 1993-го, в этом 
году отмечалось его 20-летие.



Культпоход 11 ГМ№2 (15) 
ноябрь 2013

ОБСУДИМ? 
vkontakte.ru/club9802534

«ДЬЯВОЛЬСКИЕ ТРЕЛИ» 
НА СКРИПКЕ СТРАДИВАРИ
В Липецке выступила известная российская 
скрипачка Алена Баева. 

В Областном центре культуры и народ-
ного творчества состоялся концерт извест-
ной российской скрипачки Алены Баевой. 
Артистка выступила вместе с камерным ор-
кестром «Русская классика» под управлени-
ем заслуженного артиста России Владислава 
Булахова.

- Эта программа – наш совместный про-
ект с оркестром, - рассказала в преддверии 
концерта Баева журналистам. – Мы испол-
няем мировую классику - концерт Баха ми 
мажор, концерт Мендельсона, который он 
сочинил в 13 лет, – юношеское произведе-
ние композитора, наполненное озорством 
и романтикой. Также играем сонату Джузеп-
пе Тартини «Дьявольские трели». Это очень 
красивое сочинение, в которой скрипичные 
возможности использованы очень умело.

Все эти произведения артистка испол-
нила в Липецке на скрипке работы Стра-
дивари, принадлежащей Государственной 
коллекции уникальных музыкальных ин-
струментов.

- На данной скрипке я играю уже 4 года, 
очень хороший, удобный инструмент, - по-
делилась Баева.

Стоит отметить, что Алена Баева считает-
ся одним из ярчайших молодых дарований 
современного скрипичного искусства. В ее 
активе – успешные выступления в лучших 
концертных залах мира, среди которых 
Большой зал Московской консерватории, 
Сантори-холл (Токио), Зал Верди (Милан), 
Концертный зал Лувра и многие другие.

- Музыкой я стала заниматься с пяти лет, 
- рассказала артистка. – Родители решили, 
что у меня хороший слух и отдали меня на 

скрипку. Каждый день я посвящала ей 3-4 
часа. Нельзя сказать, что меня заставляли 
учиться, мне было самой это очень инте-
ресно. Затем я стала участвовать в много-
численных конкурсах. Победы в них стали 
важным мотивирующим фактором к про-
должению занятий. Обо мне узнали, стали 
приглашать выступать.

Как призналась Алина Баева, она вполне 
довольна размером своих гонораров, по-
этому переходить в разряд поп-музыкантов, 
как это делают некоторые ее коллеги, ар-
тистка не намерена.

- Популярная музыка не имеет совер-
шенно никакой ценности, это просто бес-
смысленный шум, - считает скрипачка. – Уйти 
в попсу – все равно, что запить. Я люблю вно-
сить в произведения, которые играю, что-то 
новое, развиваться. А поп-артисты сделают 
одну песню и исполняют ее бесчисленное 
количество раз совершенно одинаково. У 
нас попсой людей пичкают с самого раннего 
возраста. Это ужасно отупляет. А вот в других 
странах ситуация иная. Скажем, в Германии, 
в отличие от России, слушать классическую 
музыку в автомобиле считается совершенно 
нормальным.

После концерта в Липецке артистку ждут 
выступления в Сингапуре, Москве и Лондо-
не.

- Моя цель - чтобы слушателям на моих 
концертах было интересно, - заключила Бае-
ва. - Мир классической музыки – совершен-
но потрясающий. И мне хочется вовлечь в 
этот мир максимально широкий круг людей.

Дмитрий ЦЕРКОВНЫЙ

Алена Баева считается одним из ярчайших молодых дарований современного 
скрипичного искусства.

В ЛИПЕЦКЕ ВЫСТУПИЛИ 
РОКЕРЫ ИЗ САН-ПАУЛУ

Тяжелая музыка гремела в кафе «Гриль 
Хаус». В Липецке прошел концерт неповто-
римых музыкантов из группы Woslom.

Группа была основана в 1997 году в Сан-
Паулу (Бразилия). В 2010 год вышел первый 
альбом Woslom под названием «Time To 
Rise», который впоследствии был высоко 
оценен критиками и получил хорошие ре-
цензии во множестве специализированных 
печатных и интернет-изданиях. В 2010 году 
группа принимала участие в ряде телевизи-
онных передач и выступала во многих горо-
дах Бразилии. В 2012 году состоялся первый 
международный тур Woslom, в рамках кото-
рого группа дата в общей сложности 25 кон-
цертов в 10 странах Европы. И вот музыкан-
ты приехали в Россию.

- Ваша страна просто великолепна! Мы 
уже выступили в некоторых городах, но 
Липецк запомнится нам надолго, так как в 
этом городе был самый теплый приём и са-
мый шикарный концерт, - заявил гитарист 
коллектива Фернанд. - Жаль, что сам город 
не успели осмотреть, но мы планируем это 

сделать перед отъездом в Пензу. Нам очень 
понравились российские музыканты, с кото-
рыми мы вместе выступали.

Начали концерт ребята из группы 
«ИерихоN». И этим бравым металлистам 
удалось зажечь толпу так, что уже на вто-
рой песне все мотали головами в ритм их 
композициям. Затем на сцену вышла группа 
«Dizgusted». Они исполнили песни из нового 
альбома. В промежутках между треками они 
дарили диски своим слушателям.

Все выступление этой группы сопрово-
ждалось слемом, прыжками и безудержным 
весельем. Ближе к концу своего выступле-
ния группа сделала еще один подарок – они 
исполнили новую, ни разу никем не слышан-
ную композицию. Как потом признались ре-
бята, эту песню они сочинили всего недели 
две-три назад.

Выступление хедлайнера - группы 
Woslom - завершило рок-вечер в «Гриль 
Хаус».

Артем МИРЗОАЛИЕВ

В кафе «Гриль Хаус» прошел концерт группы Woslom.

Гитаристу коллектива Фернанду Липецк запомнится надолго.

Бравым металлистам удалось зажечь толпу.



Стиль жизни12 ГМ №2 (15) 
ноябрь 2013

ОБСУДИМ? 
vkontakte.ru/club9802534

ВОЛОНТЕРЫ ИЗ ЛИПЕЦКА ГОТОВЫ 
К НЕОЖИДАННОСТЯМ ВО ВРЕМЯ 
ЭСТАФЕТЫ ОЛИМПИЙСКОГО ОГНЯ
Как себя вести во время эстафеты, им рассказали во время специального 
обучающего семинара.

На базе отдыха «Клен» прошел слет во-
лонтеров, которые будут принимать участие 
в эстафете Олимпийского огня. Организато-
ром мероприятия стал «Центр развития до-
бровольчества».

Волонтеры участвовали в тренингах, 
презентациях, для них провели специаль-
ный инструктаж, как себя вести во время 
эстафеты и в возможных непредвиденных 
ситуациях.

Липецк станет 106-м городом, где прой-
дет эстафета Олимпийского огня. Он при-
будет в областной центр 13 января из Мичу-
ринска, а дальше отправится в Елец. В нашем 
регионе олимпийский огонь пробудет один 
день. В эстафете примут участие более 80 
жителей Липецкой области. Это политики, 
деятели культуры, спорта, общественники, 
журналисты, бизнесмены. Среди них на-
чальник управления физической культуры 
и спорта Владимир Дементьев, пловец Вла-
димир Дятчин, руководитель ансамбля «Ка-
заки России» Леонид Милованов, продюсер 
Павел Полуротов и другие известные лич-
ности.

В общей сложности огонь преодолеет 
более 65 тысяч километров, в том числе на 
автомобиле, поезде, самолете, на русской 
тройке и даже в оленьей упряжке. Эстафета 
станет самой продолжительной за всю исто-
рию зимних Олимпийских игр. Завершится 
она церемонией открытия Олимпийских игр 
в Сочи 7 февраля 2014 года.

Алина КРУЧИНСКАЯ

ПОЛУФИНАЛ УНИВЕРСИТЕТСКОЙ ЛИГИ 
КВН ПОЛУЧИЛСЯ ЛИТЕРАТУРНЫМ
За выход в финал боролись 7 липецких команд и КВНщики из Мичуринска.

В Липецке прошел полуфинал Универ-
ситетской лиги КВН. Из восьми команд оста-
лось только три.

На сцене ЛГТУ за звание лучших побо-
ролись восемь команд: «Ну, понял» (ЛГПУ), 
«Свидетели розлива» (НЛМК), «Точь-в-точь» 
(ЛГТУ), «По фаренгейту», Сборная Соцгума 
(Мичуринск), «Просто случай», «Падал про-
шлогодний снег», «Между нами» (ИПиЭ). Им 
предстояло показать свое чувство юмора в 
трех традиционных КВНовских конкурсах: 
приветствие, триатлон, музыкальное до-

машнее задание.
Оценивало команды компетентное 

жюри, в состав которого вошли продюсер 
Павел Полуротов, шоумен Василий Шевя-
ков и директор ДК «Сокол» Юлия Котлярова.

Тема игры была выбрана литературная: 
«Все мы выросли из гоголевской «Шинели». 
И это не случайно – Липецк объявлен са-
мым читающим городом России, что нашло 
свое отражение на сцене.

По итогам игры в финал прошли три ко-
манды: «Свидетели розлива» (НЛМК), «По 

фаренгейту», «Ну, понял» (ЛГПУ).
- Мы не считаем другие команды со-

перниками, - говорит участник команды 
«Свидетели розлива» Максим Путилин. - С 
«Ну, понял» мы вместе в составе липецкой 
сборной участвуем в Казанской лиге, а за 
команду «По фаренгейту» ездим болеть в 
соседний Воронеж. Мы все друзья.

Михаил ДЕВОЧКИН
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В ЛИПЕЦКЕ ИЗ ХЛАМА 
СДЕЛАЛИ ИСКУССТВО
В областном центре прошел фестиваль современного искусства.

В Липецке состоялся первый в своем 
роде фестиваль современного искусства 
под названием «ХозДвор». Работы самобыт-
ных липецких и елецких художников были 
доступны на заднем дворе театра кукол.

Стать участником выставки мог любой 
желающий, достаточно было принести свою 
работу и найти ей подходящее место. Фести-
валь проходил по европейскому стандарту, 
поэтому не имел официального открытия. 
Мероприятие сопровождалось литератур-
ными чтениями, лекциями на тему совре-
менного искусства и выступлением музы-
кальных групп.

По словам организаторов, идея «ХозДво-
ра» зародилась около 3-х лет назад. Попытка 
воплотить ее на территории Ельца не увен-
чалась успехом, встретив неодобрение со 
стороны местных властей. И лишь в Липец-
ке, на заднем дворе театра кукол фестиваль, 
наконец, нашел свое двухдневное приста-
нище.

Стоит отметить необыкновенную домаш-
нюю атмосферу, царившую на мероприятии. 
Отсутствие рамок и ограничений стало от-
личительной чертой «ХозДвора». Меропри-
ятие необычного формата привлекало по-
сетителей на протяжении 2-х фестивальных 
дней. Неожиданный интерес к выставке за-
ставил организаторов задуматься о возмож-
ном проведении «ХозДвора» в 2014 году, но 
уже в более широком масштабе.

Дарья ГУЛЕВСКАЯ

В основе экспозиции - предметы, выполненные руками реконструкторов.

ЛИПЧАН ПРИГЛАШАЮТ 
В «МУЗЕЙ ЖИВОЙ ИСТОРИИ»
Все экспонаты можно будет потрогать руками, а некоторые – 
даже сделать самостоятельно.

В Липецке начал работу «Музей жи-
вой истории», проект, реализованный 
на средства муниципального гранта 
Домом детского творчества «Октябрь-
ский» и членами клуба исторической 
реконструкции «Северный берег». Раз-
мер гранта составил 40 тысяч рублей.

В филиале ДДТ «Октябрьский» на 
улице Стаханова, 39 создана экспози-
ция, цель которой – дать подросткам 
возможность в буквальном смысле при-
коснуться к наследию минувших эпох. В 
основе экспозиции - экспонаты, выпол-
ненные руками реконструкторов. Здесь 
дети могут увидеть оружие, доспехи, 
одежда, предметы быта эпохи раннего 
средневековья – все это можно потро-
гать и примерить. Посетители музея 
смогут попробовать собрать кольчугу 
или изготовить ламеллярный доспех, 
либо сделать кожаную обувь.

- Таким образом человек гораздо 
лучше способен понять жизнь своих 
предков, их мировоззрение и мотива-
цию. На наш взгляд, это дает несоизме-
римо больший воспитательный эффект, 
чем беседы или скучные лекции о па-
триотизме и любви к Родине, - считает 
руководитель проекта Мария Ситнико-
ва.

Частью экспозиции стала лодка, по-
строенная реконструктором Тарасом 
Леоновым. Одноместное судно длиной 
чуть более 4 метров и шириной око-
ло 80 сантиметров любитель истории 
создавал четыре месяца. На все ушло 
20 квадратных метров кожи, около ки-
лометра льняных нитей и семь кило-
граммов воска и жира. Лодку назвали 
«Славянским каноэ» - за сходство форм 
с лодками североамериканских индей-
цев. Это эксперимент по созданию и 
эксплуатации речного судна, которое 
могли изготовить и использовать сла-
вяне, проживавшие в средневековье в 
бассейне реки Воронеж.

«Музей живой истории» - первый 
в Липецке, но не в регионе подобный 
проект. Это продолжение работы по 
созданию методики обучения «живой 
истории», начатой несколько лет назад 
клубом исторической реконструкции 
«Копье» из Ельца («Северный берег» - 
липецкое подразделение «Копья»).

Заявки на экскурсии (они проводят-
ся бесплатно) принимаются по телефо-
ну: 89508066167.

Дарья ГУЛЕВСКАЯ
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«МОЙ УЧИТЕЛЬ НАСТРАИВАЛ 
ГИТАРУ ВЫСОЦКОМУ»

Худрук Липецкого симфонического 
оркестра Константин Барков рассказал, 
как учился у живой энциклопедии.

Липецкий симфонический оркестр 
открыл свой 25 юбилейный концертный 
сезон. За время существования он не-
однократно участвовал во всероссий-
ских и международных фестивалях, не-
однократно ездил на гастроли в страны 
Европы и Азии. Последние три года ху-
дожественным руководителем и главным 
дирижером оркестра является Констан-
тин Барков. В разное время он выступал 
в самых знаменитых залах Европы, среди 
которых Palau de la Musica в Барселоне, 
Concertgebouw в Амстердаме, Musikverein 
в Вене, хотя изначально и не предполагал 
стать дирижером.

Закончив Саратовскую консерваторию 
по классу тромбона, начав работать в фи-
лармонии, Константин Барков создал свой 
ансамбль, параллельно работал в симфо-
ническом оркестре, с которым часто га-
стролировал по Европе. Там и началась 
его дирижерская практика. Однажды во 
Франции главный дирижер заболел, а так 
как к этому времени Константин Барков 
уже дирижировал симфоническим орке-
стром в Саратовском цирке, его попроси-
ли стать за пульт.

- Классическая симфоническая про-
грамма имеет свои закономерности, 
особенности, но я рискнул, - вспоминает 
Константин Барков. - Вот так началась моя 
практическая дирижерская деятельность. 
Буквально через пару лет я познакомился 
с выдающимся дирижером Фуатом Шаки-
ровичем Мансуровым, поступил к нему в 
Казанскую консерваторию по классу 

«оперное и симфоническое дирижирова-
ние». И закончил аспирантуру, уже будучи 
дирижером Ульяновского государствен-
ного академического симфонического ор-
кестра «Губернаторский».

С Липецким симфоническим орке-
стром я знаком уже много лет. Неодно-
кратно приезжал в Липецк, был знаком с 
Гаррием Минеевичем Оганезовым. Мы с 
ним были не только коллегами, но и, не-
смотря на разницу в возрасте, хорошими 
друзьями. Мы сделали несколько про-
грамм, которыми я дирижировал. Три года 
назад мне поступило предложение воз-
главить коллектив. Я с удовольствием со-
гласился, и теперь мы открыли очередной 
— для оркестра юбилейный - сезон.

- Получается, что дирижером вы 
стали по велению судьбы. А когда вы 
решили связать свою жизнь с музыкой?

- Конечно, любовь к музыке воспиты-
вается с детства. Когда меня, как и всех де-
тей, повели записывать в студии и секции, 
у меня был выбор — музыкальная школа 
или танцевальный кружок. Причем в на-
шем городе это был знаменитый хорео-
графический коллектив — со званиями, с 
заслуженными педагогами, часто и много 
гастролировавший. Но мне очень не по-
нравилось, что педагог резко разговари-
вал с учениками. И я пошел играть на бая-
не. Отучился 5 лет, окончил музыкальную 
школу. Параллельно играл в самодеятель-
ном духовом оркестре. В училище посту-
пал на отделение духовых инструментов. 
Так жизнь оказалась связанной с музыкой.

- Скажите, а есть ли некие идеалы в 
вашей профессии, которыми вы восхи-
щаетесь?

- Я встречал много интересных людей, 
настоящих профессионалов брал приме-
ры. Но если говорить об идеале — о чело-
веке, о музыканте, о дирижере, то это — 
мой педагог Фуат Шакирович Мансуров. 
Я считаюсь его последним учеником. Он 
предложил мне поступить к нему в Казань, 
и мы сразу стали друзьями. Я понимал, 
что этот человек — живая, на восьмом 
десятке жизни, энциклопедия. Человек, 
который, кажется, видел всех, знает все: 
когда-то он настраивал гитару Высоцкому, 
общался с Брежневым. Он владел многи-
ми европейскими и восточными языками, 
был мастером спорта СССР по альпиниз-
му и конькобежному спорту, мог играть в 
шахматы, не глядя на доску. И дирижер он 
был восхитительный. Я до последнего мо-
мента брал все, что жило в его практике.

- Что для вас идеальный оркестр? 
Профессиональный уровень дирижера 
или профессиональные музыканты?

- Здесь можно вспомнить слова Мансу-
рова. Он говорил, что профессионализм 
музыкантов, а, следовательно, оркестра, 
зависит от дисциплины. Вкладывается в 
это понятие многое: умение содержать в 
порядке быт, организованность на житей-
ском уровне, уважение к человеку, кото-
рый выше статусом. Идеальный оркестр 
складывается не только из дирижера, му-
зыкантов, но и внешнего руководства, ко-
торое организует и обеспечивает деятель-
ность коллектива.

- А как вы организуете свою работу 
и работу оркестра на репетиции? Есть 
ли базовые принципы и особенности, 
присущие только вам?

- Базовые принципы не новы, но удоб-
ны: выученность партий, сыгранность 
коллектива. Я не сторонник кнута и пряни-
ка. Я прекрасно знаю свой оркестр. Гово-
рят, хочешь узнать музыканта, позови его 
на запись. Мы такие записи делаем очень 
часто. И в этот раз к нам приезжает швей-
царский пианист с предложением запи-
сать профессиональный диск совместно с 
Липецким оркестром. А, кроме того, чтобы 
узнать человека, позови его на гастроли. 
Там сразу открывается все черты. С Липец-
ким симфоническим оркестром мы уже не 
раз бывали на гастролях, и остались друг 
другом довольны.

- На открытии сезона вы предста-
вили достаточно сложную программу. 
Что определило выбор произведений? 
Если имя Иоганнеса Брамса хорошо 
знакомо слушателям, то творчество 
Макса Бруха долгое время оставалось 
забытым и теперь, в большей степени, 
ориентировано на эстетов.

- Действительно, я столкнулся с тем, 
что не мог найти ноты Симфонии Бруха и 
все лето набирал партитуры для каждого 
музыканта. Но выбор произведений опре-
делило наше желание открыть юбилейный 
сезон вместе с выдающимся пианистом 
Борисом Спасским. Он сам предложил 
сыграть Первый концерт И. Брамса — это 
весьма непростое трехчастное произве-
дение. И чтобы сопоставить его в контек-
сте немецкой музыки эпохи романтизм, 
было решено обратиться к творчеству 
Бруха. Эта музыка очень мало исполняе-

ма, но она потрясающая, простая для вос-
приятия, хотя написана достаточно слож-
ным языком.

Липецкому симфоническому оркестру 
доводилось успешно исполнять намного 
более сложные для восприятия програм-
мы. Произведения, которые мы сыграли 
4 октября, полны лирики и мелодизма. Я 
был уверен, что они понравятся слуша-
телям, и не ошибся. Было очень приятно, 
что на открытие собрался почти полный 
зал зрителей.

- Расскажите про творческие планы 
на юбилейный сезон. Знаю, что вас сно-
ва ждут в Китае. А намерены ли вы по-
бывать в Европе?

- Сезон будет насыщенным. Рассма-
триваем возможность сотрудничества с 
Норвегией и Италией. Уже запланирова-
но несколько совместных с филармонией 
проектов. Будет много интересных про-
грамм с солистами. А закрытие сезона я 
надеюсь превратить в праздник, в мае 
планирую пригласить артистов из Сара-
товского оперного театра.

- Как вы относитесь к Липецку? Ка-
ким бы вы хотели его видеть?

- Говорят, устами ребенка глаголит ис-
тина. Когда сюда приехала моя дочь, она 
очень удивилась этому городу — какой он 
опрятный и уютный. Это на самом деле, 
так. Я бываю в разных городах, могу срав-
нить. Мне Липецк очень нравится. Видно, 
как о городе заботятся, уделяют много 
внимания его благоустройству. По поводу 
его развития, у меня как у главного дири-
жера, есть мечта: очень хочется, чтобы в 
Липецке появился настоящий концертный 
зал. Как говорится, лучше один раз по-
строить концертный зал, чем потом стро-
ить тюрьмы.

Анна ЯРОСЛАВИНА

Константин Барков в разное время выступал в самых знаменитых залах Европы.

С Липецким симфоническим оркестром Константин Барков знаком уже много лет. Константин Барков с супругой.
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В ЛИПЕЦКЕ ПРОШЕЛ СЛЕТ 
ВОЛШЕБНИЦ Девушки на один день превратились в ведьм.

В Липецке прошло мероприятие под 
названием «Слет волшебниц». Это мас-
штабная фотосессия девушек в костюмах 
добрых и злых ведьм, организовало кото-
рую пиар-агентство «Виргинские остро-
ва».

Каждая девушка придумала себе ин-
дивидуальный образ с прической и маки-
яжем. После чего участницы отправились 
по местам съемки.

Костюмы девушек вызывали интерес и 
пугали прохожих, ведь выглядели девуш-
ки так, будто убежали со съемок голли-
вудского фильма. Черные развевающиеся 
мантии, метла, незаурядные прически. 
Девушки читали заклинания и совершали 
магические ритуалы, одним из которых 
стал общий финальный танец.

Первое подобное мероприятие про-
шло в Липецке около года назад. Тогда оно 
называлось «Рыжие атакуют». В этом году 
организаторы сделали ставку на мистику 
и магию. «Виргинские острова» неодно-
кратно проводили масштабные фотосес-
сии. Одним из самых ярких мероприятий 
стал традиционный фестиваль «Сбежав-
шие невесты».

Ксения ИВАНОВА

В ЛИПЕЦКЕ ПРОШЕЛ ОКТОБЕРFASHIONФЕСТ
Одним из гвоздей программы стала душещипательная 
«Утилизация старого гардероба».

20 октября в самом центре моды – торгово-развлекательном центре «Европа» состоялся 
уже второй по счету осенний фестиваль «ОктоберFASHIONфест»!

В течение всех выходных посетители радовали себя покупками на всероссийской вы-
ставке hand-made аксессуаров Vintage. Фестивальную атмосферу поддерживали модные и 
динамичные ди-джейские сеты.

Гости «ОктоберFASHIONфест» стали свидетелями Grand Fashion Show! За два часа зрите-
ли совершили увлекательный вояж по Европе, вместе с главными героями переживали ин-
тересные и иногда опасные приключения в городе любви Париже, чудом вырвались из лап 
итальянской мафии, а в финале оказались на маскараде в Венеции. И все это в сопровожде-
нии новых коллекций от бутиков ТРЦ «Европа»: Levi’s, Снежная Королева, Giovanni Botticelli, 
Gulliver, Paolo Conte, Эстель Адони и Milavitsa. А закончилось все великолепным показом от 
наших гостей – салона свадебной и вечерней моды Versale.

Одним из гвоздей программы стала душещипательная «Утилизация старого гардероба» 
с вручением подарков от магазинов Лэтуаль и Lady Coolection, и, для полной картины, каж-
дый желающий смог попробовать себя в роли звезды подиума, получив в награду подарки 
от партнера фестиваля – гипермаркета Hommy.

Одним словом, настоящий фестиваль для настоящих ценителей моды!

Михаил ДЕВОЧКИН
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ФОТОМАСТЕРСКАЯ 
В «ШКОЛЕ ЖУРНАЛИСТИКИ»
С сентября в «Школе журналистики» открывается новое 
направление обучения – фотомастерская. Занятия ведут 
известные липецкие фотографы – Роман и Юлия 
Мальневы.

Супруги Мальневы специализируются 
на портретной, студийной и репортажной 
съемке. Роман и Юлия следят за последни-
ми тенденциями в фотографии и не боятся 
применять их на практике. Они активные 
участники крупных городских мероприятий, 
владельцы собственной фотостудии, авторы 
образовательного курса по фотоделу.

По окончании курса вы научитесь поль-
зоваться техникой на профессиональном 
уровне, мастерски обрабатывать получен-
ные снимки, познакомитесь с направлени-
ями и стилями в фотографии, узнаете, как 
можно заработать с помощью фотоаппара-
та, овладеете навыками портретной, репор-
тажной, студийной фотосъемки.

«МОЛОДЕЖНЫЙ 
ИНФОРМАЦИОННО-
ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЙ 

ЦЕНТР» – ЭТО:

Школа журналистики:

– теория журналистики (теле– радио– 
печатные СМИ); 
– основы издательского дела; 
– реклама и PR. 

Подготовка к поступле-
нию на факультеты 
журналистики: 

– рекомендации по выбору вуза; 
– знакомство с учебной программой; 
– подготовка материалов к публика-
ции; 
– подготовка к письменной работе 
(эссе); 
– подготовка к индивидуальному 
собеседованию. 

Практическая 
деятельность:

– выпуск газеты; 
– создание сайта; 
– съемка сюжетов и фильмов. 

Семинары, тренинги:

– уверенность в себе; 
– мастерство общения; 
– приемы эффективного запомина-
ния; 
– как добиться успеха; 
– как отстоять свое мнение и др.

Занятия проходят в МОУ СОШ №2 (ул. 
Первомайская, 58) по понедельникам и 
четвергам с 17:00 до 19:00. 
Стоимость обучения - 4,5 тысячи рублей 
в месяц. 
Если вам это интересно, звоните по 
телефону 8-905-684-39-01 или пишите по 
e-mail: mioc-lipetsk@yandex.ru.

ПЛАН ЗАНЯТИЙ:

1. История и стили фотографии.
2. Подробное изучение техники:
- выбор камеры и объективов,
- роль и характеристики оптики,
- оптика для творчества.
3. Где можно заработать фотографу, коммер-
ческая съемка.
4. Свет и тень в фотографии, композиция и 
построение кадра и т. д.
5. Фотопортрет:
- психология съемки портрета,
- работа с моделью,
- студийная съемка,
- съемка на пленэре и другое.
6. Репортажная съемка:
- постановка в репортаже,
- как снимать прохожих, незнакомых,
- техника для репортажной съемки.
7. Фоторедакторы: зачем они нужны, прин-
ципы работы.

Записаться на курс можно по теле-
фону: +7 905 684 39 01.

НОВОЕ НАПРАВЛЕНИЕ В РАБОТЕ 
ШКОЛЫ ЖУРНАЛИСТИКИ – 
ШОУ-БИЗНЕС
В этом году ученикам Школы журналистики пред-
ставится возможность с головой окунуться в шоу-
бизнес. В нашей программе появился авторский 
курс Олега Родивилова по event-индустрии.

Олег Родивилов - известный липецкий 
шоумен, ведущий и организатор меропри-
ятий, теле- и радиоведущий. Раньше рабо-
тал арт-директором базы отдыха «Бриган-
тина» и художественным руководителем 
Верхнего и Нижнего парков.

- В моих планах дать ребятам знания, 
которые помогут им лучше ориентиро-
ваться в event-индустрии, глубже пони-
мать принципы организации мероприя-
тий. Также целью курса является развитие 
коммуникативных способностей учени-

ков, креативности.
На примере конкретных мероприятий 

Олег Родивилов расскажет о принципах 
функционирования липецкого шоу-биз-
неса. Ребята смогут овладеть основами 
профессий event-менеджера, ведущего 
крупных мероприятий, координатора и 
арт-директора. Практические занятия бу-
дут посвящены организации крупных ме-
роприятий.

Записаться на курс можно по теле-
фону: +7 905 684 39 01.



Рок-фестиваль, 
посвященный 
Олимпийским 
играм в Сочи, 
завершился 
в Липецке 
выступлением 
«Мумий Тролля» 
и Юлии Чичериной.

ЛИПЕЦК НАКРЫЛА 
«RED ROCKS»-ВОЛНА

МОЛОДЕЖЬ 
ЗАКИДАЛА ДРУГ 

ДРУГА КРАСКАМИ

В ЛИПЕЦКЕ
 ОТКРЫЛИ 

«ЛУЧШУЮ ШКОЛУ»

ЧИТАЮЩИЙ 
БУЛЬВАР 

И ЖИВЫЕ КНИГИ

ЧЕГО ХОТЯТ 
МОЛОДЫЕ

ПРЕДПРИНИМАТЕЛИ

МОЛОДЕЖНАЯ 
Г А З Е Т А Л и п е ц к
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выходит раз в месяц

МЫ ПИШЕМ ДЛЯ ТЕХ, 
КОМУ НЕ ВСЕ РАВНО, 

ЧТО БУДЕТ ЗАВТРА 
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Липецкая область отметила День зна-
ний. Торжественные линейки, посвященные 
началу нового учебного года, прошли в об-
разовательных школах, колледжах, технику-
мах и вузах региона 2 сентября.

В этот день к занятиям приступили 104 
880 липецких школьников, в том числе 11 
102 первоклассника. Первые уроки, кото-
рые посетили ребята в этом году, были по-
священы 20-летию российской Конституции, 
68-й годовщине окончания Второй мировой 
войны и 60-летию региона.

Корреспонденты «МГ» отправились се-
годня на линейку в школу №9 города Грязи. 
Мы спросили одиннадцатиклассников, ка-
кие чувства они испытывают в начале по-
следнего года своей школьной жизни.

- Эмоции самые радостные, - рассказа-
ла одна из выпускниц. – Надеюсь, хорошее 
настроение будет мне сопутствовать весь 
одиннадцатый класс.

По традиции школьников области с 
Днем знаний поздравили руководители го-
рода и региона. В то время как мэр Липецка 
Михаил Гулевский открывал новое образо-
вательное учреждение в 28-м микрорайоне, 
спикер горсовета Игорь Тиньков привет-
ствовал учеников школы №42.

- Отдельно хотелось бы обратиться к 
первоклашкам, - заявил Тиньков на торже-
ственной линейке. - Мы всех вас очень лю-

бим и приглашаем в замечательную страну 
знаний. Я думаю, что одиннадцать лет, ко-
торые вы проведете в этой школе, будут са-
мыми запоминающимися в жизни. Поэтому, 
удачи вам! Не бойтесь школьных лет, потому 
что они – самые добрые и светлые.

Как рассказала директор школы Ольга 
Пушилина, в этом году учреждение примет 
130 новых учеников. Учебное заведение ос-
новательно подготовилось к новому сезону 
– здесь полностью заменили систему ото-
пления, отремонтировали холл и крыльцо. 
По словам директора, работы бы не завер-
шились без содействия со стороны депута-
тов. За помощь, оказанную школе, Игорю 
Тинькову на сегодняшней линейке вручили 
благодарственное письмо.

Глава областной администрации Олег Ко-
ролев в День знаний побывал в липецкой 12-й 
гимназии. Перед началом торжественной ли-
нейки губернатор вместе со своим заместите-
лем Людмилой Кураковой и начальником ре-
гионального управления образования и науки 
Юрием Тараном прошелся по учреждению, 
которое в скором времени отметит 95-летний 
юбилей. Экскурсию для гостей провела дирек-
тор гимназии Ольга Уласевич. Она показала 
чиновникам классы с современной компью-
терной техникой и интерактивными досками, 
рассказала о гендерном обучении, которое 
практикуется в школе.

Отметим, что на подготовку областной 
системы образования к новому учебно-
му году было направлено 579 млн рублей. 
Эти деньги пошли на ремонт учреждений, 
пожарную безопасность, антитеррористи-
ческие и санитарно-эпидемиологические 
мероприятия. Также для школ на 245 млн 
рублей приобрели оборудование. Школь-
ные автобусы обошлись в 15 млн, книги для 
библиотек в 58,3 млн.

Ксения ИВАНОВА

ДЕНЬ ЗНАНИЙ: ЗА ПАРТЫ СЕЛИ 
БОЛЕЕ 100 ТЫСЯЧ ШКОЛЬНИКОВ
По традиции, с началом нового учебного 
года ребят поздравили руководители 
Липецка и области.

В ЛИПЕЦКЕ ПОСМЕЯЛИСЬ 
НАД РАСПРОСТРАНЕННЫМИ 

РЕЧЕВЫМИ ОШИБКАМИ

Так в городе отметили День 
грамотности. 

В Липецке прошел День грамотности. 
Жителям города раздавали тематические 
листовки, содержащие полезную инфор-
мацию. В них, наряду с адресами сайтов, 
помогающих проверить и повысить уро-
вень своей грамотности, липчане могли 
найти самые распространенные ошибки, и 
юмористические зарисовки.

Основная цель акции - привлечь вни-
мание общества к нарушению норм уст-
ной и письменной речи, а также другим 
языковым проблемам современности. Как 
сообщили в департаменте территориаль-
ного управления, большинство липчан 
отметили, что обязательно воспользуются 
информацией, предложенной в листовках.

День грамотности отмечается ежегод-
но 8 сентября. Именно в этот день в 1965 
году открылась «Всемирная конференция 
министров образования по ликвидации 
неграмотности», итогом которой стала ре-
комендация обозначить его со следующе-
го года как знаменательную дату. В Липец-
ке праздник также станет традиционным.

ЛГТУ ПОБЕДИЛ В 
КОНКУРСЕ МИНИСТЕРСТВА 

ОБРАЗОВАНИЯ

Федеральное ведомство 
отметило липецкий проект 
по подготовке высококвали-
фицированных кадров.

Липецкий государственный техниче-
ский университет вошел в число 13 ву-
зов-победителей открытого публичного 
конкурса «Кадры для регионов». Участ-
ники конкурса, объявленного Мини-
стерством образования и науки, должны 
были представить проекты по подготов-
ке высококвалифицированных кадров 
для предприятий и организаций.

Проект ЛГТУ носит название «Подго-
товка кадров для промышленных пред-
приятий Липецкой области». В регионе 
он будет реализовываться с 2013-го по 
2015 год. К софинансированию проек-
та подключатся такие предприятия, как 
ОАО «НЛМК», филиал ОАО «МРСК Цен-
тра» - «Липецкэнерго», ООО «Йокохама 
Р.П.З.» и некоторые другие. Размер суб-
сидии составит около 50 млн рублей в 
год.

ЛИПЕЦКИЕ ПОДРОСТКИ 
ОБЕЗВРЕДИЛИ 

«МИННЫЕ ПОЛЯ»

В области прошли военно-
патриотические сборы для 
школьников.

Липецкие подростки соревновались 
в стрельбе, метании гранаты и беге. С 26 
по 29 сентября в регионе прошли воен-
но-патриотические сборы для воспитан-
ников военно-патриотических клубов и 
учащихся профильных классов образо-
вательных учреждений. 

В программе сборов были стрель-
ба, бег на 100 метров, сборка-разборка 
АКМ, ориентирование на местности, 
преодоление полосы препятствий, ме-
тание гранаты, разминирование участка 
поля, марш-бросок на 10 км и многое 
другое. Торжественное открытие состя-
заний прошло 26 сентября на аэродро-
ме Липецкого аэроклуба в Грязинском 
районе. В сборах приняли участие более 
80 человек.

Первые уроки были посвящены знаменательным датам в истории страны.

В ЛИПЕЦКЕ ПРЕДСТАВИЛИ ЗАПРЕЩЕННЫЕ 
ПРОИЗВЕДЕНИЯ ЛЬВА ТОЛСТОГО
В честь юбилея писателя открылась выставка 
«Вечно живая исповедь».

В Липецкой областной универсальной 
научной библиотеке открылась выставка 
редких и ценных книг «Вечно живая испо-
ведь». Экспозиция посвящена 185-летию со 
дня рождения великого русского писателя 
Льва Николаевича Толстого, сообщили в би-
блиотеке.

Посетители выставки смогут увидеть 
первые издания самых знаменитых романов 
писателя - «Войны и мира», «Анны Карени-
ной». Также на выставке представлены при-
жизненные издания Толстого, произведения, 
которые в России были запрещены цензурой 
и изданы в Лондоне, Женеве, Берлине.

Кроме того, интересными экспонатами 
выставки являются воспоминания сына, 
Ильи Львовича, секретарей писателя: Н.Н. 
Гусева, В.Ф. Булгакова, Д.П. Маковицкого, 
переписка с Софьей Андреевной Толстой, 
дневники.

Экспонируются также материалы о дея-
тельности писателя на голоде в Данковском 
уезде в 1891-1893 годах, литературоведче-
ские исследования русских писателей и кри-
тиков, написанные при жизни Л.Н. Толстого.

Ирина КАРИХ
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ДВУХКОЛЕСНЫЙ БЕСПРЕДЕЛ 
НА ДОРОГАХ
Водители мотоциклов лихачат в Липецке 
без номеров, без прав и под шафе.

Липецкие полицейские расследуют сра-
зу несколько дел о ДТП с тяжкими послед-
ствиями и гибелью людей, совершенных во-
дителями мотоциклов.

Особую активность на дорогах водите-
ли двухколесных средств передвижения 
проявляли в летний период, часто нарушая 
правила дорожного движения. Так, 16 июля 
в районе дома №16 по проспекту Победы в 
Липецке 16-летний липчанин, управляя мо-
тоциклом «Хонда», не имея права управлять 
мотоциклом, проехал перекресток на крас-
ный сигнал светофора и сбил на переходе 
пешехода.

На видеозаписи с видеорегистратора 
одного из автомобилей видно, как подро-
сток, выезжая с площади Победы на про-
спект Победы, неоднократно грубо нарушил 
ПДД: пересек двойную сплошную линию до-
рожной разметки, двигался по встречной 
полосе движения на высокой скорости, 
маневрируя среди транспортных средств 

двигавшихся во встречном направлении, 
рискуя собственной жизнью и подвергая 
опасности других участников дорожного 
движения. Остановить несовершеннолетне-
го нарушителя смогло только совершенное 
им ДТП.

24 августа другой мотоциклист, находясь 
в нетрезвом состоянии, ехал на мотоцикле 
OMAKS без госномера. Не справившись с 
управлением своего «железного коня» на 
трассе Липецк - Усмань он улетел в кювет и 
врезался в дерево. В результате ДТП мото-
циклист получил серьезные травмы и был 
госпитализирован в городскую больницу.

12 июля ДТП с участием мопеда в Липец-
ке закончилось смертью водителя. На улице 
Циолковского мопед «RACER» врезался в 
автомобиль «Хонда-Цивик». Водитель двух-
колесного транспортного средства от полу-
ченных травм скончался на месте.

Елизавета КИРЕЕВА

В ЛИПЕЦКЕ СПУСТИЛИ НА ВОДУ 
«СЛАВЯНСКОЕ КАНОЭ»
Лодку из орешника и кожи испытали в ходе фестиваля 
«Ладейное поле».

«Славянское каноэ», построенное из кожи 
и дерева в Липецке, прошло испытания в рам-
ках фестиваля исторической реконструкции 
«Ладейное поле». Эта лодка была создана ли-
пецким реконструктором Тарасом Леоновым 
специально к единственному в России фести-
валю, который посвящен судостроению ран-
него средневековья.

«Славянское каноэ» представляет собой 
судно длиной чуть более 4 метров и шириной 
около 80 сантиметров, которое рассчитано на 
1 человека. На его создание ушло 4 месяца. 
Финансовая часть мероприятия базирова-
лась на средствах социального муниципаль-
ного гранта, который был выделен мэрией 
Липецка.

Каркас лодки состоит из орешника. Не-
обходимую форму дереву придавали после 
варки в кипятке. Сверху же лодка обтянута 
кошей, которая прошита вощеной льняной 
нитью и промазана смесь воска и жира.

Это эксперимент по созданию и эксплуа-
тации речного судна, которое могли изгото-
вить и использовать славяне, проживавшие 
в средневековье в бассейне реки Воронеж. 
Археологических и летописных подтвержде-
ний существования кожаных лодок у славян 
нет, но это не значит, что их не могло быть в 
принципе. Ведь сплавсредства, построенные 
по это схеме, были известны по всему миру - в 
древней Ирландии, Греции, Ассирии, не гово-
ря уже о Сибири и Америке, - пояснил Тарас 
Леонов.

«Славянское каноэ» - шестое судно во 
флотилии реконструкторов «Ладейного 
поля». Все они были показаны многочислен-
ным зрителям, которые посетили показатель-
ные выступления участников «Ладейного 
поля». На Центральном пляже Липецка можно 
было не только рассмотреть лодки, но и пока-
таться на них.

В ходе показательной части фестиваля 
прошли также мастер-классы, показательные 
бои, концерт средневековой музыки и многое 
другое.

Алина КРУЧИНСКАЯ

В ЛИПЕЦКОМ ЭФИРЕ 
ПОЯВИЛИСЬ ДВЕ НОВЫЕ 
РАДИОСТАНЦИИ
«Юмор FM» и «Комсомольская правда» 
уже работают в тестовом режиме.

В Липецке начали веща-
ние две новые радиостан-
ции. На частоте 99,4 FM жи-
тели города могут слушать 
«Юмор FM», а на частоте 103,7 
FM - радио «Комсомольская 
правда». Эти станции вместе 
с «Авторадио» образуют в на-
шем регионе единый медиа-
холдинг.

Подготовительные ра-
боты по запуску вещания 
шли около года. Сейчас эфи-
ры этих радиостанций уже 
осуществляют техническое 
вещание. Липчане могут слу-
шать московский эфир. Ли-
пецкие программы должны 
быть запущены в ближайшее 
время.

Радио «Юмор FM» - единственная в России юмористическая радиостанция. В эфире 
звучит юмористическая продукция для слушателей любого возраста и на любой вкус. 
Визитная карточкой радиостанции «Юмор FM» - авторские юмористические программы 
и рубрики, ведущие их - не только штатные ди-джеи радиостанции, но и приглашенные 
гости - звезды кино, эстрады, известные спортсмены. Радио «Юмор FM» сотрудничает со 
многими российскими популярными телевизионными юмористическими проектами.

Радио «Комсомольская правда» переняла лучшие журналистские традиции 
«Комсомолки»-газеты. Это общественно-социальная и разговорно-музыкальная радио-
станция. В эфирах всегда участвуют журналисты «КП» и самые известные и авторитетные 
эксперты нашей страны. Вещание охватывает разные жанры: новости, блоки полезной 
информации, ток-шоу, социально значимые и музыкальные программы, программы по 
интересам, развлекательные передачи.

Всего в Липецке доступны эфиры 20 радиостанций.
Ирина МАСЛЕННИКОВА
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В 28-М МИКРОРАЙОНЕ ОТКРЫЛИ 
«САМУЮ ЛУЧШУЮ ШКОЛУ ЛИПЕЦКА»
В новой школе №18 есть бассейн, лифт и 2 спортивных зала.

Более 200 юных липчан в этом году пошли в новую шко-
лу с бассейном и лифтом. В сентябре в 28-м микрорайоне 
областного центра состоялось открытие школы №18. Тор-
жественную линейку, посвященную этому событию, посетил 
глава города Михаил Гулевский, его заместитель Анна Ша-
маева, председатель департамента образования Липецка 
Евгений Павлов.

- Сегодня мы открываем самую лучшую школу в городе, 
- заметил Гулевский. – Тут для ребят созданы все условия: 
здесь и актовый зал, и два спортивных, и хореографиче-
ский, и стоматологический, и медицинские кабинеты. Есть 
бассейн и лифт для детей с ограниченными возможностями 
здоровья.

Организаторы постарались сделать церемонию откры-

тия образовательного учреждения максимально яркой и за-
поминающейся для учеников. Ребятам показали танцеваль-
ный номер, после чего на площадке перед школой появился 
Буратино и другие герои одноименной сказки. В конце ли-
нейки грянул небольшой салют из хлопушек и в небо взмы-
ли воздушные шары с именами учеников.

Стоит отметить, что сегодня в образовательном учреж-
дении начала работу только начальная школа. Среднее и 
старшее звено откроется тут через год – 1 сентября 2014-го. 
Эта заминка связана с тем, что здание учебного заведения 
еще полностью не отделано.

Подрядчик – ООО «Капиталстрой» - начал строить школу 
№18 в 2011 году. На сегодняшний день на возведении объ-
екта освоено 300 млн рублей. В основных чертах это учреж-

дение схоже со школой №29 в «Университетском».
18-я школа рассчитана на 800 мест, здесь созданы макси-

мально комфортные условия для обучения и развития детей 
и работы педагогов. Кроме того, строители побеспокоились 
и о безопасности: образовательное учреждение оборудова-
но 40 точками видеонаблюдения, здание возведено из огне-
упорных материалов.

По такому же проекту сейчас в Липецке строится школа 
№3. В 2015-м еще одно учебное заведение начнут возводить 
в 29-м микрорайоне. Мэр Михаил Гулевский пообещал, что 
эта школа превзойдет все ожидания горожан. По его словам, 
сметная стоимость объекта составит около млрд рублей.

Дмитрий ЦЕРКОВНЫЙ

В ЛИПЕЦКЕ ОТКРЫЛАСЬ ВЫСТАВКА 

РИСУНКОВ, СДЕЛАННЫХ ДЕТЬМИ 

НА КАНИКУЛАХ
Экспозицию можно увидеть в детской школе искусств №6.

В начале сентября, по традиции, к ново-
му учебному году в холле детской школы ис-
кусств №6 появилась выставка пленэрных 
работ учащихся художественного отделения. 
В этом году пленэр проходил в рамках город-
ского экологического проекта, и выставка 
носит название «С любовью к природе».

В экспозицию вошли лучшие работы 
учащихся, выполненные с натуры: более 
120 этюдов и зарисовок. Среди них можно 
увидеть натюрморты на пленэре, зарисовки 
деревьев, городские и сельские пейзажи, за-
рисовки людей и техники. В этом году юным 
художникам представилась возможность 
порисовать в Липецком зоопарке, поэтому 
на выставке немало этюдов и набросков жи-
вотных.

Кроме того, ученики со своими настав-
никами посетили одно из исторических 
мест Липецкой области – село Баловнево 
Данковского района, где пленэр уже про-
ходил в прошлом году. Место это столь жи-
вописно, что было решено вернуться туда и 
этим летом. Старинная архитектура и пруды, 
разрушенные ворота и заросший парк за-
печатлены в этюдах акварелью и гуашью, за-
рисовках карандашом, пастелью и мягкими 
материалами.

Выставка открыта для посещения и на-
ходится по адресу Липецк, проезд сержанта 
Кувшинова, 4.

Ирина МАСЛЕННИКОВА

В ЛИПЕЦКЕ ВЫБРАЛИ ДАТУ 
ФОРУМА МОЛОДЕЖИ
Молодые липчане готовы активнее 
участвовать в жизни города.

О работе с молодежью говорили 26 
сентября в администрации Липецка. Во 
встрече участвовали вице-мэр Липецка 
Антон Курочин, руководители высшего, 
среднего и начального профессиональ-
ного образования, лидеры общественных 
организаций.

На координационном Совете выбрали 
дату проведения городского Форума моло-
дежи – 8 октября 2013 года. Он объединит 
более ста молодых липецких активистов: 
представителей учебных заведений горо-
да, членов советов общественного само-
управления, лидеров ученического дви-
жения и рабочей молодежи. 10 молодых 
липчан, наиболее отличившихся в этом 
году, получат награды.

Представители молодежи Липецка на 
координационном Совете выразили жела-
ние активнее участвовать в общественной 
жизни города. Их инициативу поддержал 
Антон Курочкин. Он отметил, что Липецку 
нужны целеустремленные и грамотные 

молодые люди – будущие руководители, 
общественные лидеры и административ-
ные работники. Но для этого ребятам необ-
ходимы правильные ориентиры.

В связи с этим в городе действует целе-
вая программа «Молодежь города Липец-
ка». На ее финансирование из муниципаль-
ной казны выделили полтора миллиона 
рублей. Кроме того, работой с молодым 
активом города занимается ряд департа-
ментов. Без участия молодежи в Липецке 
не обходится ни одно мероприятие.

В ближайших планах работы с моло-
дежью - финал конкурса «Молодой лидер 
города Липецка» и фестиваль команд КВН, 
который в этом году впервые получил ста-
тус «Кубок мэра». Кроме того, в областном 
центре идет работа над формированием 
молодежного правительства и Дворца мо-
лодежи.

Наталья ФАЙНБЕРГ
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В ЛИПЕЦКЕ ВЫБРАЛИ 
«МИСТЕР И МИСС 
ЗООПАРК» В нем будут выступать как местные 

коллективы, так и приглашенные звезды.

В Липецке стартовали торжества, посвя-
щенные 40-летию городского зоопарка. В 
администрации областного центра состоял-
ся прием в честь знаменательного события.

Поздравить коллег прибыли делегации 
из 11 городов России - Москвы, Пензы, Са-
мары, Белгорода, Воронежа и других. По-
четными гостями встречи стали основатель 
липецкого зоопарка Николай Яхонтов, руко-
водители города и области.

- Были настолько сложные времена, что 
удержать на плаву такое учреждение мог 
только настоящий фанат своего дела, - от-
метил глава Липецка Михаил Гулевский. - И, 
к нашему счастью, Александр Осипов ока-
зался именно таким человеком. Сегодня 
липецкий зоопарк один из лучших в России. 
Все это говорит о том, что дело в надежных 
руках. А значит, липецкому зоопарку быть и 
процветать.

Мэр вручил директору зоопарка Алек-
сандру Осипову Почетный знак «За заслуги 
перед городом Липецком». Лучшие сотруд-
ники учреждения также получили грамоты 
и дипломы.

В ходе праздника был показан фильм об 
истории зоопарка. Для гостей прозвучали 2 
композиции, вышедшие в финал конкурса 
на лучшую песню о зоопарке. Авторы песен - 
липчанка Светлана Дьякова и руководитель 
ансамбля «Забытые мелодии» Сергей Лапин.

Кроме того, участники мероприятия пу-
тем голосования выбрали животных, кото-
рые весь год будут носить звание «Мистер 
и Мисс зоопарк». Ими стали зебра Ванда и 
черный ягуар Чип.

Артем МИРЗОАЛИЕВ

ЛИПЕЦКИЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ЗАМАХНЕТСЯ НА ШЕКСПИРА
Там планируют поставить сразу две пьесы 
великого английского драматурга.

Липецкий драматический театр поста-
вит пьесы Шекспира, в ДК «Городской» вы-
ступят знаменитые российский рок-группы, 
а городской симфонический оркестр снова 
отправится на гастроли в Китай. О том, что 
ожидает липчан в новом концертном сезо-
не рассказал председатель департамента 
культуры областного центра Виктор Долгих.

- ДК «Городской» в новом сезоне про-
должит реализацию проекта «Живой звук», 
в рамках которого в Липецке выступают из-
вестные рок-музыканты, - сообщил Долгих. 
- У нас некоторое время было предвзятое 
отношение к представителям этого направ-
ления. Было мнение, что на подобного рода 
мероприятиях собирается не совсем дисци-
плинированная молодежь. Но я вот лично 
посетил недавний концерт «Алисы» в ДК, 
посмотрел – пришли вполне адекватные 
люди, хорошо себя вели. На мероприятии 
была создана нормальная атмосфера от-
дыха, в немалой степени эта заслуга работ-
ников охраны, которые не пустили в здание 
пьяных людей.

Как рассказал Долгих, в новом сезоне 
в «Городском» выступят такие группы, как 
«Черный обелиск» и «Кипелов». Ближайший 
концерт в рамках «Живого звука» состо-
ится 4 октября – в гости к липчанам при-
едет популярный фолк-исполнитель Игорь 

Растеряев. А уже на следующий день в ДК 
со своей нынешней группой «The Matrixx» 
выступит еще один известный российский 
музыкант, бывший участник «Агаты Кристи» 
Глеб Самойлов.

Липецкий драматический театр также 
готовится порадовать липецкого зрителя. 
Сейчас артисты работают над новым спек-
таклем «Кармен иначе». Премьеру на сцене 
ДК «Сокол» покажут 5 и 6 октября. Кроме 
того, в театре намерены замахнуться на Уи-
льяма Шекспира. Сейчас рассматривается 
возможность постановки сразу двух пьес 
великого английского драматурга – «Гам-
лета» и «Укрощения строптивой». Виктор 
Долгих считает, что профессиональный уро-
вень липецких артистов позволит им спра-
виться со столь непростым литературным 
материалом.

Для Липецкого симфонического орке-
стра грядущий сезон станет юбилейным, 
25-м. Артисты намерены отметить значи-
мую дату «Вечером скрипичной музыки» с 
молодыми виртуозами Давидом Махмудо-
вым, представляющим Бельгию, и Степаном 
Яковичем из Москвы. В декабре текущего 
года оркестр снова отправится на гастроли 
в Китайскую народную республику.

По традиции с приходом осени активи-
зировалась и работа библиотек Липецка. В 
ноябре там пройдут мероприятия в рамках 
проекта «Читающий город». Кроме того, бу-
дут открываться новые библиотеки. 

Ксения ИВАНОВА

Победителей назвали на торжественном 
приеме в честь 40-летия зоопарка.

В ККЗ «ОКТЯБРЬ» ПОЯВИТСЯ 
РОК-КЛУБ

В киноконцертном зале «Октябрь» от-
кроется рок-клуб, а в зоопарке построят 
новое помещение для водоплавающих 
птиц и обезьянник. Об этом «МГ» рассказал 
председатель департамента культуры Ли-
пецка Виктор Долгих.

- В «Октябре», который с недавнего 
времени работает в формате молодежного 
центра, сменился директор, - сообщил Дол-
гих. – Новым руководителем учреждения 
стал Алексей Бугаков, он имеет большой 
опыт в реализации молодежных проектов. 
В его планах – организация в «Октябре» 
тренингов, открытие лаборатории со-
циальной рекламы. Малый зал на деньги 
инвесторов будет реконструирован под 
рок-клуб. Он станет площадкой для высту-
пления групп из Липецкой области и сосед-
них регионов.

А вот пиццерии «Ташир», как подчер-
кнул чиновник, в ККЗ «Октябрь» точно не 
будет. Виктор Долгих заявил, что эта тема 
закрыта.

В Липецком зоопарке до конца года 
возведут помещение для фламинго и про-
чих водоплавающих птиц. Стройка обой-
дется в 11 млн рублей. Из бюджета Ли-
пецка на работы не выделено ни копейки 
– их полностью финансирует сам зоопарк. 
По словам Долгих, в новом сооружении 

пернатых со всех сторон будут окружать 
зеркала. Это необходимо для того, чтобы 
фламинго ощущали себя в большой стае 
– в таких условиях они лучше размножа-
ются. Также в зоопарке в следующем году 
появится новый обезьянник. В настоящее 
время разрабатывается его проект.

Должна продолжиться в скором вре-
мени реконструкция и Нижнего парка. 
Как рассказал председатель департамента 
культуры, скоро парк прирастет 52 гекта-
рами земли – работа по оформлению соот-
ветствующих документов уже завершена.

Также в 2014 году в Липецке наконец-то 
начнут реконструкцию ДК «Рудничный». На 
эти цели выделено 20 млн рублей. По сло-
вам Виктора Долгих, изначально планиро-
валось, что здание ДК приведут в порядок 
уже в этом году, однако от этих планов от-
казались из-за недостатков разработан-
ного проекта, в котором не были учтены 
особенности фундамента сооружения. Как 
рассказал чиновник, в ремонте «Руднично-
го» готовы поучаствовать сразу несколько 
подрядчиков. Предполагается, что в ходе 
реконструкции площадь Дворца культуры 
будет расширена за счет танцплощадки.

Ксения ИВАНОВА

В честь 40-летия зверинца директора  зоопарка Александра Осипова наградили
почетным знаком за заслуги перед городом.
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ЛАГЕРЬ «ПРОМЕТЕЙ» СТАЛ ЛАУРЕАТОМ 

ВСЕРОССИЙСКОГО КОНКУРСА
Жюри отметило методические разработки лагеря 
по профориентации детей.

Детский оздоровительный лагерь «Про-
метей» получил Гран-при в двух номинациях 
конкурса «Наука и практика обеспечения дет-
ского и молодежного отдыха», состоявшегося 
в рамках XVIII Всероссийского форума орга-
низаторов детского и молодежного отдыха и 
оздоровления в Анапе. Конкурс с участием 
представителей 21 региона страны проводил-
ся Общероссийской ассоциацией обществен-
ных объединений содействия детскому отдыху 
и оздоровлению «Дети плюс» при поддержке 
Министерства образования и науки РФ.

Уже третий год подряд «Прометей» полу-
чает высшую награду Всероссийского кон-
курса за лучшую организацию и содержа-
тельность программ отдыха и оздоровления 
детей. В этом году лагерь отмечен Гран-при в 
номинациях «Образовательно-оздоровитель-
ный комплекс» и «Методические разработки» 
за реализацию проекта «Проф–Навигатор», 
направленного на развитие детского техни-

ческого творчества как инновационной прак-
тики в системе профориентационной работы.

Этим летом каждая из прометеевских 
смен была ориентирована на развитие твор-
ческих, интеллектуальных способностей де-
тей и физической культуры. Дети смогли по-
знакомиться с профессиями медицинского 
работника, строителя, металлурга. Завершаю-
щая четвертая смена проходила под девизом: 
«Искусство в мире профессий. Профессии в 
мире искусства» в рамках фестиваля детского 
творчества «Металлинка», организуемого при 
поддержке НЛМК.

- Образовательные программы «Проме-
тея» отражают многолетний опыт работы его 
сотрудников в организации детского отдыха и 
всегда направлены на гармоничное развитие 
детей, дают им знания, прививают любовь к 
труду, позволяя в будущем добиться успеха и 
почувствовать себя востребованными в жиз-
ни, - сообщил директор по персоналу и об-
щим вопросам НЛМК Сергей Мельник.

«Прометей» - подразделение Некоммер-
ческого партнерства «Новолипецкий меди-
цинский центр», учредителем которого явля-
ется НЛМК.

Всего этим летом в «Прометее» отдохну-
ли более 1600 детей, из них около 900 детей 
новолипецких металлургов. Для организации 
летнего отдыха в лагере Компанией направ-
лено более 15 млн рублей.

Елизавета КИРЕЕВА

Одни финалисты блистали творчеством, вторые - своими достижениями, 
третьи - юмором.

В прошлом году из городских школ, не отработав там 
и года, ушли 62 выпускника педагогических вузов.

Депутаты Липецкого горсовета пред-
ложили департаменту образования област-
ного центра взяться за кадровую политику. 
Вопрос дефицита педагогов стал одним из 
центральных на очередном заседании ко-
миссии по образованию, спорту и молодеж-
ной политике муниципального парламента.

Как сообщила в своем докладе замести-
тель председателя ведомственного депар-
тамента Ольга Шашлова, на начало учебного 
года в школах Липецка имелись 42 свобод-
ные вакансии, которые были закрыты за 
счет увеличения нагрузки на работающих 
преподавателей. Средний возраст липецко-
го педагога близок к пенсионному – 46,5 лет. 

При этом к категории молодежи относится 
лишь 10% учителей города. Только в про-
шлом году из школ областного центра.

Председатель постоянной комиссии 
горсовета Анатолий Погодаев предложил 
смотреть на эту проблему шире. Парламен-
тарий отметил, что кадровый голод характе-
рен не только для липецкого образования, 
но и для других сфер: медицины, промыш-
ленности и других. Как считает депутат, ко-
рень проблемы в том, что перспективные 
выпускники школ города нацелены на по-
ступление в столичные вузы.

Елизавета КИРЕЕВА

ЛИПЕЦКАЯ МОЛОДЕЖЬ 
В УЧИТЕЛЯ НЕ РВЕТСЯ

ЛУЧШУЮ ШКОЛУ 
ЛИПЕЦКА ВЫБРАЛИ 
РОДИТЕЛИ
В Липецке прошел конкурс на лучшее образовательное 
учреждение.

В Липецке назвали лучшую школу по 
итогам прошлого учебного года. В жюри 
конкурса - родители, представители Ас-
самблеи родительской общественности. 
В 29-й школе Липецка конкурсанты пред-
ставили свои визитные карточки.

Лучшую школу выбирали в двух номи-
нациях - инновационная и не инновацион-
ная. В первой соревновались лицей №12, 
гимназия №19 и школа №68 с углубленным 
изучением отдельных предметов. Во вто-
рой номинации также 3 финалиста - шко-
лы №33, 20 и 70.

Также родители назвали лучшее уч-
реждение дополнительного образования. 
Здесь за победу боролись Центры раз-
вития детского и юношеского творчества 
«Советский» и «Левобережный» и ЦДОД 
«Стратегия».

Финалисты были выбраны на осно-
ве рейтингов муниципальной системы 
оценки качества образования, одним из 
авторов которой стал председатель де-
партамента образования Липецк Евгений 
Павлов.

Визитки у финалистов конкурса полу-
чились совершенно разные. Одни школы 
блистали творчеством, вторые - своими 
достижениями, третьи - юмором. А дирек-
тор гимназии №19 Римма Пиндюрина не 
побоялась затронуть и проблемные места 
современной системы образования. Так, 
гимназия приобрела в прошлом учебном 
году скалодром, который был установлен 
в спортзале. Однако инструктор, который 
должен был провести инструктаж по его 
использованию, до сих пор не может из 
Задонска доехать до образовательного 
учреждения. Поэтому дорогостоящая по-
купка пока простаивает без дела.

Победителей конкурса назвали на 
пленарном заседании педагогической 
конференции. Победителями стали все 
образовательные учреждения, вышедшие 
в финал. В конце заседания также состоя-
лось награждение педагогов – победите-
лей всероссийских, межрегиональных и 
муниципальных конкурсов, обладателей 
премий имени Сталя Шмакова и Михаи-
ла Раковского, а также образовательных 
учреждений – победителей и призеров 
городских конкурсов, обладателей муни-
ципальных грантов.

Екатерина ТОНКИХ
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ЛИПЕЦКИЕ ЛИЦЕИ И 
ГИМНАЗИИ ПОТЕРЯЛИ 
ПРЕИМУЩЕСТВА 
В ФИНАНСИРОВАНИИ
Новый закон об образовании поставил 
все школы в равные условия.

Липецкие педагоги обсудили вступаю-
щий в силу новый закон об образовании 
на пленарном заседании педагогической 
конференции.

Одно их ключевых новшеств - отмена 
особого статуса лицеев и гимназий, кото-
рые давали учреждениям преимущества в 
финансировании. Теперь все школы будут 
находиться в равных условиях, а дополни-
тельные средства им станут выделять под 
конкретные образовательные програм-
мы.

Вместе с тем, в законе впервые пропи-
саны соцгарантии по зарплате педагогов. 
Она не может быть ниже уровня средней 
зарплаты по региону. Как отметил пред-
седатель департамента образования Ли-
пецка Евгений Павлов, в нашем городе 
эта задача для школьных сотрудников 
практически решена. Приближаются к за-
данному показателю и педагоги детских 
садов. Чего пока нельзя сказать о сотруд-
никах учреждений дополнительного об-
разования. Здесь решение этой проблемы 
- задача для ближайшего будущего.

В педагогической конференции впер-
вые участвовали не только школьные 
учителя, но руководители детских садов. 
В мае произошло объединение двух об-
разовательных департаментов. Объеди-
ненное ведомство объединяет 161 учреж-
дение, в которых работают около 6 тысяч 
педагогов и обучаются более 70 тысяч 
детей.

Как отметил вице-мэр Липецка Влади-
мир Мигита, в условиях внедрения еди-
ных государственных стандартов второ-
го поколения такие перемены логичны, 
оправданы и в конечном итоге направле-
ны на качественное улучшение образова-
тельного процесса.

Сфера образования остается одной 
из самых приоритетных для городских 
властей. В Липецке каждый год открыва-
ются новые современные школы и дет-
ские сады. В этом году малышей примет 
детский сад в 28-ом микрорайоне, прой-
дет реконструкция здания с пристройкой 
третьего этажа в районе проспекта Побе-
ды. До 2016 года в детских садах появится 
порядка 2250 дополнительных мест. Таких 
результатов липецкие власти надеются 
добиться в том числе и благодаря откры-
тию частных детских садов.

2 сентября учеников приняла новая 
школа в 28-ом микрорайоне. Подготовлен 
проект школы в 30-ом микрорайоне. Её 
инфраструктура полностью соответству-
ет требованиям новых образовательных 
стандартов. Одно из главных - максималь-
но раскрыть способности каждого воспи-
танника и учащегося.

– Сегодня липецкие школы оснащены 
достаточным количеством компьютеров, 
есть доступ в Интернет. Закуплено 190 ин-
терактивных комплексов. Современный 
педагог должен соответствовать уровню 
развития системы образования, тогда и 
детям будет с ним интересно, и ресурсы, 
которые государство вкладывает в эту 
сферу, будут работать, - подчеркнул Евге-
ний Павлов.

Дискуссию вызвали вопросы дошколь-
ной подготовки детей. Раньше она велась 
как в детских садах, так и в учреждени-
ях образования. Теперь верх взяла иная 
идея - в детских садах малыши должны 
играть и развиваться. А обучение будет 
начинаться с первого класса, как это было 
в советские годы.

Ксения ИВАНОВА

Евгений Павлов обещает учителям 
высокую зарплату, а ученикам - 
современные школы. 

ЮРИЙ ТАРАН: МАТЕРИАЛЫ 
ЕГЭ ДОЛЖНЫ БЫТЬ 
В СВОБОДНОМ ДОСТУПЕ
Начальник управления образования и науки 
Липецкой области рассказал об изменениях 
в системе сдачи госэкзаменов.

В Липецкой области новый учебный год 
начался в почти 300 школах. Сесть за парты 
в этом году должны были 104 880 учеников. 
Однако, как сообщил начальник управле-
ния образования и науки Липецкой области 
Юрий Таран, анализ посещаемости показал, 
что без уважительной причины на занятия 2 
сентября не явились всего 28 человек. В це-
лом же на занятиях в первый учебный день 
отсутствовало куда больше школьников.

- Многие родители заранее предупреж-
дали учителей о том, что к моменту начала 
занятий будут находиться за пределами ре-
гиона вместе со своими детьми, - сказал Та-
ран. – Ничего страшного в этом нет, так как 
до сих пор продолжается курортный отдых и 
не все успели вернуться из отпусков к сентя-
брю. До конца недели все дети, которые не 
явились на занятия, приступят к обучению в 
школах.

Кроме того, главный педагог региона со-
общил, что в нынешнем году на подготовку 
школ к новому учебному году было израсхо-
довано 579 млн рублей. Деньги были потра-
чены на капитальный и текущий ремонты, 
открытие новых объектов, а также закупку 
оборудования.

Отвечая на вопросы журналистов, Юрий 
Таран подробно остановился на изменениях, 
которые будут происходить в системе сдачи 
ЕГЭ в России.

В частности начальник регионального 
управления образования и науки отметил, 
что в этом году традиционно произойдут 
изменения в содержании КИМов для ЕГЭ – 
вопросы и задачи для выпускников будут 
изменены. Кроме того, на самом высоком 
уровне будет рассмотрен вопрос утечки ин-
формации.

- Федеральная служба по надзору в сфе-
ре образования ставит перед собой задачу в 
следующем году не допустить фактов утечки 
информации, - сказал Таран.

В Липецкой же области эта работа будет 
продолжена при помощи установки больше-
го числа видеокамер в пунктах проведения 
экзамена. А вот число мест, где будут про-
водиться ЕГЭ, по словам Тарана, может не-
сколько сократиться.

Кроме того, Юрий Таран высказал соб-
ственное мнение по поводу возможных пу-

тей решения проблемы списывания на ЕГЭ и 
выбросов решений к КИМам в Интернет. Чи-
новник отметил, что является сторонником 
идеи о том, что все материалы ЕГЭ должны 
находиться в свободном доступе.

- Пусть материалов будет очень много, но 
все они должны быть в свободном доступе, 
а выпускники должны иметь возможность 
спокойно готовиться к экзаменам и решать 
все задачи и тесты, с которыми потом им 
придется столкнуться на экзамене, - пояснил 
Юрий Таран. – Это опыт советской школы, 
воспитанники которой изначально знали, 
какие вопросы и задачи их ждут на экзамене.

Вместе с тем чиновник отметил, что в 
этом году Липецкая область не стала фигу-
рантом громких скандалов, связанных со 
сдачей единого госэкзамена.

- К нашим выпускникам претензий по 
объективности и обоснованности их экзаме-
национных результатов нет, - отметил Таран. 
– Наши ученики в этом году не «засветились» 
на выкладывании материалов ЕГЭ в Интер-
нет, поэтому с законностью и объективно-
стью проведения экзаменов у нас проблем 
не было.

Кроме того Таран отметил, что через не-
сколько лет в список обязательных экзаме-
нов войдет такой предмет как иностранный 
язык. А в будущем также в их число может 
войти информатика.

Ксения ИВАНОВА

Юрий Таран считает, что выпускники должны иметь возможность спокойно 
готовиться к экзаменам и решать все задачи и тесты, с которыми потом 
им придется столкнуться на экзамене.
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ЛИПЧАНЕ ПЛАКАЛИ НА МИТИНГЕ 
В ПАМЯТЬ ЖЕРТВ ТРАГЕДИИ В БЕСЛАНЕ
Участниками пронзительной акции стали сотни липецких школьников.

В детском парке «Сказка» состоялся траурный ми-
тинг, посвященный Дню солидарности в борьбе с тер-
роризмом, который ежегодно отмечается 3 сентября.

Почтить память всех погибших от рук террористов 
к памятнику детям, погибшим в годы Великой Отече-
ственной войны, сегодня пришли сотни липчан, кото-
рые образовали перед постаментом живой прямоуголь-
ник. Участниками митинга стали в основном школьники, 
такие же, как те, что погибли в Беслане в первые дни 
сентября 2004 года, когда террористами была захваче-
на школа.

Дети, пришедшие на памятный митинг, держали в 
руках плакаты с лозунгами, призывающими к миру и не-
допущению бесланской трагедии, а также красные гвоз-
дики и белые воздушные шары.

Стоит отметить, что настолько пронзительных, ис-
кренних и массовых митингов в Липецке не проводи-
лось уже давно. Траурная акция на этот раз обошлась 
без речей чиновников, которые, впрочем, на митинге 
присутствовали. Главными действующими лицами ми-
тинга стали школьники, которые читали стихи о беслан-
ской трагедии и называли печальную статистику жертв 
терактов, происходивших в России. Многие присутству-
ющие в парке люди не могли сдержать эмоций и слез, 
вспоминая масштабы трагедии, произошедшей 1-3 сен-
тября 2004 года в Беслане.

В ходе памятной церемонии к памятнику были выне-
сены и возложены портреты детей, которые оказались 
непосредственным участниками страшного теракта, 
после чего возле каждой из них появились зажженные 
лампады.

В завершение акции все участники митинга выпу-
стили в небо десятки белых шаров и возложили к памят-
нику детям, погибшим в годы Великой Отечественной 
войны, красные гвоздики.

Продолжение акции «Без слов», которая посвящена 
Дню солидарности в борьбе с терроризмом, прошло ве-
чером на площади Петра Великого. Память погибших от 
рук террористов липчане почтили минутой молчания и 
зажжением поминальных свечей.

Юлия МУРАТОВА

МОЛОДЫЕ ПРЕДПРИНИМАТЕЛИ ПРОСЯТ НАЛОГОВЫХ 
КАНИКУЛ И РЕМОНТА МУНИЦИПАЛЬНОЙ НЕДВИЖИМОСТИ
В Липецке подводят итоги конкурса «Молодой предприниматель России 2013».

В Липецке более ста молодых предпринимателей 
борются за звание лучших в регионе. В премиум-отеле 
«Лагуна» прошел региональный этап Всероссийского 
конкурса «Молодой предприниматель России 2013».

Победителей назовут в 9 номинациях: успешный 
старт, женское предпринимательство, семейный биз-
нес, сфера услуг, производство, инновационный биз-
нес, социально-ответственный бизнес, студенческий 
бизнес, сельское хозяйство. Лучших определят после 
защиты участниками собственных бизнес-проектов.

Перед началом конкурса участникам предложи-
ли сфотографироваться на память с людьми, которых 
можно назвать самыми успешными предпринимателя-
ми современности - главой компании Microsoft Биллом 
Гейтсом и основателем Facebook Марком Цукербергом.

Затем молодые бизнесмены еще раз услышали о 
тех мерах поддержки, которые готовы предоставить 
областные власти. Руководитель одной из московских 
компаний, занимающейся продажей замороженных 
овощей, Надежда Копытина отметила при этом, что 
стартовый капитал не самое важное при открытии сво-
его дела.

- Главное - это ваша идея, - заявила Надежда Копы-
тина. - Если вы ей горите, то отсутствие денег вам не по-
мешает добиться успеха. Кроме того, у вас должно быть 
время заниматься собственным делом и надежная ко-
манда единомышленников.

Начальник областного управления по развитию 
малого и среднего бизнеса Сергей Бугаков призвал 
предпринимателей к дискуссии. Молодые люди не 
стали отмалчиваться и рассказали о своих проблемах. 
Так, предпринимателей не устраивает состояние муни-

ципальной недвижимости, которые власти предлагают 
арендовать на льготных условиях. Помещения требуют 
огромных затрат на ремонт и часто бывает выгоднее 
арендовать офис по более высокой цене, чем занимать-
ся обустройством помещения.

- Ну не Сергею Бугакову же прийти и сделать вам 
ремонт, - парировала руководитель программы «Ты 
- предприниматель» по Липецкой области Жанна Хай-
рединова. - На то вы и бизнесмены, что должны само-
стоятельно решать стоящие перед вами проблемы, вы 
осознанно идете на риски и должны быть к этому гото-
вы. На одну субсидию и льготы бизнес существовать не 
может.

Далее предприниматели затронули вопрос о пре-
доставлении налоговых каникул. «Почему бы Липец-
ку не быть первым и в этом и не освободить молодых 
предпринимателей от уплаты налогов?» - последовал 
вопрос из зала.

- В этом есть и часть вашей вины, - ответил Сергей 
Бугаков. - Вам следует объединиться и вместе бороться 
за свои права. Только вместе - вы сила. Пишите коллек-
тивные письма президенту и боритесь за такую воз-
можность.

После диалога с представителями власти бизнесме-
ны отправились на защиту своих проектов. Победители 
получат дипломы и подарки.

Отметим, что в конкурсе «Молодой предпринима-
тель» в Липецкой области с каждым годом все больше 
участников. В 2011 году их было 30, в 2012 - 50, в 2013 
- 114.

Дарья ГУЛЕВСКАЯ
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ИНТЕРНЕШКА И МИТЯСИК РАССКАЗАЛИ ЮНЫМ 
ЛИПЧАНАМ ОБ ОПАСНОСТЯХ ВСЕМИРНОЙ СЕТИ
В городе открылась интерактивная выставка МТС «Дети в интернете».

Интернешка и Митясик учат малень-
ких липчан безопасному поведению во 
всемирной паутине. В Липецке запущен 
образовательно-выставочный проект 
«Дети в интернете», включающий в себя 
интерактивную экспозицию и серию об-
учающих уроков для маленьких школьни-
ков. Реализуют проект ОАО «Мобильные 
ТелеСистемы», областная детская библио-
тека и благотворительный фонд «Дружная 
семья» при поддержке администрации 
региона.

- Наша компания занимается пробле-
мами безопасности детей в интернете уже 
давно, - рассказала директор Департа-
мента корпоративной социальной ответ-
ственности и внутренних коммуникаций 
Группы МТС Елена Серегина. – Мы счи-
таем, что провайдер в ответе за тех, кого 
подключает к сети. Поэтому компания счи-
тает своим долгом дать в руки родителей 
инструменты, которые позволят обезопа-
сить их детей от тех рисков, которые могут 
встречаться в интернете. Также наша цель 
– информирование самих родителей об 
этих рисках. Согласно исследованиям, по-
ловина из них не знает, с какими негатив-
ными моментами дети могут столкнуться 
в сети.

В основе концепции выставки лежит 
принцип интерактивности: при посеще-
нии экспозиционного зала, состоящего из 
6 красочных зон, дети и взрослые само-
стоятельно исследуют мир интернета, из-
учают его историю и правила поведения 
в сети. Также в рамках выставки пройдут 
уроки полезного и безопасного интерне-
та для младших школьников, разработан-

ные совместно с сотрудниками факультета 
психологии МГУ и Фондом Развития Ин-
тернет. Азы компьютерной грамотности 
ребята будут постигать вместе с виртуаль-
ным персонажем Интернешкой и щенком 
по кличке Митясик.

- Счастливое детство в современном 
мире невозможно без безопасного интер-
нета, - отметила на презентации проекта 
заместитель начальника отдела информа-
ционных ресурсов администрации Липец-
кой области Марина Анисимова. - Наши 
дети проводят в сети большую часть свое-
го времени. Эффективная их защита от не-
гативного контента во всемирной паутине 
– это не только запретительные меры, но и 
обучение, просвещение. У данного проек-
та именно такое предназначение. Он по-
может сформировать у детей отношение к 
интернету как к безопасному источнику, в 
первую очередь, к источнику знаний.

Отметим, что первая выставка «Дети в 
интернете» была организована МТС в Мо-
скве. За месяц ее посетило около 50 тысяч 
человек. Затем проект пошел шагать по 
стране.

В Липецке выставка проработает до 
12 октября. В будние дни там будут про-
ходить уроки-экскурсии. В выходные экс-
позиция будет функционировать в сво-
бодном режиме. Записаться на посещение 
выставки можно по телефону - 39 17 24.

Выставка «Дети в интернете» распола-
гается по адресу: ТЦ «Победа» (пл. Побе-
ды, 5 а), 4 этаж. Вход свободный.

Дмитрий ЦЕРКОВНЫЙ

НЕДЕЛЯ ДОБРА НАЧАЛАСЬ 
С УБОРКИ В НИЖНЕМ ПАРКЕ
Липецкие добровольцы пытаются решить проблему мусора.

В рамках выставки  «Дети в интернете» пройдут уроки полезного и безопасного 
интернета для младших школьников.

В Липецкой области с 23 по 28 сентября 
прошла областная добровольческая акция 
«Неделя молодежного служения». Моло-
дые люди пытаются решить актуальные для 
региона проблемы, подавая собственный 
пример.

Стартовала акция с того, что доброволь-
цы наводили порядок в Нижнем парке. На 
открытии акции собрались более 200 чело-
век – студенты липецких вузов, колледжей, 
техникума, профессиональных училищ и 
лицея, школьники, члены «Молодой Гвар-
дии «Единой России».

В этом году акция посвящена Году охра-
ны окружающей среды, 60–летнему юби-
лею Липецкой области. Организаторами 
областной добровольческой акции осен-
няя «Неделя молодежного служения» яв-
ляются управление внутренней политики 
Липецкой области и Г(О)БУ «Центр развития 
добровольчества».

Основные направления областной до-
бровольческой акции осенняя «Неделя мо-
лодежного служения»: экология и охрана 
окружающей среды, социальное краеведе-
ние, помощь людям, оказавшимся в труд-
ной жизненной ситуации. Так, 27 сентября 
юноши и девушки сдавали кровь в област-
ной станции переливания крови. Студенты 
Липецкого филиала РАНХ и ГС подготовили 
концерт для живущих в реабилитационном 
центре «Сосновый бор» инвалидов и по-
жилых граждан. В районах молодые люди 
занимались благоустройством, в частно-
сти, провели акцию «Чистый двор», при-
ведя в порядок территории школ и дворов 
пенсионеров. Также прошли экскурсии по 
муниципальным краеведческим музеям, 
встречи с ветеранами. На этот раз в акции 
приняли участие больше 10 тысяч человек.

Алина КРУЧИНСКАЯ

При посещении экспозиционного зала, состоящего из 6 красочных зон, дети и 
взрослые самостоятельно исследуют мир интернета, изучают его историю 
и правила поведения в сети.



На площади Петра Великого для горо-
жан бесплатно выступили знаменитые рос-
сийские рок-группы «Чичерина» и «Мумий 
Тролль». Концерт прошел в рамках фести-
валя «RED ROCKS».

Открыл музыкальное шоу молодой 
коллектив «INDIES». Вслед за новичками 
рок-сцены свои хиты исполнила Юлия Чи-
черина. Артистка спела практически все 
песни, принесшие ей всероссийскую славу: 
«Ту-лу-ла», «Жара», «Блюдца». Закончила сет 
Чичерина на лирической ноте - композици-
ей «Мой рок-н-ролл».

Юлию Чичерину на сцене сменили ли-
пецкие чиновники – вице-губернатор обла-
сти Руслан Губайдуллин и заместитель ад-
министрации регионального центра Антон 
Курочкин. После приветствия от официаль-
ных лиц наступила кульминация шоу – за-
пись народного Гимна болельщиков Олим-
пийских игр в Сочи. Пришедшие на концерт 
липчане пели вместе с артистами – слова 
Гимна выводились на большой экран, уста-
новленный на площади Петра Великого.

После коллективного караоке зрители 
стали дожидаться завершающего аккорда 
фестиваля – выступления группы «Мумий 
Тролль».

Лидер команды из Владивостока Илья 
Лагутенко перед тем, как выйти на сцену, 
рассказал журналистам, что очень хочет 
попасть на Олимпиаду в Сочи в качестве 
болельщика.

- Очень хочется попасть на игры, но 
билет пока не купил, сейчас все мои мыс-
ли о нынешнем концертном туре «Мумий 
Тролля», - поделился Лагутенко. – Вот за-
кончится этот год, буду строить планы на 
следующий.

Артист пообещал, что постарается не 
разочаровать несколько тысяч липчан, 
пришедших послушать его песни. Лагутен-
ко обещание сдержал – «Мумий Тролль» 
выступил феерично. Группа исполнила пес-
ни с нового альбома «SOS матросу», чере-
дуя их со старыми хитами, такими, как «Уте-
кай», «Кот Кота», «Девочка», «Владивосток 
2000». Попрощались Илья Лагутенко и его 
музыканты с Липецком композицией «Это 
по любви».

Стоит отметить, что идея проекта «RED 
ROCKS» зародилась в горах Красной По-
ляны, там, где в 2014 году пройдут Зимние 
Олимпийские игры. Именно в Красной По-
ляне, на высоте 1500 метров над уровнем 
моря, в 2011-м прошел первый фестиваль. 
Получив статус участника Культурной 
Олимпиады, «RED ROCKS» продолжил свое 
развитие, начав в 2012-м масштабное кон-
цертное турне по 40 городам России. Кон-
церт в Липецке стал завершающим в рам-
ках тура 2013 года.

Дмитрий ЦЕРКОВНЫЙ
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«МУМИЙ ТРОЛЛЬ» ИСПОЛНИЛ ДЛЯ ЛИПЧАН 
НОВИНКИ И СТАРЫЕ ХИТЫ
На площади Петра Великого отгремел фестиваль «RED ROCKS».

На бесплатное выступление Ильи Лагутенко и других отечественных звезд 
пришли посмотреть несколько тысяч липчан.

ЮЛИЯ ЧИЧЕРИНА ПРИЗНАЛАСЬ В ЛЮБВИ К ЛИПЕЦКОМУ 
ЗООПАРКУ, А ИЛЬЯ ЛАГУТЕНКО РАССКАЗАЛ О СВОЕМ 
КРУГОСВЕТНОМ ПУТЕШЕСТВИИ
В преддверии фестиваля «RED ROCKS» знаменитые рок-музыканты пообщались с журналистами.

Открывала пресс-конференцию молодая команда 
«INDIES». Директор группы Анастасия Лисицына поделилась 
впечатлениями от нашего города.

- В Липецке нам больше всего понравился потрясающий 
вид на реку Воронеж, - отметила девушка. - От выступления в 
вашем городе ждем бурных эмоций и необузданности.

В отличие от группы «INDIES», Юлия Чичерина знакома с 
Липецком более близко. Певица приехала к нам уже в третий 
раз. Среди достопримечательностей города артистка выде-
лила зоопарк.

- У вас один из лучших зоопарков в стране: отличные кол-
лекции животных, все они в прекрасном состоянии, видно, 
что зверей любят, - отметила Чичерина.

Как водится, певица рассказала о своих творческих пла-
нах. Артистка сообщила, что сейчас работает над музыкаль-
ным фильмом-сказкой о спасении мира и поиске счастья. Ви-
зуальная часть была снята в Тибете, где Чичерина провела 2 
месяца. В настоящее время записывается музыка к картине. 

Конкретной даты выхода фильма пока нет. По словам Юлии 
Чичериной, ее директор хочет выпустить ленту этой осенью, 
но сама певица планирует перенести премьеру на более 
поздний срок.

Лидер группы «Мумий Тролль» Илья Лагутенко принес на 
пресс-конференцию новый диск коллектива под названием 
«SOS матросу». Часть песен для него была записана во время 
кругосветного путешествия, которые музыканты совершили 
на паруснике «Седов».

- Во время кругосветки мы посетили множество госу-
дарств, конечно, знакомились с местной музыкой, - рас-
сказал Лагутенко. – Особенно было интересно в не рок-н-
рольных странах, к которой, кстати, я отношу и нашу Россию. 
Любопытно было отметить, что, например, китайская рок-
сцена очень похожа на нашу, времен 80-х годов. Те же жанры, 
стилистика, темы песен. Подобная ситуация и в ЮАР. Страна 
во время апартеида находилась в полной культурной изоля-
ции. Если у нас рок при советской власти называли гнилым 

влиянием запада, то в южноафриканской республике его 
именовали коммунистической музыкой.

Как сообщил вокалист «Мумий Тролля», команда, как и 
Юлия Чичерина, собирается выпускать фильм. По словам 
Ильи Лагутенко, это будет художественная картина о группе 
из провинциального приморского городка, которая решает 
на паруснике обогнуть полмира, чтобы завоевать новых по-
клонников.

Как рассказал Илья Лагутенко, он является спортивным 
болельщиком, особенно внимательно артист следит за хок-
кеем. Между тем, музыкант пока не знает, будет ли он под-
держивать российских спортсменов на предстоящих Олим-
пийских играх.

- Хотелось бы, конечно, поболеть за наших, но билеты на 
Олимпиаду слишком дорогие, - отшутился Лагутенко.

Дмитрий ЦЕРКОВНЫЙ
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«АКАПЕЛЛА ЭКСПРЕСС»: 
«НА КОРПОРАТИВАХ 
«МУРКУ» НЕ ПОЕМ»
Участники известной вокальной группы 
пообщались с липецкими журналистами.

В Липецком областном центре культуры 
и народного творчества выступила извест-
ная российская вокальная группа «Акапелла 
Экспресс». В преддверии концерта артисты 
пообщались с журналистами в ТРЦ «Евро-
па».

«Акапелла Экспресс» существует уже 10 
лет, сначала коллектив стал популярен за 
границей, а затем принялся покорять рос-
сийскую сцену.

- В начале карьеры, в 2003 году, мы вы-
играли самый престижный конкурс акапель-
ных коллективов в Австрии, - рассказала 
участница группы Наринэ Джинанян. – По-
сле этого мы стали там известны, посыпа-
лись приглашения в Европу, Азию, Америку. 
А вот в России «Акапелла Экспресс» долгое 
время совсем не знали. Сейчас мы исправ-
ляем эту недоработку.

К отечественному слушателю группа 
пробивается через сотрудничество с вете-
ранами российской эстрады. Так, «Акапел-
ла Экспресс» - постоянный участник шоу 
Андрея Макаревича «L.O.V.E. - Песни про 
Любовь». Макаревич периодически ездит с 
этой концертной программой на гастроли. 
Кроме того, солисты «Акапелла Экспресс» 
задействованы в еще одном масштабном 
проекте - рок-опере «Парфюмер».

Приходится группе выступать и на кор-
поративах. По словам участника коллекти-
ва Андрея Туника, без подобных концертов 

обойтись нельзя – они дают основную при-
быль в современном шоу-бизнесе.

- К корпоративам относимся нормально, 
для нас это не какая-то рутина, а такой же 
концерт, что и все остальные, - рассказал 
Туник. - Мы поем свою обычную программу, 
«Мурку» по заказу не исполняем.

Журналисты поинтересовались у арти-
стов, какая песня из репертуара группы им 
нравится больше всего.

- Какой-то одной любимой композиции 
нет, все они наши дети, - отметил Андрей 
Туник. - А вообще самая лучшая песня у нас 
еще впереди.

В конце пресс-конференции участники 
«Акапелла Экспресс» продемонстрировали 
чудеса импровизации – спели песню, кото-
рую предложили представители СМИ. Ком-
позицию «We Will Rock You» группы «Queen» 
артисты исполнили вместе с липецким кол-
лективом «Liverpool».

Как рассказали участники «Акапелла 
Экспресс», при всей своей любви к импро-
визации на официальных выступлениях они 
ее себе не позволяют. На концертах группы 
звучит только отрепетированный материал. 
Убедиться в этом липчане смогли лично, по-
сетив выступление «Акапелла Экспресс» в 
ОЦКНТ.

Дмитрий ЦЕРКОВНЫЙ

На пресс-конференции участники «Акапелла Экспресс» продемонстрировали чудеса 
импровизации - спели песню, которую предложили представители СМИ.

ЛИПЕЦКИЕ РОКЕРЫ 
ПОЧТИЛИ ПАМЯТЬ 
МИХАИЛА ГОРШЕНЕВА

Все эти люди пришли почтить память 
российского рок-музыканта, композитора 
и лидера группы «Король и Шут» Михаила 
Горшенева.

- Сегодня очень прискорбный и одно-
временно радостный день, - говорит один 
из организаторов концерта. - Прискорбный, 
потому что с нами больше нет Михаила. А 
радостный оттого, что никто из нас не забыл 
его и, надеюсь, будет помнить всегда.

Громкие возгласы «КиШ жив и будет жить 
вечно», «Горшок навсегда в наших сердцах» 
звучали на протяжении всего концерта.

В течение двух с половиной часов при-
сутствующие наслаждались всем знакомы-
ми и любимыми песнями Михаила Горше-
нева. Их исполняли липецкие рок-группы 
«Маятник», «Ливерпуль», «13 измерение» и 
другие.

Концерт был завершен ранее заплани-
рованного срока по требованию админи-
страции парка. Несмотря на это, все получи-
ли истинное наслаждение и большой запас 
позитива от мероприятия. Напоследок, му-
зыканты и организаторы пообещали устраи-
вать подобные концерты регулярно.

Стоит отметить, что во время концерта 
проводился сбор подписей для разреше-
ния создания памятника Михаилу Горшене-
ву. Памятник планируют возвести в Санкт-
Петербурге.

Напомним, что Михаил Горшенев скоро-
постижно скончался в ночь с 18 на 19 июля 
2013 года. Причиной его смерти, по мнению 
судмедэкспертов, стала токсическая карди-
опатия.

Ирина НЕСНОВА

Более сотни поклонников творчества группы 
«Король и Шут» собрались в парке Победы.

В течение двух с половиной часов присутствующие наслаждались всем знакомыми 
и любимыми песнями Михаила Горшенева...

...Их исполнили липецкие рок-группы «Маятник», «Ливерпуль»,
«13 измерение» и другие.
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Липчане вновь могли пообщаться с «жи-
выми книгами». Посетителям Липецкой об-
ластной научной библиотеки была предло-
жена новая подборка книг-людей.

«Живая библиотека» - это международ-
ный проект, дающий представление о разно-
образии общества и посвященный борьбе с 
социальными предрассудками. Она работа-
ет так же, как и обычная библиотека: «чита-
тели» приходят, выбирают «книгу» и читают 
ее в течение определенного времени. После 
чего возвращают «книгу» в библиотеку и, 
если захотят, берут другую. Отличие лишь в 
том, что книги - это живые люди, а чтение – 
это разговор.

На «книжной полке» как всегда оказа-
лись любопытные экземпляры. Это маркето-
лог, дизайнер одежды, летчик - герой России, 
тату-мастер, турист, журналист, бизнес-леди, 
фокусник, последователь йоги, проводница, 
сыроед.

У каждой «книги» - своя история и свои 
особенности. Так, например, книга «Фо-
кусник» - это целый «трехтомник» под на-
званием «Уличная магия», в котором гости 
библиотеки не только смогли «прочитать» 
теоретические главы, но и коснуться вопро-
сов практики.

Фокусники Сергей Борисов, Андрей Бог-
данов и Илья Брунцев демонстрировали 
возможности магии, поучаствовать в испол-
нении фокуса мог каждый желающий. Коль-
цо фокусника незаметно оказывалось на его 
безымянном пальце.

- Я женат уже какое-то время, поэтому 
понимаю, насколько это удобно, если ты, на-
пример, забыл надеть кольцо по приходу до-
мой. Раз-два, «Дорогая, я дома!», - улыбается 
Сергей Борисов, шутливо приветствуя вооб-
ражаемую жену, помахивая рукой.

Сыроед Юлия Гаршина рассказала не 
только о выбранном ей типе питания, но и о 
том, как правильно питаться человеку, не же-
лающему расставаться со своими не очень 
полезными, с точки зрения сыроедов, люби-
мыми продуктами и блюдами.

По словам Юлии, человек должен имен-
но прийти к сыроединию, в ином случае по-
пытка окажет губительное влияние на орга-
низм. Также сыроед рассказала, что есть вы 
решили перейти на такой тип питания, не-
угодные продукты из своего рациона нужно 
исключать постепенно и очень аккуратно, 
чтобы ни в коем случае не нанести вред ор-
ганизму.

А тату-мастер Ирина Гаврикова поведала 
«читателям» о самых интересных случаях, 

произошедших в тату-салоне за 4 года ее 
практики по нанесению татуировок.

- Это работа с людьми, а работа с людь-
ми - это всегда либо смешно, либо грустно, 
- смеется Ирина. - Всякое бывало. Бывали и 
неадекватные клиенты, которые пытались 
крушить мне студию, бывали и чудесные 

люди, которые плакали от счастья, бывали 
и огромные мужики, которые падали в об-
морок просто при виде машинки, при виде 
иголочки.

По неформальной внешности «книги» 
легко догадаться о том, каково ее содержа-
ние, тату-мастер явно могла обойтись и без 

таблички с надписью имени и профессии, так 
как ее уже презентует множество довольно 
объемных татуировок и пирсинг. Почти все 
свои татуировки, по словам Ирины, она де-
лает себе сама. На вопрос о том, как девушка 
набивает рисунок на труднодоступных ча-
стях своего тела, она шутливо отвечает: «Не-

возможно разве что на спине, поэтому там 
пока ничего и нет».

- Ни одна «книга» из запланированных, 
к счастью, принять участие в мероприятии 
не отказалась! Все пришли во время, а не-
которые даже заранее, - говорит специалист 
по связям с общественностью Липецкой об-
ластной научной библиотеки Дина Кюнбер-
гер. - Удивительно, что читатели в этот раз 
пришли тоже заранее. Обычно все начинают 
подтягиваться спустя час после начала, а тут 
людям не терпелось «почитать». Ожидания в 
очередной раз оправдались.

По словам Дины Кюнбергер, каждый 
раз приходит чуть больше читателей, и это 
определенно радует. Эта «Живая библио-
тека» стала уже четвертой для Липецка. За 
время ее работы гостям библиотеки удалось 
прочитать «автостопщика», «астролога», «ди-
ректора зоопарка», «православного священ-
ника», «радиоведущего», «патологоанатома», 
«буддистов», «бывшего алкоголика», «путе-
шественницу», «директора крупного между-
народного завода», «бармена» и многих-мно-
гих других.

В следующий раз книги «оживут» в на-
шем городе через полгода.

Евгения БИРЮКОВА

В ЛИПЕЦКЕ ВНОВЬ 
«ОЖИЛИ» КНИГИ
В «живую библиотеку» пришли фокусники, сыроед, последователь йоги и мастер тату.

В ТЕМУ

В ЛИПЕЦКЕ ОТКРЫТ 
БИБЛИОТЕЧНЫЙ ЦЕНТР 

ИМЕНИ БУНИНА

Это третья библиотека в горо-
де, перепланированная по новому 
типу.

В 15-м микрорайоне Липецка после 
масштабной реконструкции открыт Би-
блиотечно-информационный центр им. 
Бунина. Он работает с 1988 года, но капи-
тальный ремонт проведен впервые.

Принципиально изменилась концеп-
ция центра: теперь это «открытое про-
странство». В помещении практически нет 
стен, оно стало современным. Открыт зал 
информационных технологий, где уста-
новлены 5 компьютеров – для обучения 
грамотности. В основном, работают за 
ними дети – готовят доклады для школы. 
Также для самых юных читателей орга-
низован «детский городок». На ремонт и 
закупку нового оборудования админи-
страция Липецка потратила более 2 мил-
лионов рублей. Как рассказала директор 
Центральной библиотечной системы Вик-
тория Якимович, это третья библиотека в 
городе, перепланированная по новому 
типу.

- Липецку необходимо такое насы-
щенное информационное пространство, 
- отметил глава города Липецка Михаил 
Гулевский. – Читальные залы снова вос-
требованы. За 9 лет в городе отремонти-
ровали 11 библиотек. И эта работа будет 
продолжаться.

Мэр подарил книги из личной коллек-
ции. Детская и техническая литература 
семьи Гулевских пополнит фонд библио-
течно-информационного центра. Сейчас 
здесь 40 тысяч изданий и 6 тысяч читате-
лей. В основном, это – жители 15-го м-она. 
Это одна из самых посещаемых библиотек 
в городе.

- Это мой округ, поэтому сегодняшнее 
событие для меня приятно вдвойне, - от-
метил спикер горсовета Игорь Тиньков. 
- Помещение стало светлым. Хорошо пом-
ню, каким оно было до ремонта. Приме-
чательно, что такие культурные центры 
стали называть именами известных писа-
телей. Хороший стимул для молодого по-
коления проявить интерес к творчеству 
первого русского лауреата Нобелевской 
премии.

На торжественное открытие библио-
течно-информационного центра имени 
И. Бунина так же пришли писатели, крае-
веды, представители учебных заведений 
Липецка и читатели библиотеки. В честь 
открытия в библиотеке подготовлена 
литературная экспозиция «Рядом с Буни-
ным», главным украшением которой стал 
портрет писателя, написанный липецким 
художником Николаем Рожновым.

Ксения ИВАНОВА

Фокусник Сергей Борисов 
демонстрировал возможности магии.

Одной из живых книг стал журналист Алексей Орешников.

Тату-мастер Ирина Гаврикова 
рассказала о неодекватных клиентах.

Сыроед Юлия Гаршина поведала 
о преимуществах выбранного ею
типа питания.

Каждая «книга» - настоящий 
профессионал в своем деле.
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ИЗВЕСТНЫЕ ЛИПЕЦКИЕ СПОРТСМЕНЫ ПРОШЛИ 
ПО КРАСНОЙ КОВРОВОЙ ДОРОЖКЕ «АТЛАНТА-2013»
В Липецке прошел X Международный фестиваль спортивных фильмов.

В Липецке прошел X Международный 
фестиваль спортивных фильмов «Атлант». 
Торжественное открытие кинофорума со-
стоялось в Областном центре культуры и на-
родного творчества.

Как и в прошлом году, участники фести-
валя приехали на церемонию открытия на 
белых «Тойотах». Под аплодисменты собрав-
шихся липецких школьников они по одному 
прошли по красной ковровой дорожке в 
ОЦКНТ. Вместе с деятелями киноиндустрии 
в центр культуры прошествовали знамени-
тые липецкие спортсмены – гребчиха Вера 
Собетова, стрелки Михаил Лейбо и Любовь 
Яскевич, бобслеист Максим Мокроусов.

Церемония в зале ОЦКНТ началась с 
показа фрагмента фильма об еще одной 
известной спортсменке из Липецка, легко-
атлетке Ксении Рыжовой. Зрителям проде-
монстрировали «золотой» забег российской 
женской сборной на московском чемпиона-
те мира. Финиш наших спортсменок собрав-
шиеся встретили бурными аплодисментами.

Затем настала очередь официальных ре-
чей. Участников «Атланта-2013» приветство-
вала заместитель главы администрации Ли-
пецкой области, председатель оргкомитета 
фестиваля Людмила Куракова.

- Мне приятно видеть сегодня в зале на-
ших друзей, с которыми мы сотрудничаем 
уже много лет, - отметила Куракова. – Здесь 
присутствуют люди, которые добились са-

мых больших высот в спорте, как, напри-
мер, двукратный олимпийский чемпион по 
хоккею Владимир Петров, так и начинающие 
атлеты.

После Людмилы Кураковой на сцену 
поднялся почетный гость фестиваля - пре-
зидент Международной ассоциации спор-
тивного кино и телевидения Франко Аскани.

- Добрый вечер, я очень рад, что посетил 
Липецк, - заявил Аскани на русском языке, 
затем перейдя на английский. - Это большая 
честь для меня - приветствовать вас от лица 
нашей федерации, в которую входит более 
130 стран. Желаю России, стране спорта, 
огромных успехов в проведении Олимпий-
ских игр в Сочи.

Франко Аскани на церемонии подари-
ли сувенир, расписанный рукодельницами 
фабрики «Липецкие узоры». В ответ ита-
льянский кинематографист вручил офици-
альный флаг возглавляемой им федерации 
исполнительному директору липецкого фе-
стиваля Николаю Пороховнику.

В конкурсной программе «Атланта-2013» 
участвовали более 100 картин из 34 стран. 
Увидеть лучшие из лент, представленных 
на фестиваль, липчане могли на бесплатных 
показах, которые прошли 26 и 27 сентября в 
большом зале кинотеатра «Малина». 

Дарья ГУЛЕВСКАЯ

САМОМУ МОЛОДОМУ УЧАСТНИКУ «КРОССА 
НАЦИИ» НЕДАВНО ИСПОЛНИЛСЯ ГОД
Более тысячи липчан приняли участие в массовом забеге по улице Ленина.

В Липецке прошел массовый забег 
«Кросс нации» в рамках Всероссийского дня 
бега.

На улице Ленина, несмотря на ненаст-
ную погоду, собралось больше тысячи чело-
век, желающих принять участия в забеге.

Участники были разбиты на несколько 
возрастных групп. Среди спортсменов были 
как совсем малые дети, так и люди преклон-
ного возраста. Самым молодым участником 
оказалась годовалая Таисия, которая бежа-
ла вместе с папой.

Женщинам предстояло преодолеть дис-
танцию в 500 метров, а мужчинам - в 1 кило-
метр.

Победителем в забеге женщин-ветера-
нов стала Наталья Рощупкина, мастер спор-
та международного класса. В мужском за-
беге ветеранов первым оказался Анатолий 
Стрекалов.

После забегов ветеранов на старт вышли 
более молодые участники. В мужском забеге 
победу одержал Александр Дидух, мастер 
спорта по легкой атлетике. Из девушек на 
финиш первой пришла Татьяна Панасенко. 
Среди ребят 1998 года рождения и моложе 
победил Ярослав Плотников.

После окончания забега, организаторы 
мероприятия наградили победителей цен-
ными призами.

«Кросс нации» прошел в 80 регионах 
страны, в забегах приняли участие около 
800 тысяч человек. В нашем городе актив-
ное участие в соревнованиях традиционно 
принимают учащиеся спортивных и обще-
образовательных школ, студенты, коллекти-
вы предприятий и организаций и пожилые 
люди.

Ирина КАРИХ

Самым молодым участником оказалась годовалая Таисия, 
которая бежала вместе с папой.

Несмотря на ненастную погоду, в «Кроссе нации» приняли 
участие более тысячи липчан разных возрастов.
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ЧИТАЮЩИЙ БУЛЬВАР В ЛИПЕЦКЕ 
СОБРАЛ ТУРНИКМЕНОВ, МОДЕЛЕЙ 
И КОЛЛЕКЦИОНЕРОВ
На улице Неделина состоялся 
праздник книг и увлечений, 
который организовала Липецкая 
областная юношеская библиотека.

В День знаний, 1 сентября, в Липецке 
прошло мероприятие «Читающий бульвар». 
Девизом праздника, который организовала 
Липецкая областная юношеская библиоте-
ка, послужил слоган: «Через чтение - к увле-
чению!». Директор библиотеки Нина Цыга-
нова рассказала о своем главном увлечении 
- чтении, упомянув, что основой всех увлече-
ний является, конечно же, книга.

Самых активных читателей библиотеки 
по итогам летнего чтения наградили в не-
скольких интересных номинациях: «Мистер-
интеллект», «Самый позитивный читатель», 
«Читатель школы волшебства» и другие.

О своих увлечениях рассказали также 
любитель экстремальных видов спорта, ма-
стер спорта городского шахматного клуба 
Александр Григорьевич Сарапулкин, с ко-
торым можно было сразиться в шахматном 
турнире, молодые модельеры Денис и Юлия 
Чехонацкие, показавшие свою новую кол-
лекцию «Отличница кокетка». Коллекция, 
по словам создателей, появилась в резуль-
тате размышлений модельеров над темой 
российских школьных реформ, касающихся 
школьной формы.

Школьник Влад Морозов познакомил 
участников праздника со своей коллекцией 
игрушечных автомобилей. В настоящий мо-
мент у него 42 модели, и останавливаться он 
пока не собирается.

Липецкие спортивные активисты Дми-
трий Афанасьев и Константин Одинец рас-
сказали взрослым и ребятам о движении 
«Союз возрождения России» и пригласили 

на площадку «Лабиринт спорта», где прошли 
различные спортивные соревнования.

Лидер молодежной организации «СПИД-
КУБинг» Руслан Карпов познакомил зрите-
лей со своим увлечением и показал мастер-
класс по скоростной сборке кубика-рубика.

Также участники праздника могли по-
смотреть в телескопы днем на площадке под 
названием «Парк неба», попробовать себя 
в интереснейшем и новом для большин-
ства восточной игре Тайдзы-балун-болл от 
единственного официального российского 
тренера Ольги Гудковой. По словам Ольги и 
Галины Гудковых, Тайдзы-балун-болл - игра 
универсальная, для одного человека, пары 
или даже большой дружной семьи. Игра 
улучшает здоровье и настроение, в нее мож-
но играть в любую погоду и в любой компа-
нии.

Фотовернисаж представил професси-
ональные и любительские фотографии. В 
выставке приняло участие более 10 фото-
графов.

- Участие в выставке было бесплатным, 
поэтому все желающие могли представить 
на всеобщее внимание свои работы, - гово-
рит детский фотограф, одна из участников 
выставки Лилия Хромых.

Праздник «Читающий бульвар» состоял-
ся благодаря муниципальному социальному 
гранту в рамках городской программы «Ли-
пецк - наш общий дом».

Евгения БИРЮКОВА

Девизом праздника, который организовала Липецкая областная юношеская 
библиотека, послужил слоган: «Через чтение - к увлечению!».

Липецкие турникмены показали, что чтение и спорт можно совмещать.
Фотовернисаж представил профессиональные и любительские фотографии. 
В выставке приняло участие более 10 фотографов.

Молодые модельеры Денис и Юлия Чехонацкие, показавшие свою новую 
коллекцию «Отличница кокетка»..
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ЛИПЕЦК ПОДХВАТИЛ 
ВОЛНУ «COLOR FEST 2013»

В Нижнем парке 
молодежь 
закидала друг 
друга красками.

Липецк подхватил-таки волну красоч-
ных мероприятий, которая была запущена в 
этом году в российских регионах. Фестиваль 
красок «COLOR FEST 2013 – Липецк» впервые 
прошел в Нижнем парке.

На открытой площадке Зеленого театра 
собралось несколько сотен человек. Билет 
на фестиваль представлял собой так назы-
ваемый депозит краски. Каждый участник 
фестиваля смог обменять свой билет, стои-
мостью в 350 рублей, на набор красок из не-
скольких цветов.

Помимо того, что фестиваль сам по себе 
- это яркое, красочное и веселое событие, 
участников ждала насыщенная развлека-
тельная программа, включившая в себя 
фейерверки, море музыки, хороших шуток 
и отличного настроения от ди-джея Артура 
KRUZA, весь вечер дарившего радость го-
стям «COLOR FEST 2013».

В конце фестиваля организаторы, как и 
обещали порадовали участников фестиваля 
пенной дискотекой и огненным шоу.

По словам организатора фестиваля кра-
сок Алексея Гончарова, проведение такого 
мероприятия в Липецке - отличная возмож-
ность раскрасить серые будни заводского 
города. Гончаров отметил, что в душе Ли-
пецк – прогрессивный город, который всег-
да рад нарушить унылую повседневность.

Евгения БИРЮКОВА

ЗОЛОТО ЗА ЗОЛОТОЙ ГОЛОС ЛИПЕЦКА
В городе состоялся финал конкурса караоке «Голос в ночи».

Это беспрецедентное мероприятие за-
родилось в Style баре Караоке Трибуна, и 
c 15 августа проходило во всех поющих за-
ведениях Липецка: «Караоке Бар Белов», 
«Fashion-bar SkаZka», Music-bar «Шаляпин», 
кафе «Джаз» и «Сherry». Все обладатели яр-
ких голосов, любители спеть песню от души 
и просто веселые люди, могли не только по-
бороться за приз, но и доставить массу удо-
вольствия себе и своим друзьям от участия 
в конкурсе «Голос в ночи».

Многие желающие подали заявку и про-
демонстрировали свои вокальные талан-
ты. Борьба за главный приз - слиток золота 
была нешуточной. Каждое поющее заведе-
ние города в течение месяца выбирало сво-
их победителей, так от «Стайл Бар караоке 
Трибуна» в финал вышел Сергей Дьяконов, 
«Караоке Бар Белов» представил Никиту 
Рябова, «Fashion-bar SkаZka» - Татьяну Душ-
ко, Music-bar «Шаляпин» — Юлию Бурыкину, 
кафе «Маска» и «Черри» представили сразу 
по 2 финалиста: Валерию Вербицкую и Та-
тьяну Сторцовую, Анастасию Барбашину и 
Валерию Бушуеву, «Джаз» — Ларису Гирчеву.

Все финалисты порадовали неподкупное 
жюри красотой своего голоса, однако побе-
дитель должен быть один - им стала Юлия Бу-
рыкина, исполнившая композицию группы с 
символичным названием Queen, именно ей 
вручили главный приз - слиток золота.

Заметим, что практически всем финали-
стам достались ценные призы от партнеров 
этого проекта, например Татьяна Душко по-
лучила уникальную возможность записать 3 
песни на профессиональном оборудовании 
с дальнейшей трансляцией по радио, Ники-
те Рябову вручили смартфон и золотой но-
мер от генерального партнера оператора 
сотовой связи «Билайн».

Проект «Голос в ночи» показал, что путь к 
звездным вершинам не такой уж и длинный. 
Главное, сделать первый шаг! Такой проект в 
первый раз объединил всех любителей по-
петь на непрофессиональной сцене. Люби-
тельский статус - это было одно из основных 
требований конкурса. В остальном - полная 
свобода. Сотрудники офиса, продавцы, сту-
денты, учителя, медики, – все на небольшой 
промежуток времени примерили на себя 
маску артиста. «Голос в ночи» доказал, что 
в Липецке живут очень талантливые люди, 
у которых присутствует музыкальный вкус, 
выбирающие новый формат городского от-
дыха. Кстати, окрыленные успехом проекта 
организаторы решили сделать конкурс ка-
раоке «Голос в ночи» постоянным, и устра-
ивать подобный праздник живого исполне-
ния дважды в год. Участвуйте и побеждайте!

Михаил ДЕВОЧКИН
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ФОТОМАСТЕРСКАЯ 
В «ШКОЛЕ ЖУРНАЛИСТИКИ»
С сентября в «Школе журналистики» открывается новое 
направление обучения – фотомастерская. Занятия ведут 
известные липецкие фотографы – Роман и Юлия 
Мальневы.

Супруги Мальневы специализируются 
на портретной, студийной и репортажной 
съемке. Роман и Юлия следят за последни-
ми тенденциями в фотографии и не боятся 
применять их на практике. Они активные 
участники крупных городских мероприятий, 
владельцы собственной фотостудии, авторы 
образовательного курса по фотоделу.

По окончании курса вы научитесь поль-
зоваться техникой на профессиональном 
уровне, мастерски обрабатывать получен-
ные снимки, познакомитесь с направлени-
ями и стилями в фотографии, узнаете, как 
можно заработать с помощью фотоаппара-
та, овладеете навыками портретной, репор-
тажной, студийной фотосъемки.

«МОЛОДЕЖНЫЙ 
ИНФОРМАЦИОННО-
ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЙ 

ЦЕНТР» – ЭТО:

Школа журналистики:

– теория журналистики (теле– радио– 
печатные СМИ); 
– основы издательского дела; 
– реклама и PR. 

Подготовка к поступле-
нию на факультеты 
журналистики: 

– рекомендации по выбору вуза; 
– знакомство с учебной программой; 
– подготовка материалов к публика-
ции; 
– подготовка к письменной работе 
(эссе); 
– подготовка к индивидуальному 
собеседованию. 

Практическая 
деятельность:

– выпуск газеты; 
– создание сайта; 
– съемка сюжетов и фильмов. 

Семинары, тренинги:

– уверенность в себе; 
– мастерство общения; 
– приемы эффективного запомина-
ния; 
– как добиться успеха; 
– как отстоять свое мнение и др.

Занятия проходят в МОУ СОШ №2 (ул. 
Первомайская, 58) по понедельникам и 
четвергам с 17:00 до 19:00. 
Стоимость обучения - 4,5 тысячи рублей 
в месяц. 
Если вам это интересно, звоните по 
телефону 8-905-684-39-01 или пишите по 
e-mail: mioc-lipetsk@yandex.ru.

ПЛАН ЗАНЯТИЙ:

1. История и стили фотографии.
2. Подробное изучение техники:
- выбор камеры и объективов,
- роль и характеристики оптики,
- оптика для творчества.
3. Где можно заработать фотографу, коммер-
ческая съемка.
4. Свет и тень в фотографии, композиция и 
построение кадра и т. д.
5. Фотопортрет:
- психология съемки портрета,
- работа с моделью,
- студийная съемка,
- съемка на пленэре и другое.
6. Репортажная съемка:
- постановка в репортаже,
- как снимать прохожих, незнакомых,
- техника для репортажной съемки.
7. Фоторедакторы: зачем они нужны, прин-
ципы работы.

Записаться на курс можно по теле-
фону: +7 905 684 39 01.

НОВОЕ НАПРАВЛЕНИЕ В РАБОТЕ 
ШКОЛЫ ЖУРНАЛИСТИКИ – 
ШОУ-БИЗНЕС
В этом году ученикам Школы журналистики пред-
ставится возможность с головой окунуться в шоу-
бизнес. В нашей программе появился авторский 
курс Олега Родивилова по event-индустрии.

Олег Родивилов - известный липецкий 
шоумен, ведущий и организатор меропри-
ятий, теле- и радиоведущий. Раньше рабо-
тал арт-директором базы отдыха «Бриган-
тина» и художественным руководителем 
Верхнего и Нижнего парков.

- В моих планах дать ребятам знания, 
которые помогут им лучше ориентиро-
ваться в event-индустрии, глубже пони-
мать принципы организации мероприя-
тий. Также целью курса является развитие 
коммуникативных способностей учени-

ков, креативности.
На примере конкретных мероприятий 

Олег Родивилов расскажет о принципах 
функционирования липецкого шоу-биз-
неса. Ребята смогут овладеть основами 
профессий event-менеджера, ведущего 
крупных мероприятий, координатора и 
арт-директора. Практические занятия бу-
дут посвящены организации крупных ме-
роприятий.

Записаться на курс можно по теле-
фону: +7 905 684 39 01.
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В Липецке состоялся финал конкурса 
«Молодой лидер Липецка 2013». За это зва-
ние боролись 10 финалистов, которые в 
течение полугода реализовывали социаль-
но-значимые проекты. Среди участников 
конкурса - студенты, педагоги детских садов, 
школ и домов детского творчества, активи-
сты города.

На сцене ДК «Городской» 7 ноября им 
предстояло пройти три последних испы-
тания. В первом конкурсе молодые люди 
представили визитки на тему «Я - лидер». 
Второе задание заключалось в командном 
придумывании кричалок. В третьем конкур-
се участники подготовили поздравления го-
роду с 310-летием.

Выступления участников были абсолют-
но разными, каждый старался сделать став-
ку на свои сильные качества. Одни брали 
массовкой, в поздравлении одной из участ-
ниц на сцену одновременно вышли больше 
50 человек, другие завоевывали симпатии 
жюри юмором, лирикой и креативом. На 
сцене водили народные хороводы, пускали 
мыльные пузыри, провели бой на мечах, вы-
ступали гимнасты и ростовые куклы. Ова-
ции от групп поддержек добавляли баллов 
участникам.

В результате, жюри, председателем ко-
торого была вице-мэр Липецка Анна Шама-
ева, присудило третье место руководителю 
«Школы журналистики» Алексею Орешни-
кову и студентке ЛГТУ Екатерине Пинаевой, 
реализовавшей интеллектуальный проект 
«В будущее вместе». Второе место завоевал 
педагог ЦРТДиЮ «Левобережный» Андрей 
Крылов, организовавший 10 спортивных 
мероприятий под названием «Мы - одна 
семья». Победителем конкурса стала зам-
директора специальной коррекционной 
школы №32 Лидия Ивченко. Для победы 
в конкурсе она провела историко-патри-
отическую игру «Я родом из Липецка», в 
которой 35 молодых педагогов получили 
дополнительные знания об истории города 
и его памятных местах. Новый молодой ли-
дер Липецка является также председателем 
ассоциации молодых учителей. В 2011 году 
Лидия также стала победителем ежегодной 
акции «Липчанка года» в номинации «Моло-
дой лидер».

Все участники конкурса получили памят-
ные дипломы и ценные призы, а победители 
- денежные премии 10, 20 и 30 тысяч рублей.

Ксения ИВАНОВА

МОЛОДЫЕ ЛИДЕРЫ УДИВЛЯЛИ ЖЮРИ 
ЛИРИКОЙ, ЮМОРОМ И КРЕАТИВОМ
На сцене ДК «Городской прошел финал 
городского конкурса «Молодой лидер 
Липецка 2013», за почетное звание 
боролись 10 финалистов.

ЛИПЕЦКИЕ ШКОЛЬНИКИ 
МОГУТ ПОЧУВСТВОВАТЬ 

СЕБЯ КИНОЗВЕЗДАМИ

В Липецке стартовал III 
городской фестиваль 
киновидеотворчества 
«30 кадров». 

В Липецке стартовал III городской 
фестиваль киновидеотворчества «30 ка-
дров», который проводят администрация 
Липецка совместно с ДДТ «Городской» 
имени С. Шмакова в рамках воспитатель-
ной акции «Покори свой Олимп!».

На «30 кадрах» школьники попробуют 
свои силы в документалистике, игровом 
кино или анимации. Желающим с ноября 
по февраль предстоит работать над сюже-
том своих кинолент. Жюри, в состав кото-
рого войдут представители телекомпаний 
города, режиссеры, сценаристы и педаго-
ги, будут оценивать работы участников по 
нескольким критериям. В том числе ори-
гинальность и воплощение авторского за-
мысла, соответствие идее фестиваля, нрав-
ственно-духовную составляющую фильма.

Итоги фестиваля подведут в апреле. 
Жюри определит лучшие документальный, 
игровой, анимационный фильмы, отме-
тит лучшие режиссерскую, операторскую, 
актерскую и звукорежиссерскую работы. 
Авторы получат гран-при фестиваля и ди-
плом победителя. 

ЛИПЕЦКИЕ ПОДРОСТКИ 
ЗАБРАСЫВАЮТ ПОЕЗДА 

КАМНЯМИ

РЖД призывает липчан 
не хулиганить на железной 
дороге.

Руководство Юго-Восточной же-
лезной дороги обратилось с письмом 
к мэру Липецка Михаилу Гулевскому. В 
письме железнодорожники жалуются на 
хулиганство липчан.

В частности, 13 октября в черте го-
рода сотрудники РЖД заметили группу 
подростков, которые забрасывали кам-
нями проезжающие составы. В резуль-
тате одного из таких бросков камень 
разбил стекло в кабине машиниста. К 
счастью, никто из людей не пострадал.

Спустя несколько дней противоправ-
ные действия повторились. 17 октября 
хулиганы разбили линзу светофора.

Руководство РЖД обращает внима-
ние всех жителей Липецка на то, что по-
добные факты влекут за собой тяжелые 
последствия, связанные с безопасно-
стью пассажиров и работников поезда.

БОРЕЦ ИЗ ЛИПЕЦКА 
УЛОЖИЛ НА ЛОПАТКИ 

КАРЕЛИНА

Никита Шкарин выиграл 
первенство России по греко-
римской борьбе.

Липецкий спортсмен стал победите-
лем первенства России по греко-рим-
ской борьбе. В финале Никита Шкарин 
победил сына трехкратного олимпий-
ского чемпиона Александра Карелина.

Соревнования проходили в Перми с 1 
по 3 ноября. В весовой категории до 120 
килограммов, где выступал Никита, за ти-
тул боролись 18 спортсменов до 20 лет.

Воспитанник липецкой специализи-
рованной детско-юношеской спортив-
ной школы олимпийского резерва №9 в 
финале встретился с Иваном Карелиным 
– сыном известного спортсмена. По ито-
гам поединка судьи отдали победу лип-
чанину.

В «НИЖНЕМ ПАРКЕ» НАЧИНАЕТ РАБОТУ 
ПОЧТА ДЕДА МОРОЗА
Отправит послание главному персонажу Нового года 
маленькие липчане смогут со 2 по 25 декабря.

В «Нижнем парке» Липецка, где тради-
ционно размещается «Резиденция Деда Мо-
роза», начинает работу личный ящик Деда 
Мороза. С его помощью главному новогод-
нему волшебнику можно будет оставить по-
слание, загадав свою новогоднее желание. 
Пустить свои письма в почтовый ящик ново-
годнего кудесника маленькие липчане смо-
гут со 2 по 25 декабря.

Сейчас сотрудники парка активно гото-
вят резиденцию к новогодним сказочным 
представлениям. Территории парка при-
дают новогоднее настроение, монтируются 
елки.

На главной аллее парка и в детском го-
родке, где и будут проходить новогодние 
представления, готовится иллюминацион-
ное декорирование, благодаря чему тер-

ритория «Резиденции» станет сказочно 
красивой не только в дневное время, но и 
в ночное - весь детский парк будет перели-
ваться разноцветными огнями новогоднего 
волшебства, сообщает пресс-служба парка.

Стоит отметить, что за 8 лет, в течение 
которых в Липецке каждый год начинает ра-
боту ящик Деда Мороза, маленькими липча-
нами было прислано более 5800 писем.

Почтовый ящик Деда Мороза:
г. Липецк, детский парк «Сказка». «Рези-

денция Деда Мороза», ул. Ленина, 34
Почтовый адрес «Резиденции Деда Мо-

роза» для отправки писем:
г. Липецк, детский парк «Сказка». «Рези-

денция Деда Мороза». 398020 ул. Ленина,31а

Ирина КАРИХ
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В СЛУЧАЕ ЭПИДЕМИИ ГРИППА 
ДЕТЕЙ БЕЗ ПРИВИВКИ МОГУТ 
ОТСТРАНИТЬ ОТ ЗАНЯТИЙ В ШКОЛЕ
Прививочная кампания в Липецке в этом году 
прошла не лучшим образом.

Пик заболеваемости ОРВИ и гриппом в 
Липецкой области прогнозируется на середи-
ну января 2014 года. Об этом стало известно 
в ходе заседания городской санитарно-про-
тивоэпидемической комиссии под председа-
тельством главы Липецка Михаила Гулевского.

До завершения прививочной кампании 
остались считаные дни, но ее промежуточные 
итоги оставляют желать лучшего.

Чиновники отмечают, что наименее актив-
но прививаются сотрудники частных компа-
ний. Их вакцинация должна происходить за 
счет средств работодателей, но они не спешат 
тратиться на здоровье своих сотрудников.

Для того чтобы обезопасить от сезонных 
болезней свыше 100 тысяч липчан, работа-
ющих в этом секторе, закуплено нескольким 
более 6 тысяч вакцин. А ведь и медиками и 
экономистами доказано, что каждый рубль, 
вложенный в вакцину, дает экономию в 17 ру-
блей. Только по прошлому году ущерб пред-

приятий Липецка от ОРВИ и гриппа превысил 
600 миллионов рублей.

Осложнилась и ситуация с вакцинаци-
ей школьников и детсадовцев. В некоторых 
школах непривытыми остались более 80% 
учащихся. В большинстве случаев родители 
сознательно отказываются от вакцинации сво-
их детей, недооценивая риски от возможных 
осложнений вируса.

Напомним, что по итогам прошлого года 
количество заболевших по городу Липецку 
превысило 110 тысяч человек. Почти в 85% 
случаев заболевшие – дети.

Медики области предупреждают, что в слу-
чае эпидемии не исключается использование 
метода Забайкалья, где от посещения образо-
вательных, в том числе дошкольных учрежде-
ний, отстранялись дети без профилактических 
прививок против гриппа.

Елизавета КИРЕЕВА

ЛИПЕЦКИЕ ШКОЛЬНИКИ СОЗДАЛИ 
СВОИ ГОСУДАРСТВА
В городе прошел фестиваль лидеров ученического 
самоуправления «Диалог цивилизации».

В Липецке на базе школы с углублен-
ным изучением отдельных предметов № 47 
прошел традиционный фестиваль лидеров 
ученического самоуправления «Диалог ци-
вилизации». Это уже седьмой подобный фе-
стиваль, можно с уверенностью сказать, что 
с каждым голом мероприятие набирает обо-
роты. В этом году диалог отличает от преды-
дущих фестивалей не только массовость, но и 
расширенная программа.

В этом году участие в нем приняли ко-
манды из 20 образовательных учреждений 
Липецка, а также команда городского совета 
лидеров ученического самоуправления и дет-
ского движения, сборная команда студентов 
и школьников «Молодежное правительство», 
сборная «Содружество».

В течение трех дней школьники создавали 
свои собственные государства, которые вели 
экономическую и политическую деятель-
ность. Каждая команда представила своего 

кандидата в президенты и активно агитирова-
ла за него, доказывая, почему именно он до-
стоин победы.

Участники провели «Ралли выживания» в 
спортивно-прикладной программе, получили 
навыки организации самоуправления и смог-
ли проявить лидерские способности. Каждая 
команда подготовила ролики социальной ре-
кламы, с которыми они выступили в конкурсе 
социальных проектов.

Программа «Диалога цивилизаций» вклю-
чала ряд мастер-классов, круглый стол на 
тему «Современный патриот: каков он?». Про-
славленный липецкий спортсмен Игорь Во-
ротынцев провел для участников фестиваля 
«Разминку с чемпионом».

Лучшие участники «Диалога цивилиза-
ций» получили дипломы и ценные призы.

Ирина МАСЛЕННИКОВА

В РОК-КЛУБЕ «ЦЕНТР» 
В ККЗ «ОКТЯБРЬ» БУДЕТ 
МИНИ-БАР И КУРИЛКА
Но спиртные напитки окажутся под запретом.

9 ноября в ККЗ «Ок-
тябрь» официально от-
крылся рок-клуб «Центр», 
который стал первой пло-
щадкой будущего Дворца 
молодежи, который появит-
ся в здании бывшего кино-
театра.

Как сообщили в депар-
таменте культуры, в быв-
шем малом зале кинотеатра 
создана полноценная пло-
щадка для проведения рок-
концертов. Там проведен 
ремонт поверхностей стен 
и потолка, а также систе-
мы отопления, возведена 
сцена, установлена совре-
менная музыкальная аппа-
ратура и смонтировано ос-
вещение. Чтобы увеличить 
пространство перед сце-
ной, первые два ряда кре-
сел демонтировали и насте-
лили деревянный танцпол.

Всего зал сможет вме-
щать до 400 человек. В зале 
имеется 165 посадочных 
мест в виде амфитеатра из 
нескольких рядов мягких 
диванов. Наверху уста-
новлены столики и барная 
стойка. Впрочем, спиртные 
напитки в баре купить будет 
нельзя. Также к рок-клубу 
примыкает кафе, и есть спе-

циально отведенное место 
для курения.

Предполагается, что 
рок-клуб «Центр» станет ре-
петиционной базой и кон-
цертной сценой для всех 
рок-музыкантов Липецка. 
Уже 8 ноября в 19:00 в клу-
бе прошел рок-спектакль 
«Путеводная звезда» в ис-
полнении группы «ArtCode» 
и музыкального театра 

«Лабиринт». На открытии 
выступила рок-команда из 
Тамбова «Операция «Пла-
стилин», также в программе 
приняли участие москов-
ская группа «Калевала». 
На сцену вышли липец-
кие «Дружина правды» и 
«Dizgusted».

Ирина 
МАСЛЕННИКОВА
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ЛУЧШИХ МАМ ЛИПЕЦКОЙ ОБЛАСТИ 
ПОЗДРАВИЛИ ГУБЕРНАТОР И МЭР
Мамы, чьи дети внесли большой вклад в развитие региона, получили по 15 тысяч рублей.

Торжественное вручение почетного знака Липецкой об-
ласти «Слава Матери» состоялось 22 ноября в администра-
ции региона. Здесь прошел областной праздник, посвящен-
ный всероссийскому Дню матери и собравший почти 300 
человек из всех городов и районов.

Поздравляя участников торжества, губернатор региона 
Олег Королев отметил, что предстоящий праздник отвечает 
лучшим традициям отношения россиян к материнству, объ-
единяет все слои российского общества на идеях добра и 
почитания женщины-матери.

- Мы по праву называем матерей хранительницами до-
машнего очага, духовных ценностей и нравственных иде-
алов общества. И по праву считаем День матери святым 
праздником. Ведь самой жизнью, всем лучшим в себе каж-
дый из нас обязан своей маме. Сегодня наш общий долг - 
сделать все, чтобы обеспечить женщине-матери достойное 
место в обществе, создать все условия для воспитания де-
тей. Поддержка материнства и детства – один из важнейших 
приоритетов государства, - сказал Олег Королев.

На празднике награды и денежные премии по 15 тысяч 
рублей получили 25 женщин, чьи дети внесли большой вклад 
в социально-экономическое развитие области. 24 из них явля-
ются многодетными мамами. Самая большая семья - у Ольги 
Кружальских из Усманского района, которая растит 12 детей, 
10 из них приемные. А Нина Ярцева из Чаплыгинского райо-
на родила и воспитывает 11 детей. В ходе праздника лучшие 
концертные номера в подарок участникам и гостям торжества 
преподнесли творческие коллективы областного центра.

Поздравлял женщин и мэр Липецка Михаил Гулевский. В 
ДК «Сокол» прошел городской праздник, посвященный Дню 

матери. Здесь состоялась церемония награждения победи-
телей городской акции «Материнская слава». За укрепление 
семейных традиций и воспитание детей 10 победительниц 
акции награждены благодарственными письмами и единов-
ременным денежным вознаграждением.

- Примите самые искренние поздравления с Днем мате-
ри, - обратился к женщинам мэр Михаил Гулевкий. - Это один 
из самых молодых государственных праздников нашей стра-
ны. Утвержденный в 1998 году, он призывает поддерживать 
традиции бережного отношения к женщине, закреплять се-
мейные устои и особо отмечает значение главного человека 
в жизни каждого – матери.

Только за десять месяцев этого года в Липецке стало на 
5,5 тысяч матерей больше. Именно столько маленьких лип-
чан появилось на свет. Среди родившихся 59 пар близнецов, 
а две мамы разом превратили свои семьи в многодетные, 
родив тройни. И мы вновь побили рекорд прошлого года по 
количеству созданных в городе семейных союзов. 4353 бра-
ка было зарегистрировано на 1 ноября.

Особенно радует, что множится количество семей, в ко-
торых растет много детей. На сегодняшний день в Липецке 
почти 6 тысяч семей решились на рождение третьего ре-
бенка. Почти тысяча мам воспитывают четырех или пятерых 
малышей. И отдельный поклон тем 11 липецким семьям, в 
которых растет по 11 ребят в каждой!

Наша задача – создать условия, чтобы каждая мать по-
нимала и чувствовала заботу и внимание. И не только на 
словах, но и на деле.

Ирина МАСЛЕННИКОВА

ЛИПЕЦКАЯ КРАСАВИЦА НЕ СМОГЛА ЗАВОЕВАТЬ КОРОНУ
В конкурсе «Мисс студенчество России» Полина Каретко была удостоена титула «Мисс творчество».

Победительницей Всероссийского конкурса «Мисс сту-
денчество России», состоявшегося в Ставрополе, стала Мар-
гарита Паркина из Саратовской области. А вот липецкая 
красавица, аспирантка ЛГПУ Полина Каретко, завоевать за-
ветную корону не смогла. Между тем, жюри конкурса прису-
дило ей премию в номинации «Мисс творчество».

Всего в одном шаге от победы Полина Каретко останови-
лась в интернет-голосовании, уступив одной из своих конку-
ренток.

Всего в конкурсе участвовали 25 самых красивых и та-

лантливых студенток со всей России. Во время конкурсных 
испытаний они демонстрировали не только собственную 
обворожительность, дефилирую в вечерних и свадебных 
платьях, но также показывали свои творческие и интеллек-
туальные способности.

Напомним, что в прошлом году Липецк впервые участво-
вал в конкурсе. Тогда наш город представляла Олеся Сумина. 
Она получила титул «Мисс артистизм».

Ирина МАСЛЕННИКОВА

АНТОН КУРОЧКИН: ТРУДНО 
ПОДОБРАТЬ СЛОВА ПРИ 
СЛОВЕ «МАМА»

В гимназии №12 прошел городской 
праздник «Приемная семья – 
домашний очаг». 

На праздник были приглашены 26 приемных семей. 
Подобное мероприятие проходит в городе ежегодно в 
рамках социального проекта «Чужих детей не бывает». В 
торжественной обстановке мамам и папам, которые вос-
питывают приемных детей, вручили благодарственные 
письма и подарки. Перед гостями выступили лучшие кол-
лективы домов детского творчества.

В 2003 году в Липецке было создано всего 10 прием-
ных семей, в 2013 их количество возросло до 79. Сегодня 
на учете в органах опеки города Липецка находятся 1425 
несовершеннолетних, из них 832 ребенка воспитываются 
в замещающих семьях: 730 находятся под опекой (попе-
чительством), 102 приняты в приемную семью, которая 
сегодня является одной из приоритетных форм устрой-
ства детей-сирот и детей, оставшихся без попечения ро-
дителей.

- Трудно подобрать слова, чтобы выразить все чув-
ства, которые переполняют каждого человека при сло-
ве «мама», - отметил вице-мэр Липецка Антон Курочкин. 
- Они рядом с нами, когда все хорошо, и когда что-то не 
складывается. Они поддерживают нас, даже когда все 
остальные уходят. И, наверное, можно только почувство-
вать, как важна эта поддержка. Сегодня, в День матери, 
хотелось бы всем им сказать спасибо. Спасибо за то, что 
верят, ждут, и, несмотря ни на что, любят. Но особенной 
благодарности достойны женщины, взявшие на воспита-
ние приемных детей. Они делают большое прекрасное 
дело: дают возможность этим малышам не утратить веру 
в добро!

Как сообщили в пресс-службе мэрии, по вопросам 
создания приемных семей липчане могут обращаться в 
управление опеки (попечительства) по адресу: Липецк, 
ул. Зегеля, д. 2, телефон (4742) 72 08 82.

Наталья ФАЙНБЕРГ
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ДВА НОВОГОДНИХ ДЕРЕВА 
ОБОЙДУТСЯ ЛИПЕЦКУ 
ПОЧТИ В 3 МЛН РУБЛЕЙ В галерее NeboStudio прошел праздник 

«Наш Хэллоуин».

12 новогодних елей появятся на улицах 
Липецка в преддверии праздников. Кроме 
того, вдоль Быханова сада снова будут смон-
тированы семь световых деревьев. 

Монтаж главной новогодней ели Липец-
ка уже начался. Ее сооружают на площади 

Петра Великого. В высоту она будет дости-
гать 25 метров и для ее украшения понадо-
бится более 600 больших шаров, колоколь-
чиков и других елочных украшений.

Также уже идут работы на перекрестке 
улиц Стаханова и Катукова. Вскоре начнется 
монтаж символов Нового года на площадях 
Героев и Соборная. Планируется, что на Со-
борной площади будет установлена сосна 
высотой 18 метров. Установка только двух 
новогодних елей на площади Соборной и 
на пересечении улиц Катукова – Стаханова 
обойдется бюджету Липецка в 2,7 млн ру-
блей. 

Стоит отметить, что в этом году впервые 
для украшения новогодних елок будут ис-
пользованы игрушки, изготовленные при 
участии горожан. Около 300 игрушек изго-
товят из вторичного сырья для того, чтобы 
украсить ими деревья.

Артем МИРЗОАЛИЕВ

ДЕТСКУЮ ПЛОЩАДКУ НА ЛТЗ 
ОТКРЫВАЛИ ДЕПУТАТЫ И КЛОУНЫ

В микрорайоне Тракторостроителей 
прошел спортивно-театрализованный 
праздник.

В Липецке накануне Дня народного 
единства состоялся спортивно-театрали-
зованный праздник «Я, ты, он, она – вместе 
целая страна!». Он прошел в микрорайоне 
Тракторостроителей, на недавно установ-
ленной детской площадке на улице Олега 
Кошевого.

Несмотря на прохладную осеннюю по-
году, на празднике собралось немало детей 

и их родителей. Веселые ведущие согревали 
гостей бодрыми песнями, цирковыми номе-
рами и увлекательными конкурсами. Также 
для всей присутствующих организаторы 
подготовили сладкие угощения.

- Мы очень рады, что в нашем поселке 
устраиваются подобные мероприятия, - го-
ворит посетительница праздника. – Наша 
новая детская площадка - это отличный по-

вод чаще собираться вместе. Ведь дети - это 
самое дорогое не только для родителей, но 
и для всей страны. Именно от них зависит 
будущее. Мы должны вырастить активных, 
честных, порядочных людей. А благодаря 
таким праздникам, детишки играют и об-
щаются со своими сверстниками. Любовь к 
активному образу жизни нужно прививать с 
детства!

Поздравить с наступающим праздником 
жителей поселка ЛТЗ пришли зампредседа-
теля департамента по работе с населением и 
связям с общественностью Алексей Логинов 
и депутат горсовета Валентина Пересыпки-
на. Они пообещали и дальше содействовать 
в развитии и облагораживании микрорай-
она, а главное, в ближайшее время осуще-

ствить работы по очистке пруда, находяще-
гося рядом с детской площадкой.

- Отрадно видеть сегодня здесь так мно-
го жителей микрорайона. Это значит, что 
установка детской площадки была верным 
общим решением, - отметила в своем высту-
плении Валентина Пересыпкина.

Стоит отметить, что мероприятие было 
организовано активом совета обществен-
ного самоуправления №5 «Клименковский» 
совместно с Тракторозаводским отделом 
управления Октябрьским округом департа-
мента территориального управления адми-
нистрации Липецка.

Ирина НЕСНОВА

Искусственные ели на Соборной площади 
и на Катукова установят до 20 декабря.

ЛИПЕЦКИЕ ДЕТИ ТАНЦЕВАЛИ 
С ПРИВИДЕНИЯМИ

Юные липчане водили хороводы с 
привидениями. В галерее NeboStudio со-
стоялся праздник «Наш Хэллоуин». Меро-
приятие при поддержке администрации 
областного центра и спонсоров провела 
общественная организация детей с огра-
ниченными возможностями здоровья 
«Школа Мастеров».

На площадке, оформленной по прави-
лам Хэллоуина, для маленьких зрителей 
разыграли небольшое театрализованное 
представление с участием Бабы-Яги, Ко-
щея Бессмертного и Змея-Горыныча. Кро-
ме того, детей развлекал призрак и другие 
мистические персонажи.

Как обычно это бывает, к концу пред-

ставления отрицательные герои под 
влиянием доброй феи превратились в 
положительных. Завершился праздник 
мини-дискотекой с участием артистов и 
зрителей и вручением подарков юным го-
рожанам.

Родители, которые привели своих де-
тей на «Наш Хэллоуин», остались доволь-
ны.

- И мне, и моей девочке праздник очень 
понравился, - рассказала одна из участниц 
мероприятия. – Во-первых, тут все костю-
мировано, доступно для наших детей, им 
весело. Во-вторых, дети не предоставле-
ны сами себе, с ними постоянно находятся 
взрослые.

- Мне понравилась организация, что 
были задействованы все детки – они по-
стоянно показывали что-то руками, танце-
вали, что очень важно для этих ребятишек, 
- отметила еще одна зрительница. – Хоте-
лось бы, чтобы в Липецке проходило боль-
ше таких мероприятий.

После детского Хэллоуина в NeboStudio 
состоялся праздник для взрослых. На сце-
не выступили резиденты творческого объ-
единения «ВОТ ТАК ШОУ».

Ксения ИВАНОВА
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КОММУНАЛЬЩИКИ ПОПРОСИЛИ 
ШКОЛЬНИКОВ НЕ МУСОРИТЬ 
В ПОДЪЕЗДАХ
ЖКХ-ликбез прошел в лицее №66.

Что такое многоквартирный дом и где 
проходит граница между частными и общими 
помещениями, чем капитальный ремонт отли-
чается от текущего, какие существуют способы 
управления домом – ответы на эти и другие 
вопросы прозвучали в лицее №66 Липецка. 
Около 70 старшеклассников этого учебного 
заведения стали первыми слушателями серии 
открытых уроков по основам ЖКХ.

Внеплановый классный час открыл пред-
седатель департамента образования админи-
страции Липецка Евгений Павлов. Он отметил, 
что такие уроки очень помогут пока еще юным 
липчанам  в будущем. Это мнение поддержал 
один из инициаторов мероприятия вице-спи-
кер горсовета Федор Жигаров. Он подчеркнул, 
что очень многие проблемы коренятся в не-
знании сегодняшними собственниками своих 
прав и обязанностей.

- Легко поменять кран или заварить тру-
бу. Гораздо сложнее изменить образ мыслей. 
Уверен, что этот урок станет первым шагом к 
пониманию одной из самых животрепещущих 
проблем, - заявил заместитель председателя 
городского Совета.

Основным лектором сегодняшнего заня-
тия стал Сергей Ткаченко, директор управля-
ющей компании «Липецкий коммунальщик», 
которая обслуживает многие дома в районе 
вокруг лицея №66. В доступной форме он рас-
сказал об общем устройстве многоквартир-
ного дома,  текущем и капитальном ремонтах, 
содержании жилья, о том, что такое общее со-
брание жильцов, и какие вопросы оно может 
решить. В финале своего выступления он обра-
тил внимание школьников на необходимость 
бережного отношения к общему имуществу 
дома.

- Не надо сорить, расписывать стены или 
тем более выбивать стекла на лестничной пло-
щадке. Необходимо понять, что относиться к 
подъезду или лифту надо как к своей квартире, 
потому что и то, и другое является вашей соб-
ственностью, - обратился к лицеистам Сергей 
Ткаченко.

После вводной лекции школьникам дали 
шанс задать свои вопросы. Они касались про-
блем должников, магнитов на счетчиках, пар-
ковок на газонах у дома и других. Аналогичные 
уроки в ближайшее время пройдут еще в 20 
учебных заведениях Липецка.

Ирина КАРИХ

Работу высших учебных заведений оценили 
специалисты Министерства образования и науки РФ.

Три липецких вуза имеют признаки не-
эффективности. К такому выводу пришли 
специалисты Министерства образования и 
науки РФ по итогам проведенного исследо-
вания.

В их число вошли Липецкий эколого-гу-
манитарный институт, Филиал Негосудар-
ственного образовательного учреждения 
высшего профессионального образования 
Региональный открытый социальный инсти-

тут и Институт права и экономики.
При проведении анализа рассматри-

вались такие показатели как качество на-
учно-исследовательской деятельности, об-
разовательной деятельности, финансовая 
составляющая, инфраструктура образова-
тельных учреждений, степень трудоустрой-
ства выпускников.

Наталья ФАЙНБЕРГ

В ЛИПЕЦКЕ РАБОТАЮТ 
ТРИ ВУЗА С ПРИЗНАКАМИ 
НЕЭФФЕКТИВНОСТИ

СТУДЕНТАМ ЛГТУ 
РАССКАЗАЛИ О СОЗИДАТЕЛЯХ 
ЛИПЕЦКОЙ ОБЛАСТИ
В стенах университета состоялась конференция 
«Имя в истории Липецка и области».

В Липецке вспомнили созидателей 
региона. 22 ноября, в ЛГТУ состоялась 
конференция «Имя в истории Липецка 
и области». Инициатором проведения 
мероприятия, посвященного 60-летию 
Липецкой области, стал городской Совет 
депутатов.

Участники конференции вспомнили 
легендарных липчан - первого секретаря 
обкома КПСС Григория Павлова, руково-
дителя НЛМК Ивана Франценюка, рек-
тора технического университета Сергея 
Коцаря, первого избранного губернатора 
Михаила Наролина, политика Владимира 
Маркова, строителя Сергея Шуминского. 
Лекции об этих людях для конференции 
подготовили их коллеги и соратники.

- Они нам дали такой город и такую об-
ласть, которая не выходит из пятерки по 
всем показателям, - обратился к студентам 

ЛГТУ глава Липецка Михаил Гулевский. - 
Вам дальше все это развивать.

Вице-спикер горсовета Федор Жига-
ров отметил, что на конференции назвали 
далеко не всех деятелей, работавших над 
созданием региона. По этому поводу к 
организаторам было много вопросов. По 
мнению депутата, такие обращения свиде-
тельствуют о том, что подобные меропри-
ятия востребованы обществом.

Студенты технического университета 
не были статистами на конференции. Мо-
лодые люди приняли активное участие в 
мероприятии, задавали вопросы. Видя та-
кой интерес, ректор ЛГТУ, депутат муници-
пального парламента Анатолий Погодаев 
решил провести в вузе цикл исторических 
лекций.

Алина КРУЧИНСКАЯ

РЕКТОРОМ ЛГТУ ПЕРЕИЗБРАН 
АНАТОЛИЙ ПОГОДАЕВ
Он набрал 133 голоса из 147 возможных.

Ректором ЛГТУ переизбран Анатолий 
Погодаев, возглавляющий вуз последние 
пять лет. Это стало известно по итогам 
конференции научно-педагогических ра-
ботников и студентов, которая состоялась 
накануне.

Анатолий Погодаев был избран на 
пост ректора университета большинством 
голосов. За него проголосовали 133 деле-
гата. Всего в выборах принимали участие 
147 человека. Среди голосовавших было 

более двух десятков студентов вуза.
Соперником Погодаева на выборах 

ректора был проректор по научной рабо-
те, доктор технических наук Игорь Воло-
дин. Он набрал всего 13 голосов.

Утвердить Погодаева в должности рек-
тора должна будет Аттестационная комис-
сия Министерства образования и науки, 
куда направят результаты выборов.

Алина КРУЧИНСКАЯ
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МОЛОДЕЖИ СОВЕТУЮТ 
РАБОТАТЬ НАД СОБОЙ, 
А ВЛАСТИ ПОДДЕРЖАТ 
МАТЕРИАЛЬНО
В Ельце прошел форум молодежи 
Липецкой области.

В Елецком государственном универ-
ситете имени Бунина прошел Форум мо-
лодежи Липецкой области. В нем приня-
ли участие представители всех городов 
и районов региона - более 700 человек. 
Участники форума уже успели проявить 
себя в трудовой, творческой и обществен-
ной деятельности.

Как отметили на форуме, в последнее 
время возможностей проявить себя у мо-
лодых людей стало больше. В Липецкой 
области действуют программы господ-
держки добровольческой и предпри-
нимательской деятельности, ежегодно 
увеличивается финансирование целевой 
программы «Молодежь Липецкой обла-
сти». В рамках форума был также презен-
тован новый молодежный портал «Управ-
ляй Будущим».

Помимо молодежи в подобных фору-
мах также принимают участие руково-
дители региона. На встрече в Ельце при-
сутствовал вице-губернатор Александр 
Никонов. Он подчеркнул, что ни одно из 
прозвучавших замечаний и предложений 

не останется незамеченным.
- Сегодня есть все необходимое для 

решения любой из встающих перед мо-
лодежью проблем, - отметил Александр 
Никонов.

Вопросов у молодых людей накопи-
лось не мало, поэтому в зале у микрофо-
на появилась даже очередь. Молодежь 
интересовали вопросы патриотического 
воспитания, работа Молодежного пар-
ламента, перспективы трудоустройства 
молодых специалистов на селе. Также 
поднимались темы качества образования 
и возможности реализовать себя на госу-
дарственной службе.

Все это является приоритетом для ор-
ганов власти. По мнению губернатора Ли-
пецкой области Олега Королева, сегодня 
главная задача молодых - постоянно ра-
ботать над собой, больше учиться, ведь 
государство заинтересовано в высокой 
квалификации и энтузиазме молодых.

Ксения ИВАНОВА

НА «ОСЕННИХ ДЕБЮТАХ-2013» ЛГПУ 
ПОБЕДИЛИ ПЕРВОКУРСНИКИ 
ФАКУЛЬТЕТА ИНОСТРАННЫХ ЯЗЫКОВ

В Липецком государственном педагогическом 
университете завершился фестиваль студенческого 
творчества.

В ЛГПУ завершились «Осенние дебю-
ты-2013». Свои артистические таланты в ходе 
фестиваля, продолжавшегося 5 дней, про-
демонстрировали первокурсники всех фа-
культетов ЛГПУ. Их последним аккордом стал 
гала-концерт, в который вошли лучшие но-
мера фестиваля студенческого творчества.

Также был названы победители «Осен-
них дебютов». В отличие от предыдущего 
года их определяли не интернет-пользо-
ватели, а известные горожане, входящие 
в состав профессионального жюри. По их 
мнению, лучше всех на фестивале выступи-

ли первокурсники факультета иностранных 
языков. Второе место отдали филологам. 
Третье поделили между собой студенты 
спортфака и факультета педагогики и психо-
логии.

Также на гала-концерте объявили Мисс 
и Мистера «Осенние дебюты-2013», которых 
определило студенческое жюри. Эту пару 
составили первокурсница исторического 
факультета Татьяна Шутей и Норик Петросян 
со спортфака.

Михаил ДЕВОЧКИН
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ПО ЛИПЕЦКУ ПРОЕХАЛА «ПОХОРОННАЯ 
ПРОЦЕССИЯ» ИЗ РАЗБИТЫХ АВТОМОБИЛЕЙ
В областном центре отметили Всемирный день памяти жертв ДТП.

По центру Липецка провезли разбитые в дорожных 
авариях автомобили. В городе прошла акция «Сломан-
ные свечи», приуроченная ко Всемирному дню памяти 
жертв ДТП.

Мемориальные мероприятия открыла траурная 
процессия, стартовавшая с площади Петра Великого. 
Автопоезд из эвакуаторов провез по главным улицам 
областного центра разбитые в ДТП машины. Чтобы при-
дать сходство с похоронами, автомобили задрапирова-
ли ритуальной черной тканью.

Проехав по центру Липецка, колонна эвакуаторов 
вернулась на площадь Петра Великого, где в память 
о погибших зажгли свечи. Диктор под музыку группы 
«Apocalyptica» поименно назвал 229 жителей области, 
ставших жертвами аварий за 10 месяцев текущего года. 
Перечисление погибших с указанием их возраста заня-
ло не менее часа.

- Большинство липчан, фамилии которых мы сейчас 
слышим, – совершенно юные люди, трудоспособного 
возраста, - заметила заместитель руководителя офиса 
ВОЗ в РФ Татьяна Колпакова. – Как свидетельствует ста-
тистика, именно из-за внешних причин смертности, к 
которым относятся ДТП, Россия отстает в демографиче-
ском плане от ведущих стран. В настоящее время госу-
дарственная власть стремится преодолеть эту пробле-
му. Однако только усилиями государства, полиции ее не 
решить. Нужно привлекать к ней - за счет таких акций 
– внимание общества.

В последнее время в Липецкой области количество 
дорожных аварий несколько сократилось. Как считает 
начальник регионального УГИБДД Андрей Панасович, 
этого удалось добиться, в первую очередь, благодаря 
пропагандистским мероприятиям.

- Участники дорожного движения начали обращать 
внимание на свою безопасность, - заявил Панасович. 
- Чем больше человек будет проникаться этой пробле-
мой, тем больше жизней мы спасем.

Акция завершилась памятным набатом Христо-Рож-
дественского собора. Параллельно с этим на площади 
Петра Великого были выпущено в небо 229 воздушных 
шаров белого цвета.

День памяти жертв ДТП стал центральным событием 
месячника по безопасности дорожного движения.

Дарья БОЛДЫРЕВА

МОЛОДЫЕ ПЕДАГОГИ СДАЛИ «КРЭШ-ЗАЧЕТ», А БУДУЩИХ 
ВОДИТЕЛЕЙ ПОЗНАКОМИЛИ С «ХРОНОМЕТРОМ СМЕРТИ»
Студентов учили Правилам дорожного движения и оказанию первой помощи при ДТП. 

В Липецком государственном педагогическом уни-
верситете раздавали сувениры знатокам Правил до-
рожного движения. В ЛГПУ прошла акция «Крэш-зачет».

- Эта акция идет уже вторую неделю, сначала мы 
проводили ее в ЛГТУ, - рассказал организатор «Крэш-
зачета» Павел Полуротов. – Место – вузы - выбрано не 
случайно. Исследования показали, что в Липецкой об-
ласти нарушителями скоростного режима являются, в 
основном, молодые водители, 18-25 лет. Получается, 
что это основная проблемная аудитория. Конечно, 
одними такими акциями всех проблем не решишь. Но 
будет уже хорошо, что молодые люди узнают о прави-
лах, и поделятся этими знаниями со своими друзьями 
и родственниками.

В ходе «Крэш-зачета» студентам предлагали отве-
тить на вопросы, связанные с дорожными правилами. 
Участники акции должны были вспомнить, какая от-
ветственность предусмотрена за превышение ско-
ростного режима, непредоставление преимущества 
пешеходам и некоторые другие аспекты ПДД. В зави-
симости от количества правильных ответов молодые 
люди получали сувениры разной степени ценности: 
ручки, майки, фонарики.

Акция «Крэш-зачет» стала продолжением инфор-
мационной кампании «Жизнь - важнее скорости!», 
которая проходит в нашем регионе в рамках между-
народного проекта «RS-10» под эгидой ВОЗ и при под-
держке областной администрации и Госавтоинспек-

ции с 2010 года. 
А студентов профессионального лицея №12 учи-

ли оказывать первую помощь при ДТП. Мастер-класс 
для учащихся провели сотрудники Липецкого терри-
ториального центра медицины катастроф. Сначала 
молодым людям показали несколько тематических 
видеороликов, а затем один из медиков продемон-
стрировал на манекене алгоритм реанимационных 
действий в ситуации, когда, по выражению ведущей 
мастер-класса, включился «хронометр смерти».

Отметим, что место проведения мероприятия 
было выбрано не случайно. Лицей №12 готовит про-
фессиональных водителей – кадры для предприятий 
автомобильного транспорта региона.

- Сегодня автомобилисты оказывают помощь при 
авариях крайне редко, - констатировал руководитель 
центра медицины катастроф Андрей Иевлев. – По ка-
кой причине, не могу судить, - у нас нет полномочий 
следить за качеством обучения в автошколах. Кто-то 
из водителей боится, кто-то просто не умеет этого 
делать. Мизерный процент оказания помощи при 
ДТП приводит к печальным последствиям. Мы теряем 
людей - 70% погибших в дорожных авариях умира-
ет именно на месте происшествия. Нас эта цифра не 
устраивает, мы будем с ней бороться, в том числе и с 
помощью вот таких мастер-классов.

Дмитрий ЦЕРКОВНЫЙ
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АЛЕКСАНДР КАБАКОВ: 
«ЕСЕНИНА МОЖНО ЧИТАТЬ ДАЖЕ В ДЕТСКОМ САДУ»
Известный писатель высказался по поводу запрета классиков на Ставрополье.

В Липецке прошли творческие встречи 
известных российских писателей с читате-
лями. Для участия в традиционных Липец-
ких библиотечных чтениях, уже седьмых 
по счету, в город приехали дважды лауре-
ат литературной премии «Большая книга» 
Александр Кабаков, мастер женской про-
зы и детективного жанра Екатерина Виль-
монт, детский писатель Тамара Крюкова и 
автор, работающий в жанре «психологи-
ческий роман», Галина Артемьева.

Первая встреча с липчанами состоя-
лась у стен городского совета депутатов, 
где поклонники чтения встретили авторов 
митингом в поддержку книги. В здании 
городского парламента гости и предста-
вители липецких библиотек приняли уча-
стие в заседании круглого стола на тему 
«Липецк – территория чтения?!».

После этого с небольшим опозданием, 
вызванным липецкими пробками, писа-
тели прибыли в Центральную городскую 
библиотеку имени Есенина, где провели 
небольшой брифинг для журналистов.

Сначала писатели ответили на стан-
дартные для таких случаев вопросы о 
секрете их успеха у читателей, о том, ка-
кого рода литература больше привлекает 
современных читателей и о способах во-
влечения молодежи в процесс чтения, дав 
на них, преимущественно, такие же стан-
дартные ответы.

А вот на вопрос о премии имени И.А. 
Бунина, которой за книгу «Московские 
сказки» был награжден Александр Каба-
ков, автор дал довольно неожиданный от-
вет.

- Это не главная литературная награда, 
которой я горжусь, - сказал Кабаков. – Она 
достаточно странная, и вообще, я сожа-
лею, что она носит имя действительно ве-
ликого писателя.

Примерно также жестко писатель вы-
сказался по поводу ситуации с запретом 
ряда произведений таких авторов как Бу-
нин и Есенин, инициатором которого стал 
старший помощник прокурора Ставропо-
лья Курбангали Шарипов.

- То, что это человек глупый, это оче-
видно, - сказал Кабаков, вероятно имея 
ввиду представителя надзорного ведом-
ства, который распорядился изъять про-

изведения классиков из школьных библи-
отек. – То, что Есенина можно читать даже 
в детском саду, это тоже очевидно.

Также бурная дискуссия между автора-
ми и аудиторией разгорелась по поводу 
оценок, которые читатели дают творче-
ству писателей.

- На встречах читатели никогда ни од-
ного дурного слова мне не сказали, - при-
зналась Екатерина Вильмонт, - а вот на 
сайт мне пишут негативные отзывы. Но, 
как правило, эти сообщения бывают до 
такой степени безграмотными, что отно-
ситься к ним серьезно невозможно.

Александр Кабаков также поведал, что 
встречается с критикой в адрес своих со-
чинений на просторах Интернета, где, по 
его словам, доброго слова вообще встре-
тить невозможно.

- Я не должен считаться с мнением тем-
ных, малограмотных и абсолютно чуждых 
литературе людей, не говоря уже о том, 
что я вообще пишу не для читателей, а по-
тому что хочется.

И напоследок авторы высказали еди-
нодушное мнение о том, что заставить 
людей читать книги невозможно, да и 
необходимости в этом нет. По словам пи-
сателей, данные о том, что современные 
молодые люди совсем перестали читать, 
сильно преувеличены.

Юлия МУРАТОВА

В ЛИПЕЦКЕ ВЫСАДИЛСЯ 
ЛИТЕРАТУРНЫЙ ДЕСАНТ
Писатели и библиотекари объявили войну невежеству.

Для участия в традиционных Липецких библиотечных чтениях в город приехали 
известные писатели Александр Кабаков, Екатерина Вильмонт, Галина Артемьева 
и Тамара Крюкова.

В библиотечно-информационном цен-
тре имени Бартенева 18 ноября прошло 
открытие акции под названием «Литератур-
ный десант». Его участники – липецкие пи-
сатели и сотрудники городских библиотек 
- побуждают липчан к чтению.

Сначала они провели брифинг для пред-
ставителей СМИ, после чего разъехались по 
городским библиотекам для встречи с читате-
лями. Липецкие писатели и поэты рассказали 
о состоянии дел в местной литературе, пи-
сательских организациях, представили свои 
книги, поделились творческими планами.

- Последние опросы показывают, что 
большинство читателей не знают ни одно-
го липецкого автора, - отметила директор 
муниципального учреждения «Централи-
зованная библиотечная система города Ли-
пецка» Виктория Якимович. - Между тем в 
нашем городе успешно работают целых три 
писательских союза. Поэтому акция «Лите-

ратурный десант» - это, в первую очередь 
диалоговая площадка. Здесь читатели смо-
гут не только познакомиться с создателями 
произведений, но и услышать ответы на ин-
тересующие вопросы.

Напомним, что ноябрь объявлен в Ли-
пецке месяцем книголюбов. Финальным 
аккордом месячника станет книжный фе-
стиваль «Читать здорово!». Он состоится 27 
ноября в областном театре кукол. В учреж-
дении пройдет выставка редких книг и ли-
тературных новинок из фондов ЦБС. Также 
здесь наградят победителей конкурсов, 
прошедших в рамках месячника, и лучших 
книгораспространителей. На фестивале 
подведут итоги акции «Лидер чтения». Са-
мые читающие горожане (их определят по 
библиотечной статистике) получат «майки 
Лидера».

Михаил ДЕВОЧКИН

У стен городского совета депутатов поклонники чтения встретили авторов 
митингом в поддержку книги.



Липецкие националисты читали стихи 
и пропагандировали здоровый образ жиз-
ни около ДС «Звездный». В День народно-
го единства, 4 ноября, на площади перед 
дворцом спорта состоялся митинг сторон-
ников правых политических сил.

Первоначально мероприятие задумы-
валось как «Русский марш», однако про-
водить шествие по городу организаторам 
запретила мэрия. Националистам при-
шлось подчиниться требованиям власти 
и ограничиться мини-демонстрацией от 
«Звездного» к фонтану. Участники акции – 
в основном, подростки - прошествовали 
туда, держа в руках «имперские» флаги и 
растяжки «Высшее цель – благо России» и 
«Мы против этнопреступности».

Открыл митинг устроитель акции Сер-
гей Кищенко. Выступление молодого чело-
века логической стройностью не отлича-
лось.

- Сегодня нам не хватает единства, цель 
этого русского марша - сплотить нас, - об-
ратился к присутствующим Кищенко. - Если 
мы будем едины, нам не страшна никакая 
проблема. Я предлагаю в будущем орга-
низовать молодежную группу содействия 
ФМС, дабы помогать контролировать ми-
грационные потоки в регионе. Мы пре-
красно понимаем, что мигранты – это лишь 
следствие, а не причина. Кто виноват в 
наших проблемах? Кто виноват в том, что 
20-летний парень не работает и не учится, 
живет на шее у родителей. Только он сам 
виноват. Кто виноват в том, что 15-летняя 
девочка в таком возрасте - уже одинокая 
мама. Сейчас появляется активная про-
слойка молодежи, которой не безразличны 
эти проблемы нашего общества. Сейчас я 
смотрю на вас и вижу тот великий русский 
народ, который получил наследие от наших 
предков. Что я предлагаю? Строить кон-
структивный диалог с властью, проводить 
конференции, брифинги.

Затем слово взял известный липецкий 
музыкант и пропагандист здорового обра-
за жизни Анатолий Емельянов.

- Всем понятно, что проблема спаива-

ния и вымирания русского народа сейчас 
очень актуальна, - заявил Емельянов. – Те 
люди, которые выступают против этого, 
должны начать с себя. Должны перестать 
травиться алкоголем и сигаретами, выки-
нуть эту гадость в мусорку прямо сейчас и 
жить трезво, рожать трезвых детей.

Организатор митинга с этим призывом 
не совсем согласился.

- Ну, иногда-то можно себе позволить, - 
отметил Кищенко.

Последующие ораторы принялись раз-
вивать заявленную Анатолием Емельяно-
вым тему и убеждать собравшихся бросить 
пить и заняться спортом.

Не обошлась акция без творческих 
номеров. Одна из участниц митинга про-
читала стихи собственного сочинения про 
власть, которой «когда-нибудь дадут по 
шее».

Выступили на митинге и активисты офи-
циальных политических движений. Коло-
рита акции добавила представительница 
незарегистрированной партии «Воля». Чле-
ны этой партии, которую многие специали-
сты считают сектой, уверены в том, что че-
ловечеством правят рептилоиды и Землю 
погубит планета Нибиру. Правда, на сегод-
няшнем митинге сторонница «Воли» от рас-
сказов о грядущем апокалипсисе воздер-
жалась, ограничившись декламированием 
стихов авторства лидера партии Светланы 
Пеуновой.

Несмотря на то, что, согласно офици-
альной заявке, митинг должен был про-
должаться до 14.30, участники акции 
разошлись на полчаса раньше. В финале 
мероприятия прозвучала песня группы 
«Алиса» «Небо славян», которую национа-
листы считают своим гимном.

Стоит отметить, что проведение «Рус-
ских маршей» в День народного един-
ства стало для правых традицией. В этот 
день шествия прошли в Москве, Санкт-
Петербурге, Новосибирске, Вологде, Крас-
ноярске, Иркутске.

Дмитрий ЦЕРКОВНЫЙ
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ЛИПЕЦКИЕ НАЦИОНАЛИСТЫ ПРИЗВАЛИ 
СВОИХ СТОРОННИКОВ БРОСИТЬ ПИТЬ
Главной темой «Русского марша» стала пропаганда здорового образа жизни.

ЛИПЧАНЕ ПРОИГНОРИРОВАЛИ ВСЕМИРНЫЙ ДЕНЬ ОТКАЗА ОТ ПОКУПОК
Горожане не подозревают о существовании акции и ограничивать себя в потребительских аппетитах не намерены.

В последнюю пятницу ноября отмечается Всемирный день 
отказа от покупок (Buy Nothing Day). Организаторы этой анти-
потребительской акции предлагают жителям Земли на сутки 
ограничить себя в приобретении товаров, напоминая себе о 
том, что чрезмерное потребление - опасная общественная 
тенденция.

Как известно, большая часть ненужных приобретений де-
лается спонтанно, «по случаю» или просто так потому, что «за-
хотелось». Что может оказаться в списке незапланированных 
и даже ненужных покупок? Что угодно: от обычной шоколадки 
или упаковки печенья до симпатичной кофточки, «совсем не-
дорогой» сумочки или ещё одной пары туфель.

Мы решили узнать, вняли ли липчане этому призыву, и от-

правились в один из городских гипермаркетов. Как оказалось, 
к Всемирной акции жители Липецка остались равнодушны. В 
магазине, в котором мы побывали, так же, как и в других торго-
вых точках областного центра, недостатка в покупателях не на-
блюдается. Привычная картина: грузные мужчины и женщины 
выходят из гипермаркета и катят набитые под завязку тележки.

- Я от своих покупок отказываться не намерен, ничего лиш-
него в моих пакетах нет, - говорит мужчина средних лет. - Тем 
более все это я могу себе позволить, пусть отказываются сту-
денты и нищие...

Впрочем, не все были столь категоричны. Некоторые лип-
чане согласились с тем, что ряд покупок они совершили им-
пульсивно – понравился товар или привлекла скидка по акции. 

- Пожалуй, легко могла бы отказаться от печений, а вот от 
конфет не могу, очень их люблю с детства, - поделилась одна из 
покупательниц. - Также проживу без рыбы и тортов.

- Я всегда хожу в магазин со спискам необходимых поку-
пок, беру только самое необходимое, лишнего стараюсь не по-
купать, - в свою очередь полагает липчанин, представившийся 
как Евгений Сиротин. - Но, когда попадаю с женой в крупный 
торговый центр, начинается самое сложное, ее вечно тянет в 
магазины одежды. Сначала просто посмотреть, потом приме-
рить, в итоге, приходиться ее подолгу убеждать, что в покупке 
выбранной ей вещи нет необходимости.

Мария УВАРОВА

Участники акции – в основном, подростки - прошествовали, держа в руках «импер-
ские» флаги и растяжки «Высшее цель – благо России» и «Мы против этнопреступ-
ности».

На митинге читали стихи, пропагандировали здоровый образ жизни и призывали 
власти к диалогу.

КАК ОТКАЗАТЬСЯ ОТ НЕНУЖНЫХ 
ПОКУПОК

Если у вас есть желание существенно сэкономить на 
покупках тех вещей, без которых вы легко можете про-
жить, то эти советы для вас.

- Не делайте покупки натощак. Пустой желудок спровоци-
рует вас только на какую-нибудь не очень здоровую пищу.

- Составьте список покупок заранее. Отличный способ 
проконтролировать свои аппетиты.

- Не берите корзинку или тележку. Вам обязательно захо-
чется заполнить их, и вы неизбежно наберете лишнего.

- Придя в магазин, покупайте то, что хотели. Не ходите в ма-
газин просто так, чтобы поглазеть. 

- Берите меньше денег. Планируйте покупки на определен-
ную сумму.

- Игнорируйте все уверения продавца. Не давайте про-
давцу принимать решение за вас. Знайте тактику продавца. 
Существует определенный набор подходов по убеждению по-
купателя.

- Помните об альтернативах. Например: вы сэкономите 
100%, если не купите товар вообще (даже если он продается 
с 50% скидкой). 

- Прислушивайтесь к советам. Выслушайте мнение второй 
половины или друга. 
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В ЛИПЕЦКЕ ВЫСТУПИЛ 
ОБЛАДАТЕЛЬ ПРЕМИИ 
«ГРЭММИ»
В Областном центре культуры прошел 
фестиваль «Джазовая провинция».

В течение двух дней в Липецке проходил 
фестиваль «Джазовая провинция». В област-
ном центре культуры и народного творче-
ства состоялись выступления знаменитых 
джазовых исполнителей.

- Джазовая провинция - событие для Рос-
сии важного культурного масштаба, - сказал 
журналистам перед началось фестиваля его 
основатель и директор, музыкант Леонид 
Винцкевич. - Приезд подобных музыкантов 
– это просто беспрецедентно для Липецка.

И действительно, ведь на сцене высту-
пил обладатель премии «Грэмми» знамени-
тый Билл Эванс, который представлял жанр 
«Soulgrass» - это смесь негритянской музыки 
(soul) и мотивов британских островов (blue 
grass).

Концерт начался с выступления «Винц-
кевич Тейлор Квартет». В него входят Леонид 
Винцкевич (пианино), Николай Винцкевич 
(саксофон), Джоэл Тейлор (ударные) и Кип 
Рид (бас-гитара). Музыканты удивили слуша-
телей мировой премьерой – они исполнили 
новую песню, которую еще «не успели ни за-
писать, ни отрепетировать».

После этого зрителей ждали заворажи-
вающие славянские звучания, которые му-
зыканты также никогда ранее не играли.

- Бурлацкие, напоминают о Волге, обра-
тился к зрителям Леонид Винцевич.

По завершению игры квартета был сде-
лан небольшой перерыв для переобустрой-
ства сцены. И вот публике был представлен 
знаменитый Билл Эванс – исполнитель, 
определяющий лицо современного джаза. 
Он и его команда по проекту «Souldrass» по-
настоящему зажгли зал.

После первой композиции Билл Эванс 
поздоровался со зрителями сначала по-
русски, а потом перешел на английский. Он 
представил группу, описывая заслуги каж-
дого музыканта, добавляя перед именем 
«the best New-York superstar”.

После каждой песни музыкантов под-
держивали оглушительные аплодисменты. 
Джазмены сыграли на бис, а после концерта 
устроили автограф-сессию в фойе Центра 
культуры.

Во второй день фестиваля перед лип-
чанами выступили «Paulie Cerra - David 
Kalish Project», «Nikolay Moiseenko Project» и 
«Grzegorz Nagórski Quartet».

Первыми на сцену вышел знаменитый 
тромбонист Гжегож Нагурский со своим 
коллективом. Они представили свой новый 
проект «Over and Over».

- Польский джаз это нечто особое, - под-
готавливал слушателей ведущий, – поляки 
всегда были одними из лучших джазовых 
музыкантов Европы, и сегодня они предста-
вят нам мейнстрим современного звучания. 
Конечно же, целиком в русле джазового зву-
чания.

Зрители услышали интеллектуальный, 
погруженный в себя джаз. Исполнители 
целиком соответствовали своему стилю – 
сдержанные, полностью погруженные в му-
зыку.

Следующими на сцену вышел россий-
ский коллектив «Nikolay Moiseenko Project».

- Это молодые, безумно талантливые оте-
чественные музыканты. Они ищут и находят 
своё звучание, - комментировал ведущий.

Лидер группы Николай Моисеенко – вы-
пускник Российской Академии Музыки име-
ни Гнесиных, постоянно общался со зрителя-
ми, подбадривал их и рассказывал о группе.

Третьими выступили «Paulie Cerra — 
David Kalish Project». В состав коллектива 
входит еще один представитель клана Винц-
кевич - Сергей - младший брат Леонида 
Винцкевича.

Музыканты сыграли энергичный, взрыв-
ной блюз, который растормошил уже не-
много подуставших слушателей.

Игра «на бис» имела особый характер 
– на сцену с «Paulie Cerra — David Kalish 
Project» вышел Николай Моисеенко. Вместе 
они исполни «funky blues» или «Всемирный 
блюз».

После концерта Паули Серра поблаго-
дарил слушателей и пообещал посетить Ли-
пецк вновь.

Михаил ДЕВОЧКИН

Билл Эванс – исполнитель, определяющий лицо современного джаза. 
Он и его команда по проекту «Souldrass» по-настоящему зажгли зал.

В ЛИПЕЦКЕ ПРОЗВУЧАЛ 
«ИСТИННЫЙ ГОЛОС 
АРГЕНТИНСКОГО ТАНГО»

Мартин Альварадо приехал в Липецк 
по приглашению областной филармонии и 
представил липчанам свой сольный альбом 
«Asi es mi tango», что в переводе на русский 
означает «Это мое танго».

- В моих песнях воплотилась жизнь как 
таковая. А она у меня очень насыщенная и 
богатая, - рассказал журналистам Мартин 
Альварадо. – Танго – это очень богатый жанр: 
сочетание чудесной музыки и волшебной 
поэзии. Это музыка для тех, кто достаточно 
чувствителен для того, чтобы воспринимать 
её. А по моим наблюдениям русские люди 
чувствительны и страстны. Этим они очень 
похожи на аргентинцев. Да, в это трудно 
поверить, но это так. Хоть нас и разделяют 
большие расстояния, но мы очень похожи.

На сцене артист активно общался со слу-
шателями, много шутил. Мартин прошелся 
по зрительному залу, напевая и благодаря 
пришедших.

По словам Альварадо, в своей музыке он 
стремится передать чувства «от своего серд-
ца в сердца слушателей». И это ему удалось. 

Между музыкантом и залом установилось 
полное взаимопонимание.

Одной из исполненных песен была пере-
веденная на испанский язык знаменитая 
русская композиция «Очи черные». Зал так 
аплодировал Мартину, что тот порадовал 
зрителей, повторив песню на бис.

Мартин Альварадо в настоящее время 
считается одним из лучших артистов тан-
го нового поколения в мире, и уже сейчас 
некоторые считают его одним из самых 
значимых вокалистов в истории танго. Он 
объездил с концертами весь мир. Певец об-
ладает сильным, волнующим голосом, тонко 
чувствует музыку, насыщает песню неповто-
римыми эмоциями и уникальной фактурой, 
оставляя яркие впечатления в сердцах сво-
их слушателей. Мартин Альварадо известен 
не только интерпретациями популярной 
музыки танго, но и как автор собственных 
песен, написанных на грани танго, джаза и 
рока.

Михаил ДЕВОЧКИН

В нашем городе выступил Мартин Альварадо - один из самых 
известных мировых исполнителей песенного танго.

Одной из исполненных песен была переведенная на испанский язык знаменитая 
русская композиция «Очи черные».

Мартин Альворадо прошелся по зрительному залу, напевая свои песни 
и благодаря пришедших зрителей.
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Табачные компании создают неправиль-
ный образ курящего человека. Вместе с 
сигаретой в жизни не появляются красота, 
престижная работа и шикарный автомобиль. 
Липецкие медики отмечают, что соперничать 
с агрессивной рекламной кампанией произ-
водителей табака у них нет финансовой воз-
можности. Однако принимаемые в России 
антитабачные меры в совокупности могут 
снизить число курильщиков. Об этом шла 
речь на пресс-конференции, посвященной 
Международному дню отказа от курения, ко-
торый ежегодно отмечается в третий четверг 
ноября.

- Одно дело, когда мы видим в фильме 
Шерлока Холмса с трубкой, и совершенно 
другое, когда нам показывают курящих по-
сле работы полицейских, - отметил главный 
специалист нарколог управления здраво-
охранения Липецкой области Михаил Коро-
стин. - Сигарета не должна ассоциироваться 
с успехом, как показывается в рекламе, или 
как способ решения проблем. С сигаретой 
успех не придет, а вот свое здоровье погу-
бить можно.

И действительно, цифры впечатляют. Еже-
годно в России от болезней, связанных с по-
треблением табака, преждевременно умира-
ют от 350 до 500 тысяч человек.

- Представьте только, что ежегодно мы те-
ряем примерно такой по численности город 
как Тамбов, - подчеркнул Михаил Коростин.

Курение увеличивает риск развития сер-
дечно-сосидистых, бронхологических, же-
лудочно-кишечных, эндокринных и онколо-
гических заболеваний. Распространенность 
потребления табака среди взрослого насе-
ления страны сейчас составляет 65% среди 
мужчин и 30% среди женщин. Каждая вторая 
женщина продолжает курить во время бере-
менности, что приводит к увеличению числа 
детей, родившихся больными, и к прерыва-
нию беременности. Около 80% населения 
России подвергаются ежедневному пассив-
ному курению.

В Липецкой области в 2012 году курили 
18,7% школьников, 40,3% студентов ПТУ, 32% 
студентов вузов. По сравнению с 2004 годов 
эти показатели немного снизились, отмечают 
медики. Средний возраст начала активного 
курения у мальчиков - 11-12 лет, у девочек - 
12-13 лет.

Михаил Коростин - один из тех, кому уда-
лось бросить курить.

- Я начал курить примерно в 18-19 лет. А 
когда мне исполнилось 33 года, я твердо ре-
шил бросить, - рассказал Коростин. - Бросать 

курить нужно резко, а не уменьшать дозу до 
1-2 сигарет в день. Так у вас ничего не полу-
читься.

По словам Коростина, если вы решили 
бросить, можно использовать специальные 
пластыри, жевачки или таблетки. А вот элек-

тронные сигареты - это маркетинговый ход. 
Все, кто переходит на них, потом возвраща-
ются к курению табака.

Одних бросить курить может подтолкнуть 
забота о своем здоровье и здоровье близких, 
других - экономический фактор. В прошлом 
году липчане потратили на сигареты 2,675 мил-
лиардов рублей. В 2009 году эта цифра состав-
ляла 1,5 миллиарда. Помимо затрат на сами 
сигареты, теперь курильщикам, не соблюдаю-
щих антитабачные законы, придется раскоше-
литься на штрафы. С 15 ноября на территории 
России применяется административная ответ-
ственность за нарушение антитабачных запре-
тов. Нарушителям грозит:

- вовлечение несовершеннолетних в ку-
рение, штраф - 1-2 тысячи рублей. Если во-
влекают родители - 2-3 тысячи рублей.

- курение в помещениях и организациях, 
где это запрещено (подъезды, школы, рабо-
чие места, больницы), штраф - 500-1000 ру-
блей.

- курение на детских площадках, штраф - 
2-3 тысячи рублей.

- несоблюдение обязанностей по запрету 
курения владельцами помещений и органи-
заций, штраф - 30-40 тысяч рублей для ИП, 60-
90 тысяч рублей для организаций.

- продажа табака несовершеннолетним - 
100-150 тысяч рублей для организаций.

Дарья БОЛДЫРЕВА

МИХАИЛ КОРОСТИН: «ОДНО ДЕЛО ШЕРЛОКА 
ХОЛМСА С ТРУБКОЙ ПОКАЗЫВАТЬ, ДРУГОЕ ДЕЛО 
- ПОЛИЦЕЙСКИХ, КУРЯЩИХ ПОСЛЕ РАБОТЫ»
Липецкие медики завидуют финансовым возможностям 
табачных компаний.

В ТЕМУ

В ДЕНЬ ОТКАЗА ОТ КУРЕНИЯ 
В ЛИПЕЦКЕ ДЕЖУРИЛ 

АНТИТАБАЧНЫЙ ПАТРУЛЬ

Жители города призывали про-
хожих бросить курить и провели 
шествие «Жизнь без табачного 
дыма».

В Международный день отказа от ку-
рения в Липецке прошел антитабачный 
патруль. Его провели секретари пяти со-
ветов общественного самоуправления 
Октябрьского округа, которые призыва-
ли жителей города присоединиться к не-
курящим. В районе профессионального 
лицея №21 и машиностроительного кол-
леджа они вручали прохожим листовки 
с информацией о воздействии табачного 
дыма на организм.

- Наша акция - это лишний повод заду-
маться о собственном здоровье и здоро-
вье близких, - рассказала секретарь СОС 
№10 Катерина Какоткина. - Мы уверены, 
что антитабачный «патруль» сумел обра-
тить на себя внимание общественности.

В Левобережном округе прошла своя 
антитабачная акция. От площади Фран-
ценюка до улицы 9 Мая более сотни сту-
дентов Липецкого медколледжа провели 
шествие «Жизнь без табачного дыма».

В Липецкой области в 2012 году кури-
ли более 300 тысяч человек. Не скрывают 
своего пристрастия к вредной привычке 
18,7% школьников, 40,3% студентов ПТУ, 
32% студентов вузов. В прошлом году лип-
чане потратили на сигареты 2,675 милли-
ардов рублей.

Ксения ИВАНОВА

Михаил Коростин - один из тех, кому удалось бросить курить.
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РУСЛАН НИГМАТУЛЛИН: 
«Я ПОДДЕРЖИВАЮ МЕРОПРИЯТИЯ, НАПРАВЛЕННЫЕ 
НА ПРОПАГАНДУ БЕЗОПАСНОЙ ЕЗДЫ»
Бывший вратарь сборной России по футболу исполнил ди-джейские сеты 
на закрытой вечеринке для законопослушных водителей Липецка.

Для липецких водителей, ставших участниками акции 
«Едем ровно», в КРК «Мегаполис» весь вечер работали Рус-
лан Нигматуллин и победитель серии игр шоу «COMEDY 
БАТТЛ» Алексей САПЕР Сапрыкин. Это стало своеобразным 
респектом от организаторов акции по безопасности дорож-
ного движения липчанам, которые уважают соседей по до-
роге и сами стараются сделать дорогу безопасной.

- Водители, которые пропускают пешеходов, пристегива-
ются сами и следят за тем, чтобы пристегивались их пасса-
жиры, перевозят детей в специальных автокреслах, соблю-
дают скоростной режим, достойны того, чтобы им сказали 

спасибо. Достойны весело провести вечер в хорошей ком-
пании, - рассказал один из организаторов акции директор 
агентства эффективных коммуникаций «Мастер Медиа» Па-
вел Полуротов.

Специальным гостем вечера стал экс-игрок сборной Рос-
сии по футболу, а ныне ди-джей Руслан Нигматуллин, кото-
рый несколько лет назад открыл в себе музыкальный талант.

- Я всегда с удовольствием поддерживаю мероприятия, 
которые направлены на пропаганду безопасности на доро-
ге. Сам стараюсь всегда соблюдать ПДД и советую это делать 
другим, - прокомментировал свой приезд в Липецк Руслан 
Нигматуллин.

Кроме музыкального проекта Nigmatica, липчан ждали 
веселые конкурсы на автомобильную тематику. По коман-
де ведущих мужчины-водители должны были с закрытыми 
глазами определить детали машины. Для автоледи конкурс 
сделали облегченным – девушки лишь перечислили вспом-
нившиеся части машины.

Еще одной изюминкой вечера стало выступление Алек-
сея САПЕРА Сапрыкина, ставшего известным после серии 
побед шоу «COMEDY БАТТЛ» на ТНТ. Специально для зем-
ляков САПЕР написал стенд-ап по актуальным для Липецка 
автомобильным проблемам.

- Сейчас появилась новая услуга тюнинг автомобильно-
го значка. За какие-то деньги к твоей «Мазде», «Тойоте» или 
«Ладе» могут пришаманить рога, вилы и хвост. Типа ты такой 
дорожный дьявол! Кстати, в случае с машинами производ-
ства «Автоваза» подобный «символ Зверя» может стать офи-

циальным товарным знаком. Тогда на каждой «Калине» или 
«Приоре» будет стоять «печать Создателя», - одна из шуток 
Сапрыкина.

Многие меткие высказывания шоумена были разобраны 
молодыми водителями на цитаты. Как отметили собравши-
еся, одними штрафами проблему нарушений на дороге не 
решить. Возможно, иногда, нужно показать, как мы, бывает, 
глупо выглядим:

- Еще у большего количества людей развито серьезное 
психическое заболевание: отключение инстинкта само-
сохранения при включении желтого света. Большинство 
из них вместо того, чтобы снизить скорость в этот момент, 
увеличивают ее до предела. Я считаю, виной всему именно 
желтый цвет! Сложно представить, что творят эти люди осе-
нью… Ого! Столько много желтой листвы – пойду-ка упаду 
на штырь! Говорят, это невероятно заводит, - шутил САПЕР.

- Бывает, что по городу ездят подобные клоуны. Я, конеч-
но, не идеальный водитель, но и не «Кощей дорожного дви-
жения», - подхватил шутку Сапера один из участников акции.

Акция «Едем ровно» стала завершением информаци-
онной кампании «Жизнь - важнее скорости», которая про-
ходила в Липецкой области с сентября по ноябрь в рамках 
международного проекта «RS-10» под эгидой ВОЗ и при под-
держке администрации Липецкой области и УГИБДД УМВД 
России по Липецкой области.

Ксения ИВАНОВА

«СПОРТИВНЫЙ ГОРОД» ПРИДЕТ 
В КАЖДЫЙ ЛИПЕЦКИЙ ДВОР
Такое решение было принято в администрации города, где прошло заседание 
Общественного совета по физической культуре и спорту.

Участники заседания сконцентрирова-
лись на одном из сложнейших вопросов в 
данной области – недостаточности условий 
для занятия физической культурой и спор-
том липчан по месту жительства.

- Положение дел в дворовом спорте 
необходимо в корне менять. Мы должны 
ввести спорт в каждый двор. Мероприя-
тия должны стать доступными для каждого 
жителя города во всех возрастных группах, 
- прокомментировал ситуацию председа-
тельствующий на совете вице-мэр Липецка 
Антон Курочкин.

В решении проблемы большие надежды 
департамент по физической культуре и спор-
ту возлагает на создание в своей структуре 
нового учреждения - «Спортивного города». 
С 1 января 2014 года он приступит к работе. 
В его функции войдет обустройство и эксплу-
атация дворовых спортивных площадок. А 15 
инструкторов «Спортивного города» во вза-

имодействии с департаментом территори-
ального управления и советами обществен-
ности 35 городских округов уже формируют 
календарный план мероприятий.

Планируется возрождение в городе за-
бытых видов спорта – русской лапты, го-
родков. Есть предложения по организации 
летней и зимней олимпиад дворовых видов 
спорта, фестиваля национальных видов 
спорта. Однако в реализации задуманно-
го наиболее сложным неожиданно явился 
юридический вопрос. Как только спорт по 
дворах становится организованным, кто-то 
неизбежно должен нести ответственность 
за жизнь и здоровье людей, им занимаю-
щихся. Согласно законодательству, чтобы 
принять участие в соревнованиях, прово-
димых во дворах, любой липчанин обязан 
предоставить справку об отсутствии ме-
дицинских противопоказаний. Желающих 
пройти необходимый осмотр немного. Да 
и единственный в городе врачебно-физ-
культурный диспансер с трудом справляет-
ся с объемами обследований действующих 
спортсменов. Это значительно ограничива-
ет доступность дворового спорта.

Решение вопроса требует дополнитель-
ных усилий, отметили члены профильного 
Общественного совета. Однако отказывать-
ся от амбициозной цели – достичь макси-
мального охвата в привлечении к активным 
занятиям физической культурой и спортом 
липчан всех возрастных групп – в городе не 
собираются.

Ирина КАРИХ

 В департаменте по физической культу-
ре и спорту администрации Липецка под-
водят промежуточные итоги конкурса на 
разработку логотипа нового муниципаль-
ного бюджетного учреждения «Спортив-
ный город». Старт проекту дали на минув-
шей неделе.

- Многие липчане уже прислали свои 
варианты и эскизы эмблемы, - отметил 
председатель департамента Виктор Корвя-
ков. - Особенно приятно, что в конкурсе нет 
возрастных ограничений: участвуют и дети, 
и люди старшего поколения.

Конкурс на разработку эмблемы прод-
лится до 15 декабря. Принять участие в 
нем может каждый. Для этого необходимо 
прислать эскизы и проектные решения на 
адрес электронной почты sport@cominfo.
lipetsk.ru.

Лучшую эмблему «Спортивного города» 
выберут представители городского депар-
тамента по физической культуре и спорту. 
Основными критериями отбора являются 
оригинальность замысла, соответствие 
представленной эмблемы тематике кон

курса, эстетичность графического реше-
ния, легкость восприятия, узнаваемость и 
лаконичность изобразительных приемов. 
Для победителя уже приготовили подарок. 
Телефон для справок в Липецке 43-16-82.

Ксения ИВАНОВА

РАЗРАБОТАТЬ ЛОГОТИП «СПОРТИВНОГО 
ГОРОДА» МОЖЕТ КАЖДЫЙ
Конкурс на лучшую эмблему нового муниципального 

учреждения продлится до 15 декабря.
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«ВАЛЕНТИН СТРЫКАЛО» В ЛИПЕЦКЕ 
СПЕЛИ О ПРЕВРАТНОСТЯХ 
ПОДРОСТКОВОЙ ЛЮБВИ
В Липецке выступила знаменитая украинская группа «Валентин Стрыкало». 
На концерте прозвучали хиты коллектива и песни из нового альбома.

Концерт широко не рекламировался, 
однако все равно вызвал немалый ажиотаж 
среди липецкой молодежи. По словам орга-
низатора концерта Станислава Сажаева, уже 
в первую неделю после появления анонса в 
социальной сети «ВКонтакте» липчане ску-
пили половину билетов.

- На моей памяти никогда не было такого 
ажиотажа, - рассказал Станислав Сажаев. - 
Билеты расходились феноменальными тем-
пами, учитывая, что рекламы как таковой не 
было - только одна группа в соцсети.

На концерт пришли пару сотен подрост-
ков, жаждущих воочию увидеть кумира. 
Среди зрителей можно было видеть совсем 
юных липчан, явно не соответствующих за-
явленному на афише возрастному ограниче-
нию «12+».

Музыканты под оглушительный рев фа-
натов появились на сцене с получасовой за-
держкой.

- Я заметил, что у сцены, как правило, 
стоят самые маленькие, они всегда больше 
всех матерятся, - вместо приветствия заявил 
солист группы Юрий Каплан.

К слову, сам Каплан, общаясь с залом, 
периодически употреблял нецензурные вы-
ражения. Присутствовали они и в некоторых 
песнях, исполненных на концерте.

В ходе своего выступления украинские 
артисты сыграли практически весь свой 
репертуар. Музыканты представили публи-
ке свой второй полноформатный альбом 
«Часть чего-то большего», который офици-
ально еще не вышел.

- В этом альбоме собраны более лириче-
ские композиции, нежели в первом, откро-
венно панк-рокерском, - признался Каплан. - 
Как и на первой пластинке, юмор тоже будет, 
разница лишь в том, что он будет более за-
вуалированным. Ведь каждый любит вуаль.

Липчане услышали композиции о под-
ростковой любви и юмористические исто-
рии про сбритые брови. Однако публике из 
школьников, облепивших сцену, пришлись 
по нраву новые популярные мелодии. Чуть 
позади восторженных десятиклассниц со-
брались поклонники постарше, которые 
пришли услышать хиты «Наше лето», «Кай-

ен», «Рустем» и другие песни, благодаря ко-
торым интернет-пародисты стали знамени-
тыми на весь СНГ.

В перерывах между песнями Каплан ак-
тивно шутил.

- Большинство групп ориентируется на 
школьников, и мы тоже, - заявил артист пе-
ред одной из композиций.

Завершили свое выступление «Валентин 
Стрыкало» ударно – хитами «Я бью женщин 
и детей» и «Альбина». После концерта ве-
черинка продолжилась – музыканты раз-
давали автографы и фотографировались с 
поклонниками.

- Все началось с того, что я выложил не-
сколько смешных видеороликов в Интер-
нет, и их посмотрело большое количество 
людей, - рассказывает об истории созда-
ния группы Юрий Каплан. - В этих роликах 
я представлялся Валентином Стрыкало и 
пародировал Диму Билана, Вячеслава Ма-
лежика, Потапа и Настю Каменских. После 
того, как ролики обрели популярность, я 
создал одноименный коллектив. Сейчас мы 
гастролируем по СНГ, у нас есть несколько 
видеоклипов, наши песни есть в ротации 
радиостанций, а наши видео - на телевизи-
онных каналах.

На сегодняшний день «Валентин Стры-
кало» - полноценная рок-группа, имеющая 
в своем арсенале как несерьезные, остро-
юморные песни, так и лирические задушев-
ные баллады. Их живые концерты - это неве-
роятная энергетика каждого из музыкантов, 
непринужденное общение с залом и, конеч-
но, слаженная, мощная и драйвовая игра.

Кроме любви тысяч фанатов, группа 
удостоилась и общепризнанных похвал и 
наград: «Forbes» включил ее в первую трой-
ку артистов, прославившихся в Интернете, 
«Русский пионер» назвал главным голосом 
поколения WEB 2.0., а «GQ» удостоил звания 
самого модного тренда года, в 2011 году «Ва-
лентин Стрыкало» были награждены преми-
ей «Золотая горгулья» от клуба «16 тонн» в 
номинации «Лучший ВИА года».

Евгения БИРЮКОВА

На концерт пришли пару сотен подростков, жаждущих воочию увидеть кумира. 

В перерывах между песнями Каплан активно шутил. Украинские артисты сыграли практически весь свой репертуар.

Концерты «Валентина Стрыкало» - это невероятная энергетика каждого 
из музыкантов.
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НОЧЬ ИСКУССТВ СОБРАЛА АНШЛАГ
В Липецке объединили музыку, графику и поэзию.

В Липецке ночной концерт, проведший 
в рамках Всероссийской акции «Ночь ис-
кусств» в областном художественном музее, 
собрал настоящий аншлаг. Здесь в воскрес-
ный вечер собрались любители поэзии и му-
зыки, чтобы услышать произведения поэтов 
серебряного века в исполнении Липецкого 
камерного хора под управлением заслужен-
ного артиста России Игоря Цилина.

Организаторами акции выступили 

департамент культуры администрации го-
рода Липецка и администрация Липецкого 
областного художественного музея. Было 
выбрано в своём роде уникальное решение 
объединить сразу три вида искусств в од-
ном: выставку графики, поэтический вечер и 
концерт камерного хора. Все действие было 
посвящено Серебряному веку.

- Мы очень рады, что смогли удивить 
наших гостей, - рассказал директор музея 

Павел Матвиец. - Сама по себе идея синтеза 
искусств не нова. Но она позволяет создать 
новое пространство, в котором и произве-
дения графики, и звучание музыки и слов 
рождают новые цепочки ассоциаций и мыс-
лей, того, что выставка сама по себе дать не 
может.

Здание Липецкого областного художе-
ственного музея располагается на главной 
улице исторического центра города, быв-
шей дворянской его части, и является одним 
из красивейших в городе памятников исто-
рии архитектуры начала XIX столетия фе-
дерального значения. До начала концерта 
камерного хора преподаватель Липецкого 
государственного педагогического универ-
ситета Андрей Ломоносов прочитал лекцию 
«Михаил Кузмин и русская культура 20 века».

- Я сразу же откликнулся, когда мне пред-
ложили поучаствовать в этом мероприятии. 
Михаил Кузмин — один из ярких и талант-
ливых современников Анны Ахматовой, так 
что предмет лекции очень близок тематике 
выставки, - рассказывает Андрей Ломоно-
сов.

Затем на фоне экспозиции из Фонтанно-
го дома в Санкт-Петербурге, названной по 
строке из стихотворения Анны Ахматовой 
«А я один на свете город знаю…», состоялся 
концерт Липецкого муниципального камер-
ного хора под руководством заслуженного 
артиста Российской Федерации Игоря Цили-
на. В старинном зале звучали положенные 

на музыку стихи Александра Блока, Марины 
Цветаевой, Константина Бальмонта, Нико-
лая Гумилева. Артисты исполнили и знаме-
нитую «Незнакомку» Блока и экзотическое 
стихотворение Гумилева «Кенгуру».

Зрителей было так много, что некоторым 
пришлось постоять в дверных проемах и со-
седнем зале. Однако помещение, в котором 
расположился хор, изначально, еще в XIX 
веке было предназначено для приемов, по-
этому акустика была столь хороша, что му-
зыка разлилась по всему музею.

- Мы узнали о концерте от друзей бук-
вально за полчаса и сразу приехали, — рас-
сказала ценительница искусства Ольга Шве-
цова. - Очень интересная идея.

Не могли пройти мимо культурного ве-
чера Виктор Меринков и Анастасия Гамова. 
Молодым людям очень понравился концерт, 
и они были бы не прочь посетить подобные 
мероприятия еще раз.

- Очень емко и необычно, - в один голос 
говорит молодежь. - Необычно для Липецка.

По завершении концерта посетители 
смогли познакомиться с выставкой, рас-
смотрев личные вещи и документы Анны 
Ахматовой, портреты ее современников – 
представителей Серебряного века, работы 
художников «Мира искусства» А. Бенуа, Н. 
Лансере, С. Судейкина, К.Сомова, Н. Альтма-
на и других. 

Евгения БИРЮКОВА

ЛИПЧАНЕ ВОДИЛИ ХОРОВОДЫ 
ПОД МУЗЫКУ КЕЛЬТОВ
В Липецке дала концерт группа 
Spiritual Seasons.

В Липецке прошел концерт харьковской 
группы Spiritual Seasons, выступление состо-
ялось в кафе «Гриль-Хаус».

- Мы во второй раз в вашем прекрасном 
городе. К сожалению, видели только кон-
цертную среду и из машины рассмотрели 
памятник Петру, - поделился впечатлениями 
лидер коллектива Виктор Смирнов. - Было 
бы интересно погулять по улицам Липецка 
с экскурсоводом, но время нашего тура рас-
писано чуть ли не по часам.

Коллективу Spiritual Seasons уже более 
10 лет. По словам Виктора Смирнова, твор-
чество музыкантов формировалось под вли-
янием групп Garmana, Dead Can Dance, и на 
командах, играющих black и doom metal.

- Каждый участник нашей группы играет 
и в других проектах, занимается своим хоб-
би, - говорит Смирнов. - Я, например, люблю 
играть в футбол. Мечта о сцене у меня заро-
дилась в старших классах. В детстве я, как и 
все дети, воспитанные в СССР, мечтал стать 
космонавтом или маршалом. Но затем я все-

рьез стал увлекаться музыкой и начал пред-
ставлять себя на сцене.

За творчество музыкантов липчане про-
голосовали ногами, в кафе собралось около 
двухсот человек. Особенно очаровало пу-
блику прекрасное пение скрипачки Марии 
Богуславской. Зрители дружно отплясывали 
и водили хороводы под задорные ирланд-
ские, скандинавские, кельтские и русские 
мелодии. Концерт, кстати, был посвящен 
кельтскому новому году – Самхейну.

Spiritual Seasons - группа из Харькова, 
играющая ирландский и скандинавский 
фолк-рок. Репертуар группы постоянно рас-
ширяется, и в нем появились композиции 
многих европейских стран – Франции, Гер-
мании, Скандинавии. Группа постоянно га-
стролирует, концертная география группы 
расширилась от западной Европы до Алтая 
и Казахстана.

Артем МИРЗОАЛИЕВ
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ФОТОМАСТЕРСКАЯ 
В «ШКОЛЕ ЖУРНАЛИСТИКИ»
С сентября в «Школе журналистики» открывается новое 
направление обучения – фотомастерская. Занятия ведут 
известные липецкие фотографы – Роман и Юлия 
Мальневы.

Супруги Мальневы специализируются 
на портретной, студийной и репортажной 
съемке. Роман и Юлия следят за последни-
ми тенденциями в фотографии и не боятся 
применять их на практике. Они активные 
участники крупных городских мероприятий, 
владельцы собственной фотостудии, авторы 
образовательного курса по фотоделу.

По окончании курса вы научитесь поль-
зоваться техникой на профессиональном 
уровне, мастерски обрабатывать получен-
ные снимки, познакомитесь с направлени-
ями и стилями в фотографии, узнаете, как 
можно заработать с помощью фотоаппара-
та, овладеете навыками портретной, репор-
тажной, студийной фотосъемки.

«МОЛОДЕЖНЫЙ 
ИНФОРМАЦИОННО-
ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЙ 

ЦЕНТР» – ЭТО:

Школа журналистики:

– теория журналистики (теле– радио– 
печатные СМИ); 
– основы издательского дела; 
– реклама и PR. 

Подготовка к поступле-
нию на факультеты 
журналистики: 

– рекомендации по выбору вуза; 
– знакомство с учебной программой; 
– подготовка материалов к публика-
ции; 
– подготовка к письменной работе 
(эссе); 
– подготовка к индивидуальному 
собеседованию. 

Практическая 
деятельность:

– выпуск газеты; 
– создание сайта; 
– съемка сюжетов и фильмов. 

Семинары, тренинги:

– уверенность в себе; 
– мастерство общения; 
– приемы эффективного запомина-
ния; 
– как добиться успеха; 
– как отстоять свое мнение и др.

Занятия проходят в МОУ СОШ №2 (ул. 
Первомайская, 58) по понедельникам и 
четвергам с 17:00 до 19:00. 
Стоимость обучения - 4,5 тысячи рублей 
в месяц. 
Если вам это интересно, звоните по 
телефону 8-905-684-39-01 или пишите по 
e-mail: mioc-lipetsk@yandex.ru.

ПЛАН ЗАНЯТИЙ:

1. История и стили фотографии.
2. Подробное изучение техники:
- выбор камеры и объективов,
- роль и характеристики оптики,
- оптика для творчества.
3. Где можно заработать фотографу, коммер-
ческая съемка.
4. Свет и тень в фотографии, композиция и 
построение кадра и т. д.
5. Фотопортрет:
- психология съемки портрета,
- работа с моделью,
- студийная съемка,
- съемка на пленэре и другое.
6. Репортажная съемка:
- постановка в репортаже,
- как снимать прохожих, незнакомых,
- техника для репортажной съемки.
7. Фоторедакторы: зачем они нужны, прин-
ципы работы.

Записаться на курс можно по теле-
фону: +7 905 684 39 01.

НОВОЕ НАПРАВЛЕНИЕ В РАБОТЕ 
ШКОЛЫ ЖУРНАЛИСТИКИ – 
ШОУ-БИЗНЕС
В этом году ученикам Школы журналистики пред-
ставится возможность с головой окунуться в шоу-
бизнес. В нашей программе появился авторский 
курс Олега Родивилова по event-индустрии.

Олег Родивилов - известный липецкий 
шоумен, ведущий и организатор меропри-
ятий, теле- и радиоведущий. Раньше рабо-
тал арт-директором базы отдыха «Бриган-
тина» и художественным руководителем 
Верхнего и Нижнего парков.

- В моих планах дать ребятам знания, 
которые помогут им лучше ориентиро-
ваться в event-индустрии, глубже пони-
мать принципы организации мероприя-
тий. Также целью курса является развитие 
коммуникативных способностей учени-

ков, креативности.
На примере конкретных мероприятий 

Олег Родивилов расскажет о принципах 
функционирования липецкого шоу-биз-
неса. Ребята смогут овладеть основами 
профессий event-менеджера, ведущего 
крупных мероприятий, координатора и 
арт-директора. Практические занятия бу-
дут посвящены организации крупных ме-
роприятий.

Записаться на курс можно по теле-
фону: +7 905 684 39 01.


